
. o TEMPO - Pressão atmosférica média: 1006.9
milibares. Temperatura média do dia: 25.70.C com

máxim'ó na maior insolação de 32.0o.C e mínimo à
noite de 21.1o.C (no planalto a médiamínima será
de 11.20.C). Estado médio do céu: cumulus,

.

stratus, de claro a meio claro, encobrindo à noite.
Nevoeiros esparsos no litoral, margens de rios e

serras. Estado médio do tempo: estável no planalto.
No litoral, tempo bom durante o dia, com garoas

.

noturna; em trechos do litoral, resultante da
neblin<l: Previsão: A Seixas Netto.

, I
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Argentina já acei'ta
. ., '

quedade Isabelita para.

ter solut:ãomilitar
,

,

Depois de conturbados períodos de govemos constitucionais presididos sucessivamente por Hector Campora, Juan Domingo Peron e sua mulher lsabelita, a An,;Jentina volta a recorrer às Forças Armadas. (Pg.2)

Pouco antes das duas da madNgada Isabelita deixou Buenós�ires e foi para a província de Neuquen, onde ficou sob guarda. T,odas1as saídas da capital estão bloqueadas. Urna junta de tris, militares deverá governar o país. ,Pg.2}

Só quem
declara IR, até
dia 2 goza do'

parcelamento

Demente causa

chuva de notas

d� Cr$ 100,00
em Salvador

'''Úflilttl II,

o filme"A Besta Humana" um dos trabalhos mais·
importantes de Jeanean Renoir, programado pelos
Diretórios Acadêmicos da Ufsc para ser apresenta
do hoje no Coral juntamente com a série de filmes
do cinema de animação da Bulgária, terá sua

projeção adiada. Em comunicado distribuído na

noite de ontem, o DCE explica que não será
apresentado porque 'não chegou com a necessária
documentação para sua exibição. Os estudantes
prometem empenho para liberá-lo e marcar a data
da apresentação ainda esta semanà. (Leia à página
15)

J:v:"aLfa.; ...�.- �orte com a fusão.

Fusão de Joaçaba
com Herval D'Oeste
vai a Assembléia

A Assembléia Legislativa receberá
em abril um memorial contendo 200

assinaturas de interessados em

lutar pela fusão de Joaçaba com
Herval d'Oeste. Os deputados vão
decidir se a medida é viável. (Pg.9)

Figueirense
decide entre
4

Pedrini vê
gaúcho querendo

. r

O Pólo

Carboquímico

Geísel repele 'Estado Unitário
Falando na abertura do Congresso de Municfpios Paulistas o Presidente Ernesto Geisel negou existir no país uma tendência para o centralismo, "capaz de levar-nos a um regime de estado unitário". (Pg.5),

,.

quem sera

o seu técnico
"",íf/ill" II. ''',íflillll :1.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADO - 24 de março de 1976 - Pá 'na :::

�--------------------�----------------------�------------------------------------------------�--------�------------------------------�--------�----------------------------------------------I .

Há uma movimentação ext�ordinária
de tropase tanques do Exército.
Os políticos esvaziaram o Congresso,
Os principais dirigentes sindcais
já se encontram emMontevidéu.
E os pd ítícos parecem resignada;
com a irreversibilidade do golpe.

Buenos Aires - O Exército con

trola a estação ferroviária de La
Plata, onde houve, na noite de ante

ontem, um sangrento choque entre
as forças de se{JJrança e guerrilheiros
MontOÍleros. Uns 10 deles morreram

Ainda em La Plata foi assassinado o

pai do montonero Capuano Marti
nez, morto há quatro anos. E, em

San Juan, pouco antes do anoitecer,
foi assassinado o chefe da pol Icia
Ernesto Patteta, em pleno centro da
cidade, dentro do veículo em que
viajava.

Aluta entre os esquerdistas e os

efetivoa-policiais do Exército e da
Marinha irrompeu quando os Monto
neros colocavam bombas no hipódro
mo local.Tiroteios ocorreram simul
taneamente em outros pontos da

cidade, pela ação combinada de gru�
pos guerrilheiros apoiados por fran
co-ati radares. As forças de segurança
utilizaram canhões leves e- morteiros,
mas tiveram sua ação dificultada pela
escuridão. De madrugada, o combate

. prosseguia num bosque que serviude
refúgio aos guerril�eiros, cercados
pelos militares.

O clima de incerteza e agitação
aumentou' com a decretacão de uma

greve geral de. 24 horas pelo Sindica
to de Operários da Madeira, na cepí-.
tal, corno protesto pelo sequestro do
secretári o-geral da agremi ação, Jorge
Andteini, realizado provavelmente
por elementos direitistas. Também
na capital, três bombas explodiram
em plena rua, e em Rosário a explo-
são de uma bomba destruiu um bar
no centro da cidade.

o golpe é ape�a-s
r

uma questão de horas
.�

Buenos Aires - Os últi
mos acontecimentos na Ar
gentina parecem indicar que
o destino polítiço da presi-

denta Isabel Peron está sela
do e que o golpe militar se

dará emuestão de 'horas.
'Unidades de tanques e fuzi

lei�os estão prontos para en-

trar em ação e, segundo a

agência de notícias Telam,
há movimentos isolados de
tropas em áreas afastadas do
norte e sudoeste da capital.

O Uruguai, na fronteira com

"a Argentina, redobrou a vigi
lância, colocando os solda
dos em estado de alerta. Os

rumores de golpe vinham
surgindo desde o início do
ano, mas nunca com a insis
tência das últimas horas. E
as Forças Armadas não des
mentem estas- versões. Em
outras ocasiões, ante situa
ções relativamente pareci
das, os porta-vozes militares
reiteraram o alheamento das

Costa Gomes quer adiar-as

eleieões de. 25 de a'bril
Lisboa - o Conselho Revolucionário Militar

estuda urna proposta do. Presidente Costa Gomes,
pedindo. o. adiamento pelo. prazo. mínimo. de urn
mês das eleições legislativas marcadas para 25 de
abril próximo, segundo. o. vespertino. Jornal Novo.
Em sua proposta, o. general Costa Gomes diz que
as dificuldades para concluir a nova constituição
justificaram a dilatação. do.· mandato. da atual
assembléia constituinte, o. que implicaria num

adiamento, em pelo. menos urn mês, das eleições.
- Fontes polfticas confirmaram a informação,
acrescentando. que o. principal defensor do. adia
mento. é o. ministro. das Relações Exteríores Major
Melo. Antunes. Melo. Antunes, que é contrário
ao. afastamento. militar do processo. político, cuja
primeira etapa seriam as eleições de abril, e tem
sido. ligado nos últimos dias aos rumores de cisão.
entre os militares, resolveu ontem cancelar uma
viagem à Suécia po.r "motivos imprevisíveis", que
tomavam "não. aco.nselhável" sua ausência do.
país.

.

A tensão se instala em Portugal, com as

denúncias, de dirigentes não-comunistas de que a

recente onda de agitação traballústa foi provoca
da pelos comunistas e outros grupos esquerdistas,
com o. propósito. de forçar o. cancelamento. ou o.
adiamento. das eleições. Em entrevistá divulgada '

anteontem, o. capitão. Rodrigo de Sousa Castro,
membro. do: Conselho Revolucionário advertiu
contras as forças "anti-democráticas" da esquerda
e da direita, empenhadas em "questionar a

campanha eleitoral ou mesmo. as eleições", expli
cando. que "estas, são. forças que perderiam nas

eleições e não. têm uma base política considerá- '

vel". Membros da Assembléia Constituinte asse

guraram poder terminar a tempo.' a redaçãa nova
'

co.n�tit�ção., não. �a�endo. obstáculos )'o.rtant.o. à
realização das eleições, FranCISOo. Sã Carneiro,
presidente do. Partido. Popular Democrata, de

,

tendênd a centrista, disse que "adiar a eleição....
po.ria em perigo. a demo.cracia", co.ncluindo.:
"necel>'iitamos de um go.verno. que governe".

Oposição espanhola se une

num des,afio ao gove�no
Madri - Impelido.s pela esquerda, os seto.res de

o.po.sição. preparam no.vo.s ataques ao. go.verno., já
enfraquecido. pelo.s qUatro. meses de co.ntÍnua
inquietação. traballústa. O ,Partido. Co.munista,
que é ilegal, pediu esta semana que to.do.s os

·grupos o.po.sicio.nistas se unam, nego.ciem co.m a

igreja e co.m as fo.rças armadas e estabeleçam um

go.verno. pro.visório.
O próximo. desafio. aberto. ao. go.verno. será no.

dia 4 de abril, quando. uma frente o.po.sito.ra, que
inclui não. só co.munistas mas -também centro

esquerdistas, real�ará manifestações simul tân�as
em -Barcelona e Madri. Es·sas manifestações repre
sentarão. _ a primeira ação. o.posito.ra conjunta
desde a morte do. generalíssimo. Francisco. Fran
co., em no.vembro. do. ano. passado.. Os 'o..rganizado
res dessas de'rno.nstrações afirmam que estas não.

são. po.líticas e que fo.ram co.nvo.cadás para exigir
.anistia para os preso.s po.líticos e a volta (los
exilado.s. ,

Em um evidente esfo.rço. para pressio.nar o.

governo, o. pedido. de auto.rização. para as marchas
fo.i assinado por alto.s dirigentes políticos, ato.res,
can tores, pinto.res, escrito.res, quatro. reito.res uni
versitmo.s e o. bispo auxiliar em Madri, Mo.nse
nhor Alberto. Inesta. Fontes do. go.verno não.
quiseram comentar o.ntem so.bre a pro.ibição. o.u

,não. das manifestações. Uma tentativa seme

lhante, em feve�eiro, fo.i esmagada devido. à maio.r
moblHzação policial já registrada, há muitos ano.s,
na capital. Mas a tentativa anterio.r o.co.rreu antes
da o.nda de greves e distúrbio.s em diferentes
cidades do. país, especialmente nas pro.víncias
bascas, o.nde sete pesso.as perderam a vida.

Comunistas italianos estão

mais próximos do poder
- Ro.ma - o Partido. Co.munista" que se empe

nha para chegar ao. 'po.der, lanço.u o.ntetn um no.vo.

ataque co.ntra o. fraco. go.verno.de mino.ria e se

auto.pro.clamo.u defenso.r não ·só da classe traba
lhista ornas também do. seto.r empresarial. Deu
também seu apoio á pro.posta apresentada pelo.
respeitado. dirigente não. co.munista Ugo. La Malfa,
do pequeflo.· Partido Republican,o., para que o

maio.r partid0 marxista do. mundo. ocidental
intervenha no. pro.grama de eme.rgência nacio.nal a
fim de impedir o. colap;o. yco.nômico. da Itália. O
Diretório do. Partido. Co.munlsta realizo.u uma

reuniãó ·co.njunta co.m suas secretarias regio.nais e

criticou as medidas de austeridade do. governá
demo.crata-cristão.. Disse que as.medidas represen
tavam uma "injustiça insuportávei" para o.s traba-
lhado.res. .',

Os comunistas italiano.s vêm suavizando. a

imagem que se tem deles: proclamam sua inde
pendência do. Kremlin e falam frequentemente a

favor da classe trabalhista, fazen do. também
ressaltar o apoio. ao.s pequenos capitalistas. O que
vem fazendo. é deco.rrente do. desejo. de ampliar
sua base paraco.nsegnir um lugar no. go.verno.. Ao.

mesmo. tempo. o. Partido' Democrata-Cristão. do.
governo., ainda -dominante mas em· via deperder a
influência, apareceu np último. dia de seu turbu
lento. co.ngresso. naçio.nal,sem uma platafo.ima
unificada para fazer frente·'.à campanha co.munis
ta. Os Demo.cratas-Cristão.s, desde o. decidido.
antico.muflÍsta Aminto.re Fanfani até_as facções
de inclinação. squerdista, se pro.Ímnciaram. co.ntra
a oferta co.m1,lIÍista de "um c-onÚ>ro.rnlsso. históri
co" para que, os d9Ís partidos realizem uma

grande aliança govcnante.
.

- O primeiró-ministro Moro incluiu o secretário.
geral' co.rIlUqista Eoúi;o Berlinguer em uma co.n

sulta fo.II1!<lI iffiTes qUt' seu :lovemo decretasse
medidas de au-"teridade CTn respost�. à grande
queda da moeda. nacional. A lim ·vaixo.u·.em 25
po.r cento.. do seu valqr no.s dois úllÍmé's meses. O
governo dos Estado� :":-.I.�idos:. por Sl!:l vez, vem

expressando :frequentemente sua eposiçiio. à parti
cipação. comunista. no governo it:!lIano. Declaro.u
que o. apoio econômico e militar .nort�americano.
à Itália, que pertence à OT.4,.N, seria submetido. a
uma "reavaliação" caso. o partido. co.munista
ingresse no. go.verno..

Forças Armadas no processo
político, o que não tem
acontecido nestas circustân-,
cias especiais.

A presidenta Isabel Peron
permaneceu toda a manhã
em sua residência de Olivos.
Sem.aviso prévio, fá cance

lada a cerimôni� de entrega

:OR lENTE MÉDIO

das credenciais do novo em

baixador suiço, que deveria
ter sido realizada de manhã.

A vigilância- da casa do go
verno foi reforçada e os

.jornalistas credenciados no

palácio não .puderam entrar,
pela porta que utilizam ha
bitualmente. Isabelita só foi

à Casa Rosada ao meio-dia. ainda planos de fechar o riorando, não só pela polítí.
Chegou com uma expressão Congresso, estabelecer um ca oficial, mas também pela
séria,' seguida por .ajud[ 'ltes ministério totalmente mili-· ação de 'dissidentes esque r-

que carregavam duas gran- tar e prendermuitos esquer- distas ativos nas fábricas.
des malas. No Parlamento, distas e peronistas. De fato, a sensação de
pde-se comprovar uma falta Por outro lado" na im- derrota entre os dirigentes
total de atividade.' Poucos prensa, jamais se fal ou tão �,sindicais chegou ao ponto
legisladores foram a seus es- abertamente num golpe. O' de o chefe da poderosa Con .

critórios e alguns" segundo Clarín abriu' sua edição de' federação Geral do Trabalho
versões, retiraram objetos ontem dizendo: "Iminência - CGT -, Casildô Herreras, e

pessoais. Fontes militares de·mudanças no ís", e fa- outros proeminentes chefes
confirmaram; em particular, zendo logo um resumo dos sindicais, terem preferido

,

que a frota maítima com ase acontecimentos. Assegurou viajar para Montevidéu. Em.
em Porto Belgrano, 500 qui- que alguns legisladores "soli- bora o motivo fosse um

. lômetros ao sul de BUenos citaram um adiantamento "encontro sindical interna-
Aires, estava. em "opera- de seus honorários". La Na-' cional", pensa-se que a ver-

ções", sem esclarecer os mo- cion disse: "Aguardam-se dadeira razão da viagem foi
tivos. A frota inclui os prin- decisões num clima de ten- na realidade o desejo de se

cipais elementos daMarinha são". E ressaltou: "Existe distanciar da evolução dos
que, em 55, iniciaram a re- incerteza sobre a possibilída- acontecimentos.
belião que 'tirou do poder o de de superar a críse", Falou RESIGNAÇÃO .

falecido presidente Juan Do- ', também do "êxodo sindical Por sua vez, os principais
mingo Peron. diante de fatos imprevisí- partidos políticos parecem

PREPARATIVOS veis". resignados com a perspec-
,

Isabelita passou a noite SEM APOIO tiva de g_?lp_e, ainda que a

de anteontem em reunião Caso realmente haja que- maioria deles, especialmente
com os membra; de seu bra do regime constitucio- os de centro e-esquerda, não
gabinete, além de líderes. nà1, acredita-se que o gover- oculte sua apreensão pelo
partidários e trabalhistas. no não terá os' mínimos curso que poderá ser toma
Quando o encontro termi- meios de se defender, pois, do por um futuro regime
nou, um helicóptero da For- além de não possuir qual- militar. Ao entardecer, os

ça Aérea levou-a à residência quer apoio militar, todas as. principais dirigentes do pe
presidencial. Também no forças policiais, sejam fede- ronismo se reuniram, num

início da noite de anteon- rais ,�u provinciais, encon- .
encontro multisetorial com

tem os comandantes das tram-se .sob comando mili- representantes de outros

Forças Armadas reuniram-se tar, devido ao vasto esque-: partidos, para elaborar um

durante três horas, e, segun- ma de luta anti-terrorista plano de "coincidências po
do fontes militares, trataram -traçado pelo próprio gover- lítico-econômicas". O Obje
dos preparativos para a for- no. Tradicionalmente, a ar- tivo é apresentar uma alter

mação de uma junta de go- ma principal do pemismo nativa institucional. Mas eles
vemo, intetrada pelos chefes tem sido o movimento síndí- mesmo não acreditam nessa

'

das três Armas. O líder seria cal, que controla em sua possibilidade, Como confes
o general Jorge Videi a, de maior parte. Entretanto, o sou um dirigente da- União
50 anos, comandante' do

.

enfraquecimento polítíco Cívica Radical, "nós nos

Exército, que tem a reputa- do governo afetou também conformaremos 'em articular
ção de ferrenho anti- comu- a hierarquia peronista. O �l1}a frente civil que condi-
Dista e católico praticante. controle dos chefes sindicais cione o futuro governo e

Tais preparativos incluiriam sobre as "bases" foi se dete- evite desvios reaéionários.

Esquerda libanesa
I

rejeita proposta
do governo

Beirute :..... Os chefes es

querdistas rechaçaram on

tem uma fórmula proposta,
pelo governo para que o

Presidente. Cristão Sulei
man Franjieh renuncie, en-

. quanto a pdícia' disse que
mais de 150 pessoas mOr-

.

reram, nas últimas 24 ho

ras, em combates de rua e

em intensas lutas de arti
lharia em Beirute e em

lugares de veraneio, perto
.

do Palácio de Franjieh, nas
.

.
cercanias da cidade.

,
\

O numero de morta;

aumentou para 540 desde
há três semanas, quando o

brigadeiro muçulmano
Aziz Ahdab, comandante

.

da guarnição de B_eirute, se
autoproclamou governador
militar ipterino, exigindo a

renúncia de Frnjieh. Tro

pas rivais, apoiadas por
unidades sublevadas do
exército nacional de 18
mil homens, realizaram
�saltos durante a noite na

da Síria. Dois coronéis sí
-rios iniciaram uma nova

tentativa para determinar
uma trégua para o con:tli

to, que já dura onze m�ses.
KamaI Junblatt conta com

.

a lealdade do grupo n�e
rista, a principal tropa do

grupo muçulmano, e do

renegado exército árabe li-
, I

banês do tenente Ahmed
Al-Khatib. As forç$ de
Khatib controlam a maior

parte das regiões Norte,
Leste e Sul do Líbano.

Junblatt: é só "uma estratagema"
O chefe da PolíciaMili-

tar da Síria, coronel Ali
zona hoteleira de Beirute, Madani, dirige o esforço
cujos principais hotéis fo- para a detenninação de
ram incendiados. uma nova, trégua, que per-
"A solução propa;ta é mita uma fbnnula para a

um estratagema", declarou renúncia de Franjieh, sem
Karnal-Junblatt, chefe ge- a aparência de ter sido

ral das tropas muçulmanas submetido il pressões.
e�querdist$. "Desejamos a '·Sem uma trégua não se

imediata e' incondidonal pode pôr em prática a fói
renúncia de Franjieh". To- mula de renúncia propa;ta
davia, sua declaração abriu lpelo govemo", disse um

caminho para a mediação porta-voz.

...-

Arabes depredam banco.
.

I _i
.

.

judeu na Jordânia ocupada
I .

Jernsalém - Manifes- jovens màrch'aram com ia
tantes átabes apedrejaram, mos de oliveira e :tlôres, e
ontem um Banco israelen- 'entoaram "a palestina

-

e
se na margem ocidental do árabe", nas proximidades
Rio Jordão, tefÍitório ocu- do cemitério onde ia ser

pado por Israel, enquanto sepultado o menino morto.

jovens revoltados entoa-· nas manifestações da sema-

vam lemas palestinos antes' na passada. ,

.do s�pultamento
•

Ul!la frágil calma preva
menino' árabe morto pelo lecia no resto da margem
exército i!!raelens,e. O co- ocidental enquanto o Con
mando militar di�e que os sdho de Segurança deb�te

. manifestantes, na cidade uma proposta árabe para
de Hebron, destruíram ja- condenar Israel. Os mani
nelas do Banco israelense, festantes de Abu Dis grit�
·fizeram trincheiras com vam "Abu Amar", nove

pedras e queimaram pneus. chave de Ya�er Arafat,
EIl). Abu Dis, Um subúrbio chefe da Organização de
de Jerusalém. centenas de L�bertação da Palestina

(OLP). Os soldados isràe
lemes dão intervieram. O
menino recebeu 'um tiro na

cabeça dlU'an� uma mani
festação na quarta-feira à
noite em Abu Dis e mor

reu ontem no hospital. In
fOnDou-se que o soldado
israeleme suspeito de ser o

autor dos disparos está
preso. O comércio não
fimcionou ontem em Abu
Dis. A maioria dos habi
tantes estava nas ruas e no

cemitério, Os companhei
ros de escola do morto
cantavam hinos religiosos e

gritavam "Palestina, Pales
tina".

EUA: um senodor fala
das ameaças a Cuba
Washington - O senador Dick Clark afirmou estar convencido de

que os Estados Unidos atacarão. Cuba, caso as forças expedicionárias
cubanas, qu� se encontram em Angola se empenhem em um novo

.
c'o.nflito. na Africa Negra. O· secretário de estado Henry Kissinger fai
anteontem à noite a Dallas, a fim de proferir um discurso, no qual
advertiu o. regime do primeiro-ministro. Fidel Castro. de que os

Estados Unidos, "não. aceitarão. novas intervenções cubanas no.

exterior". Kissinger não deu indicações sobre a forma corno seriaa

"resposta" norte-americana a uma nova intervenção. cubana. Limi
tou-se a dizer que dependerá da natureza dos acontecimentos. "As
decisões sobre qual ação. deve corresponder e quando fazê-Ia, devem
ser sempre o. produto de um estudo. cuidadoso e U!fl debate

público.' , disse Kissinger. -

,
.

·Oark preside a comissão do. senado. para assuntos africanos.

Kissinger esteve presente a urna audiência secreta de duas horas na

comissão, na quinta-feira passada. As declarações que Clark fez no

domingo em um programa de televisão. tiveram grande destaque nos

jornais, devido. aos persistentes rumoresde que se planejaria um

ataque à Ilha, no. caso. de urna nova atividade dos 12 mil soídados

que permanecem em Angola, Kissinger disse que "os Estados Unidos
não. podem consentir indefinidamente na presença de urna força
expedicionária cubana, em lugares distantes, com o. propósito. de
determinar a evolução po.lítica pela fo.rça".

Clark revelo.u que, durante a audiência secreta, teve a impressão
de que Kissinger não. pretende fazer f�ente às tropas cubanas com

fo.rças norte-americanas na própria Africa, mas sim de que a

represália seria neste co.ntinente. Oark disse também que co.nsidera
va que "qualquer intervenção militar co.ntra a Uha seria uma po.lítica
,desastrosa".'- ,

Po.r o.utro. lado, o. senado.r Ro.bert C.Byrd pediu o.ntem ao

presidente Fo.rd que explique as ameaças co.ntra Cuba, que estão
sendo. fo.rmuladas pelos membros do. seu gbverno.. Byrd, subchefe da
maio. ria democrata no. senado, disse não. ter idéia do. que significa a

advertência feita po.r Kissinger ao. regime de Fidel Castro., acrescen

tanpo.: "creio. ter chegado. a ho.ra para que Fo.rd explique -sua po.l ítica
externa e diga à Nação. o. que tem, em mente".

Novos assassinatos e explosões

Caso Lockhe�d

Protesto suici'da no Japão
Tóquio - Um ato.r de cinema japonês, numa ação. suicida, j�go.u

um avião co.ntra a casa de Yo.Slú0 Ko.dama, principal figura do
escândalo.' dos subo.mos da empresa Lo.ckheed O ato.r, Mitsuyasu

\ Ma€l1o., de 29 anos, morreu na ação.-e a casa de Ko.dama fico.U
'to.talmente destruída ap� o. incêndio. pro.vocado. pela queda do

aparelho.. Ko.dania e mais ,o.nze pesso.as da casa ficaram ilesos. A
Iadio. NHK disse que Maeno., na ho.ra de atirar seu avião. co.ntra a

residência de Ko.dama, grito.u: "Tenno. Heik banzai!" (Viva o

Imperado.r). Este era o. grito. do.s pilo.tos'suicidas do. Japão. durante a

Segunda GuerraMqndial.
.

Um general preso na I·tália

o advogádo Lefebvre e o general Fanalli: presos
Roma - O general DuiJio. Fanali, ex-co.mandante ,em Olefe da

Fo.rça Aérea italiana, e um destacado. advo.gado. foram presos o.ntem;
devido à denúncia de que a empresa Lockheed pago.u 1,6 milhões de
dólares (16 milhões de cruzeiros) de subo.mo na Itália. O fiscal IlaÍio
Martela abuSo.u o. general Fanali de cumplicidade no çaso. da co.mpra
de 14 aviões C-130 em 1970. O advo.gado. Anto.nio. D'Ovidio
Lefebvre. cuio. irmão está sendo. procurado., tamb'éllJ. foi acusado.. Há
·ordens de prisão co.ntraOvjdio.Lefebvre, irmão. de Anto.nio., Vitto.rio

I

Anto.nello., Camillo. Cro.ciano., presidente da. Indústria SiderúrgiCa
Estatal, e Maria Fava, uma empresária ro.mana. Anto.nello. já foi

I

preso., acusado. de prestar falso. testemunho.. ACledita-se que os :
demais estão. fora do. país. .

PREcrSAMOS
MOTORISTA -

--

MEC,ÂNico -

AJUDANTE DE MECÂNICO-
TORNEIRO-

.

OS INTERESSADOS DEVERÃO APRESENTA
SE MUNIDOS DE DOCUMENTOS NA SR-101, KM '

201, EM SERRARIA, MUNIC(!:'IO DE SÃO JOSÉ,
AO LADO DO POSTO SÃq TARCISIO, NA FIRMA
RICOPLAST OU COM O FONE: 44-0889..
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!leSantáCatarinasobameaça
As notícias em torno de descoberta de novas

azidas' de 'carvão no Rio Grande do Sul foram

nterpreta,das ontem pelo deputado Nelson Pedrini
, I

romO, no mínimo, uma ameaça à pretensão catari-

�ense de sediar o pólo carboquímico. Essa dúvida,
�Ie lançou após se dizer "conhecedor da atuação
�os homens públicos do Rio Grande do Sul".
A despeito dei sua desconfiança, o Hder da

�rena assegurou que o governador Konder Reis

�stá "habilmente promovendo gestões para consoli

far a pretensão de Santa Catarina", e que está

pronto a recéber a colaboração da própria Assem
bléia. Segundo Pedrini, o pólo carboquímico e a

andioca farão do, Sul em poucos anos a região
ais bem desenvolvida de Santa Catarina.

o empenho do governa-

I
dor Antônio Carlos Kon

der' Reis em favor da im

plantação do pólo carboquí
mico em Santa Catarina foi
reafirmado ontem na

Assembléia pelo líder da

Arena, Nelson Pedrini, que
respondendo a uma ponde
ração do oposicionista Murí
lo Cantogarantiu que toda a

iniciativa 'parlamentar visan
do sensibilizar o Governo da
União para o atendimento à
reivindicação catarinense se

'rá bem recebida pelo Gover
no estadual.' Pedrini esclare-'
ceu que a presença do secre

tário Batista Pereira em reu-

nião da comissão do pólo
carboquímico, que funcio
nou no, ano passado na

Assembléia, foi a prova
maior do interesse do Go
verno pelo encaminhamento
do assunto, e de seu apoio à
iniciativa dos deputados.
Murilo Canto reclamou de
setores do Governo que te

riam desestimulado os traba
lhos da comissão especial.

O líder arenista elogiou o

traalho da comissão da

Assembléia, que culminou
com a entrega ao ministro

das Minas e Energia, em

Brasília, de um memorial
detalhando as condições de

Santa Catarina para receber
o "pólo". Entretanto, mani
festou sua preocupação em

que "as declarações e con

versações feitas na audiência
com o o ministro não ve

nham a ser reformuladas".

Explicou que a sua preocu
pação tinha relação com re

cen tes notícias' da imprensa
de que o Rio Grande do Sul,
em novas prospecções em

suas reservas carboníferas,
teria descoberto jazidas su

periores às existentes na ba
cia carbonífera catarinense.
E acrescentou:

'

- Pelo fato de ter vivido
durante .muitos anos em

Porto Alegre e conhecer a

atuação dos homens públi
cos do Rio Grande do Sul,
em favor das causas gaúchas,
é que indago: será que o Rio
Grande do Sul, ao anunciar
ao Brasil que pode explorar
mais de 12 bilhões de tone

ladas de carvão, não está
p reparando terreno para
subtrair a Santa Catarina o

projetado pólo carboquími-
'? .-

co,

Apesar disso, Pedrini foi
otimista Frisou que o Go
verno está "habilmente pro
movendo as gestões para
consolidar d pólo em Santa

I

Catarina", e traçou um qua

dró bastante promissor para
a região Sul do Estado: "O
Sul, em poucos anos, haverá
de ser a região mais bem
desenvolvida de Santa Cata
rina A ampliação do porto
de Imbituba, a eletrificação,
da Estrada de Ferro Tereza
Cristina e a modernização
,das minas são providências
que possibilitarão a implan
tação amédio prazo do pólo,
carboquímíco, O pólo e a

mandioca - esta com a pro
dução do álcool anídrico -

darão esse novo impulso de
senvolvimentista à nossa re-

gião Sul".
Muito embora discordan

do em parte, ao alegar que
essas providências são resul
tantes da necessidade da 9-

derurgia brasileira consumir
mais 10% do carvão nacio

nal, o deputadoMurilo Can
to voltou a, apartear o ora

dor para dizer que realmen-
, te Santa Catarina não pode
cruzar os braços nesta hora
sob pena de o movimento
desencadeado na Assembléia
em 1975 tomar-se inócuo.

,"Temos que nos irmanai pa
ra lutar pelo que é nosso",
disse.

Com o concurso para médicos e dentistas, a realizar-se em abril, o número de profissionais aumenta e as, filas diminuem

Inp«ouernovosmédicospara acabar filas
Até quando continuarão

a se forro ar fil as em vá

rias agências do INPS? Nas

principais unidades elas esta

rão presentes até abril, ga
rantem alguns setores do ór

gão credenciados junto, à

agência central da Capital.
Até aquele mês, porque já
'em maio estarão trabalhan

do os profissíonais que farão

concurso no mês de abril,
para preenchimento de va

gas de médico e dentista

As inscrições encerraram

no último dia 20 e seu total

Feaesc ein

três meses

liberou

6,7 milhões
U m 't o t a i d e

Cr$ 6.794.763,29 foi liberado,
de janeiro amarço, pela Secreta
ria de Educação, através do Fun
do de Estímulo e Apoio à Edu

cação - Feaesc - para atender

compromissos daquela pasta
com construções de estabeleci
mentos escolares e cursos de

aperfeiçoamento em todo o Es
tado.

Segundo informou do diretor
do Feaesé, professor Archime
des Naspolini Filho,
Cr$ 476.697,29 destinam-se a

construções, recuperações e con
clusão de prédios escolares loca
lizados nos municípios de São

José, Caçador, Rio do Sul, Vi
deira, Araranguá, São Miguel do
Oeste, São Francisco do Sul,
Ponte Serrada; Florianópolis,
Garopaba, Luiz Alves, Irani, Ita
jaí, Treze Tilias, Imbituba, Blu
menau,. Porto Belo e Salto Velo
so.

Os restantes

Cr$ 2.318.066,00 foram distri
buídos para a realização de cur

SOs de habili tação, atualização e

aperfeiçoamento e também para
a realizaçao da la. Jornada de

Educação Física e Desportos. Os
CUINQS foram realizados em Flo

rianópolis, Chapecó, Joaçaba,
Lages e Laguna e a Jornada na

,Capital.
Os recursos são oriundos do

Fundo de Participação dos Esta
dQl, Salário Educação federal e

estadual. Imposto Único sobre

Minerais e do orçamento' pluri
anual de investimentos, com re

CUINQS próprios do Estado.

-foi de 1.469, sendo 1.042

para _

médicos e 427 para
odontólogos. Não há uma

data marcada para a realiza

ção das provas e, à princí
pio, deverão ser no próximo
mês e as admissões dos apro
vados no mês subsequente.
VAGAS

Por determinação da di

reção nacional do órgão, to
das' as agências regionais (su
perintendências) estão fa
zendo um completo levanta
mento da demanda de bene

ficiários para os diversos se-
I

tores de atendimento. De

pois desse trabalho, é que
será determinado o número

de vagas conforme as neces

sidades de cada setor. Em

Santa Catarina, a falta de

pessoal médico é grande em

todas as agências localizadas
nos principais centros urba

nos, principalmente as de

Joinville, Blumenau, Floria

nópolis, Rio do Sul, Lages,
São Bento do Sul; Imbituba,
Canoinhas, Urussanga, Ara

ranguá, Brusque, Tubarão,
Timbó, São Francisco do

Konder Reis iniciou
ontem seus contatos

pelo Banco do Brasil
O Governador Konder Reis cumpriu ontem em Brasília

um extenso programa de contatos, tanto na área política,
como na administrativa

'

Pela manhã, ele se encontrou com o diretor para a 6a.

Região do Banco do Brasil, Perachi Barcelos. Embora os

assuntos da reunião não tenham sido totalmente divulgados,
tratou-se da assistência creditícia à agricultura e à indústria

de Santa Catarina, bem como da.previsão do comportamen
to das safras catarinenses para 76.

Com o secretário executivo da Comissão Nacional de

Política Urbana e Regiões Metropolitanas, o Governador

iniciou seus contatos à tarde. Forain examinados aspectos
do ànteprojeto de urbanização do aterro da Baía Sul e a

poss ível liberação de recursos federais para os distritos

industriais catarinenses, alguns dos quais em situação crítica
se não forem socorridos pelo poder estadual.

O coordenador do Programa de Centros Sociais Urbanos,
Marcos Vinicius Villaça, tratou com Konder Reis da

implantação de centros sociais programados para Florianó

polis, Joinville e Bluménau.

Logo. após esse encontro, o titular da Secretaria de

Planejamento da presidência, Reis Velloso, concedeu audi

ência do 'Governador Konder Reis, para que este lhe

entregasse os resultados do seminário de avaliação de

desempenho' do Governo.
'

No final da tarde, acompanhado dos secretários da Casa

Civil e da Imprensa, Konder Reis avistou-se com parlamen
tares catarinenses da bancada arenista no Congresso.

Hoje, o Goyernador tem audiências com Hugo Abreu,
chefe do Gabinete Militar, ministro Golbery do Couto e

Sila, do Gabinete Civil, Ney Braga, ministro da Educação e

Cultura e Armando Falcão, ministro da Justiça.
Às 16 horas, ocorre seu encontro mais importante, com

o Presidente da República

Sul, Joaçaba, Caçador, São

Miguel do Oeste, Criciúma e

Laguna Embora seja em

clínica médica onde está.
concentrado o maior núme-

. ro de inscrições (40%), qua-
se todas de profissionais
com menos de 30 anos e

formados recentemente por
escolas superiores do Estado,
e do País, alguns setores

provavelmente não terão :

profissionais suficientes. Es

te é o caso do setor de

.oftalmologia (clínica de

olhos) onde a agência cen-

trai tem apenas quatro pro-
em seu trabalho, em termos

fissionais, quando o número 'financeiros: 9 médico ou

mínimo pata atender a de- odontólogo. está ganhando
manda seria de uma dezena atualmente Cr$ 5 mil por

Fonte do INPS garante quatro \ horas de trabalho

que nenhum médico ou den- diárias e este e os que serão

tista atualmente trabalhan- admitidos, passarão a ganhar
.do no órgão não será preju- Cr$ 6.500,00 além de terem

dicado pelo concurso, mas vantagens adicionais. Acre

os que foram admitidos sob ditam, alguns técnicos que

contrato após o mês de no- esta valorização recente (até
vembro de 1974, terão que o final de 1974 eles ganha-

. prestar os exames. vam pouco mais que mil

REFLEXOS
. cruzeiros), tenha reflexos

Segundo o INPS, os con- ,imediatos na distribuição
cursados· serão valorizados dos médicos e dentistas pelo

Designados: o litígio está

no STF, a instância final
.

.

Pode .encerrar-se a qual- INSOLÚVEL

quer momento. - pelo me- Esta questão que já en-

nos no âmbito. da Justiça volveu doís governos, não
- o litígio. que perdura há conseguiu ser resolvida

.maís de quatro anos entre após ganho de, causa. dos

professores designados e o designados na Junta de

Governo do Estado, uma Conciliação e Julgamento
vez que o Supremo Tribu- eno Superior Tribunal do

,!-al Federal já está apre- I
Trabalho. Quando da tra

ciando o recurso interpos- mitação do Recurso de

to pelo último, em outu- Agravo nesta instância, o

bro de 75.
\ Governador Konder Reis

A informação
é

dada no. início de mandato" pro
pelo presidente da Associa-' pôs, através da Secretaria

ção dos Licenciados de da Educação, um acordo

Santa Catarina, professo� aos designados que porém
Júlio Wiggers, que diz ain- não conseguiu nem adian

'da que, o advogado dos tar-se a decisão judicial do
professores designados, TST, em Brasília, favorável
Breno Sanvincente, esteve aos designados e nem mi
recentemente em Brasília pedir novo recurso ao,Go-.

apresentando a contesta- vemo Estadual.

ção ao recurso ao STF. As condições básicas

Assim "o resultado do pro- defendidas pelos designa
cesso deve aparecer a qual- dos são, resumidamente,

quer hora" afmna Júlio. e direitos e garantias para os

acrescenta que membro do 108 professores sob regime
STF, quando. em contato estatutário e regime, ampa
telefônico com Breno San- ro e reconhecimento para

vincente, confirmou a ten- os demais reclamantes sob

dência de repetir-se senten- a CLT e, classificação den

ça favorável aos designa- tro do plano de reclassifi

dos, até por unanimidade.. caçãao.

Na proposta apresenta
da pelos designados quan
do da primeira parte do
início de fixação de bases

para, o acordo final, na

época de , liquidação da

sentença perante a Junta
de Conciliação e Julgamen
to de Florianópolis, entre
'outros, o Estado devia se

comprometer a concordar
com a solução dada ao

processo pela instância or

dinária.
Por seu lado, a Alise

excluía do rol de recla
mantes àqueles que se en

quadravam nos limites do
Estatuto dos Funcionários

Públicos, que, porém, te

riam o direito de petição a

:propósito de reivindica-_
ções previstas na legislação
estatutária, os que ficas
'sem sob a regime tutelar,
da CLT deveriam apresen
tar seus direitos individual

mente, mediante esboço
de liquidação, para oque o

Estado sobre o mesmo se'

pronunciasse na fase e mo

mento processualmente
adequados.

" � I' , " �''" •• \,�
',""' ,I"� "_'-"�' ":,! :"', ',' "

\� \ �:

Estado não pensa
'.'

,

em aumentar numero

de funcionários
Não existem planos, na área estadual, de promover-se

uma ampliação no quadro de funcionários. A informação
foi prestada pelo Sr. Plínio Bueno, secretário da Adminis

tração, esclarecendo que, de momento, o governo está

estudando é o aumento de vencimentos e o plano de

classificação de cargos.
Admitiu porém Plínio Bueno que o governo do Estado,

dentro do que prevê o ato complementar 52, está efetuando

contratações para as áreas consideradas carentes, entre as

quais se incluem a saúde, ensino e pesquisa', engenharia de

obras e serviços braçais. Os contratos são feítos sob o

regime da Consolidação das Leis do Trabalho.

Atualmente o Estado conta com 64 mil funcionários,
segundo estatística feita em janeiro último.

Secretários de 'Fazenda
do Sul reúnem-seem se

Os secretários da Fazenda 'do Paraná (Jayme Prosdóci

mo), Rio Grande do Sul (Jorge Babot Miranda) e Santa
Catarina (Ivan Bonato), estarão reunidos terça-feira nesta

capital. O encontro, acertado preliminarmente na semana

passada em Brasília, foi confirmado pelos três 'titulares
ontem.

'
,

O encontro tem dois objetivos básicos: 10, - discutir a

redução do rCM do suíno e acertar definitivamente a pauta
de suíno 'vivo nas operações internas e interestaduais, de
maneira que os preços sejam uniformes nos três estadas do

Sul; 20. - acertar a realização de encontros periódicos,
visando a troca de experiências e de procedimentos adminis
trativo-tributários, co'ffi a finalidade de avaliar o comporta
mento das administrações, analisadas no seu conjunto, de
modo a projetar medidas capazes de solucionar as incorre

ções detectadas.
I

Estado. A primeira mudança
se relaciona à maior fluidez

da descentralização desse

pessoal da Capital, onde eles

se formam e ao mesmo tem-
I

po procuram o saturado

mercado de trabalho, em

detrimen to das necessidades

do interior; se está dando

uma chaI)ce ao médico e

odontólogo jovem e o INPS

está contribuindo para que
estes tenham um emprego

garan tido, já que o atendi

mento de um. milhão e se

tencentos, mil segurados no

Estado está exigindo um nú

mero cada vez maior.

Entretanto, o relatório

conclusivo poderá detectar a
incapacidade (fato sempre
provado, e onde as filas são

um exemplo) também das

diversas clínicas, quanto ao

espaço e outros problemas,
principalmente de equipa
mentos. Para solucionar este

previsto 'impasse; o INPS

buscará, na assinatura de

contratos com clínicas parti
culares, à resolução desses

casos e das filas.

----------------------------�------------�------------------------------------------------�----�----------------------------------�---------_.---
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'Cartas
Eleições & Democracia

Qualquer que .seja o resultado
das eleições proporcionais e ma

joritárias, de 15 de novembro, a
maior vitória a ser comemorada
haverá de' ser sempre o primado
da lei e do direito,' acatando-se o

resultado como a legítima mani
festação da vontade popular,

O processo pol ítico brasilerio
começa a correr no adequado
leito da normalidade, fluindo li"
vremente rumo a desembocadura
das urnas. Não se pode esquecer
aqui a dignificante atitude do
presidente Geisel ao envergar a

isenta toga d� magistrado das
eleições de 15 de novembro de
1974. sob cuja égide pode o país
dar ao mundo um exemplo vivo
de sua formação tradicionalmen
te democrática. Naquela ocasião
o presidente da.Hepública nãosó
foi o juiz sereno e responsável de
Um fato pai ítico de transcenêlen
tal-importância para a afirmação
democrática da Nação, como as-

- segurou aos partidos uma campa-
'

nha fundada nas garantias consti-

tucionais da liberdade de pensa
mento e de expressão.

Nem se diga que, ao participar
ativamente da campanha da
Aliança Renovadora Nacional, o
presidente Geisel esteja perdendo
a postura do magistrado de há
dois anos atrás. Como primeiro
mentor pol ítico da Arena é per
feitamente natural que o presi
dente Geisel se integre de corpo e

alma à campanha arenista, como
o fazem os mandatários das mais
sólidas e acreditadas democracias
do mundo, entre as quais se

destacá a dos Estados Unidos da
América, onde já se tornou uma

tradição o engajamento eleitoral
do presidente da Bepública.

Esta participação não deve ser

interpretada segundo a ótica ni
h ilista dos que sempre se mos

traram céticos quanto ao sincero
propósito do presidente Geisel
em promover a abertura gradua
lística do regime, rumo ao pleno
estado, de direito. Na verdade, a

presença pol ítica do presidente,
em vários Estados da Federação

ESCLARECIMENTO
Senhor diretor, como a re

portagem estampada hoje sobre,
os 250 anos do Munípío infor
ma gentilmente que as informa
ções foram inclusive fornecidas
por mim, quando na realidade'

, ,foram ex traídas de livros de mi
nha autoria, venho pedir humil

.

demente que explique aos seus

leitores que não são minhas as

seguintes: Dias Velho teria vindo
desterrado, terra trazido os doze
filhos; não sei quem são os Au
tores Santalieur, nem Tax; que o

·

líder da revolução de 1893 teria
sido Floriano Peixoto; que o

·

mesmo líder foi quem sugeriu
que trocassem o nome da cida
de; que o nome sugerido' por
Floriano persistiu; que comer

ciantes alemães trouxeram a mú
sica 'para cá; que João Caetano
representou aqui, com um-grupo

·

de amadores a peça Inocência e

que cada casa teria sempre ace

so, à noite, um lampião, alimen
tado a Óleo de baleia.

Estas coisas meu caro reda
tor, eu não informei, .pois -atê
hoje pela manhã eu as 'desconhe
cia - e se escrevo a presente é
para que não me sejam, com evi
dente injustiça, atribuídas. Mui
to grato pela, atenção que quiser
dispensar à presente, subscre-'
vc--me, atenciosamente, Oswal-
do Rodrigues Cabral.· <,

Nota da Redação: na verdade a

matéria que "O Estado" publi
cou foi totalmente baseada no

trabalho da Professora Mãrcía ,

Machado ·que - este sim - resu

mia uma conferência do histo
riador Oswaldo Rodrigues Ca
bral, proferida no Instituto Esta
dual de Educação em 1970, por
ocasião do aniversário do muni

cípio. O trabalho da professora,
copiado em xerox, foi fornecido
a "O Estado" pela Secretaria·de
Educação e Assistência Social
do Municípío. O nome do histo
riador Oswaldo Rodrigues Ca
bral aparece como uma das fon
tes da Professora Márcia Macha
do, cujo trabalho foi a fonte pa-.
ra o telÚQJ!nal,

. ESTRADAS
Senhor diretor, daqui do in

'terior do Estado, onde trabalha
mos e produzimos, somos lavra

dores, escrevo esta para relatar,
um fato existente aqui em Treze
de Maio. Enquanto que nos pre
cisamos de estrads neste Munici
pio, inventaram de construir um
Ginásio de Esportes, que segun
do dizem, custará 700 milhoês,

Ora, não há necessidade aqui
desse empreendimento. O Se
nhor Governador, por certo,
nem sabe disso, pois um dos
nossos vigários já construiu um

local para volei e basquete, e o

mesmo está abandonado pratica
mente. Não há jovens em quan
tidade para o tal de Ginásio de

Esportes. Nossos filhos, ao atin

girem determinada idade, saem

de Treze de Maio para estudar
ou conseguir melhor emprego.' .

Es ta é a verdade, Por isso, seria
bom que nossas autoridades mm,
dassem verificar sé há ou não ne

cessidade para construir esta pra

ça de esportes. O interior precida
é de melhores estradas. Silvestre
Nondá - Treze de Maio - SC.
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não pode nem deve.. ser admitida
como qualquer cerceamento ou'
ação coercitiva contra o partido
da Oposição. Pelo contrário, ao

MOB deve animar a circunstância
de que o presidente da República
não se alheia do processo políti
co, dele participando para legiti
má-lo e não para coibf-lo.
Afinal, por delegação constitu

cional é o presidente da R'epúbl i
ca investido dos poderes de julgar
o momento propício a retomada
do estado de direito e a restitui
ção de todos os institutos da

, plena democracia. Não se poderá
ter um ju iz sensato, isento e leal
senão no exerc ício e na presidên
cia de um processo que é a razão
de ser, da própria democracia
representativa: o processo eleito
ral.

É por meio dessa 'consulta as

bases populares que se materiali
za a oxigenação democrática dos
regimes, tanto mais fortalecidos
quanto mais livres são as suas'

eleições..

A fusão em nova dimensão
,

A· MENO'!>
FÔS�o
J'4 �C-É

QUE. A·

C:OJV'\_ c:JOAyA8A .co
·P&L.A5 ELEiÇÕeS!

Crônica de Escanteio
Caros leitores se as. pes

soas que assistiram ao clássi
co FIGUEIRENSE x AVAl
não saíram extasiadas com

o espetáculo, uma coisa fi
cou positivada, As libélulas
ficaram deslumbradas. Nun
ca se viu tanta, 'esvoaçando
tanto, num campo de fute
bol. O Prof. Naspolini, um
tanto apreensivo, chegou a

me perguntar: Será um mau

presságio?� Será que as líbê
lulas são avaianas?

A meu lado, enquanto
curtia uma cerveja prelimi
nar, o HeliD Lange estava,
igualmen te, preocupado
com a festa das libélulas.
Mas, com um livro de ecolo
gia debaixo do braço, prefe
riu desviar a provável ten
dência clubístiea das libélu
las para uma indagação ain- /

da mais profunda, "A proli
feração ,das libélulas é nada
mais do que .ruptura do
equilíbrio de populações de
insetos", E, com ünpressio
nante vigor de orador do
ex-Largo do Fagundes, ,s,en
tenciou: "São 'inofensivas,
tanto quanto será, hoje, o

ataque do Figueirense".
Se o Helio Lange preten

deu fazer profecia ou sim
ples gozação eu não sei. O
fato.é que acertou bastante,
embora tremesse nas bases,
quando Luis Antônio, coad
juvado pela lama, deixou

Veneza esquiando. Ao oper- niais. Há atacantes que têm
der o gol, com receio de o fobia de gol e passam a vida

fazer, por não ser do tipo de inteira tentando romper a

artilheiro faminto, o Helio barreira e acabam nas late

Lange berrou: "Eu não dís- rais. Cafurínga chega até a

se, é sso aí. Trama; trama chorar de 'remorso quando, ,

mas o que é bom fica na in- impensadamente, ou inevíta

tenção". velmente, faz um gol. Ele se

Curioso, cara; leitores, sente culpado do crime co

curioso. Todo mundo ficava metido.
dizendo: "Lourival como A linha atual do Figuei
centro-avante é piada. É de rense, pelo menos essa que
fritar bolinhos, não tem mo- tem atuado, parece, toda
bilidade, nem charme, nem ela, mais preocupada em evi
'veneno de um artilheiro". tar do que fazer gols. O gol.

Mas Lourival, nascido pa- que Luis Antônio perdeu,
ra ser da turma da pesada, após monumental corte, só
destituído .de sutilezas de pode ser explicado em ter

goleador, tem, enlretanto, 'mos de psicanálise. Ele pas
uma coisa em comum com sou a bola para um compa
todo goleador. Tem fome de nheiro cometer o crime, co-

.

gol. A fome de gol é capaz mo se, no fundo, dissesse
de mG.vimentar pef!1as e ca- consigo mesmo: "Faça você,
beçàs ,num�entido sÓ, para a pois eu I não tenho cora

frente, para debaixo dos gem".
paus. Figu�roa, o maior za- Contra o Marcilio Dias,
gu#ro da América Latina � ele e Zé. Carlos conseguiram
um faminto: por gols, Luis chegar até o gol, após umai

Per�ira é outr?, Marioo.0 do repeti�ão de tabel� q�e or

Botafogo' fica aluclllado namentou a sequencla. O
com o balanço da rede ad- gol foi feito porque não ha:
versária. Rubens, do Avai é, ,

via mais esp.sço para tabelas.
também, um artilheiro es- Foi lindo, mas foi medroso.
,cravÍzado .a uma poSição pa- Se somannos todo o ape-
ra a qual seus reflexo> o tite da linha do Figueira e

orientaram· No. fundo, no compararmos o resultado
fundo, em' todos esses, há com a fome de gol que tem
um Pelé adonnecido. E, às o Toninho, aquele resultado
vezes, existem atacantes que
deveriam ser goleiros, gan
dulas ou chefes de cerimo-

não passa de uma pálida
vontade de beliscar azeito
na.

Lourival, s.em os méritos
de um atacante - não nas

ceu para isso - tem incrível
voracidade para atingir a re

de adversária, como se esta
fosse um pedaço de costela
assada com o esmero de gaú
cho dos Pampas. Por isso es

tava lá, naquela posição ade"
quada, pronto para receber
o tempero que Balduino �a
be fazer com magistral habi
lidade.

Dizem os italianos que
. "la fanúne e lamadre dei la
boro". Em futebol, a fome
por gols é a mãe das vitórias.

O Avai saiu vitorioso, 'jo
gando uma partida confusa,
com um time ronda em visí
vel desarticulaf:ão. Venceu
um' adversário melhor estru
turado e que chegou a to
mar posse do território por
mais dilatado tempo. Só que
não teve o apetite necessá
rio, Não teve o apeü te, por
seus' atacantes, de um Luis
Everton e de um Lourival.

No
_ final, um. resultado

que deslumbrou a torcida
avaiana. As libélulas não ti
veram nada a ver com o'pla
caro

/tO" i,1,'''''·;'' ,I"IfI.",!,·,íti,·,i
Conversando num grupo politicamen

te eclético na última segunda-feira, no
Rio de Janeiro, o Governador Antônio ,

Carlos Konder Reis foi surpreendido
com a seguinte pergunta, Já que o

assunt� naturalmente, era polític_a,:
,

- Governador o senhor não acha
que o Presidente Geisel está se envolven
do muito a fundo na pdítica da Arena
em face das eleições deste ano?

�

\ O Sr. Antônio Cada; Konder Reis
respondeu com uma breve, porém defi
nitiva dissertação:

,
- Não, eu não acho. Considero sua

posição perfeitamente adequada. Como
membro da Arena e eleito. por um

colegiado com a maioria de votos da
agremiação, 'o General Ernesto Geisel
naturalmente possui vínculos e comero
missos com o seu Partido, que e o
Partido da Revolução. Na qualidade de
chefe natural da Arenapor ser o arenis
ta que ocupa a maior posição política
do 'País, o Presidente da: Reyública
cumpre o seu dever partidário ao reco

mendar ao eleitorado os candidatos do
seu Partido. Sua atitude nesse particular
não se confunde, evidentemente, com o

engajamento da máquina administrativa
na campanha eleitoral, Isto, sim; seria
passível de crítica. Mas o que o General
Gefiel está fazendo � uma demonstração
inequívoca do seu empenho pelo apri
moramento democrático-do País, pois
atribui as soluções políticas que a Nação

,
necessita à manifestação eleitoral" que é
a via mais legítima da expressão demo
crática de um povo.

* * *

E continuou o Governador:
- Veja-se o que acontece nos Es tados

Unidos, que são a IDaior naçãQ democrá
tica do mundo. O Presidente da Repú-'
blica empenha-se diretamente, sem afas
tar-se do cargo, numa campanha eleito
ral na qual visa à própria reeleição, A
participação do General Geisel na cam

panha eleitoral da, Arena não deve ser

motivo de crítica para a Oposição. O
MDB até deveria regozijar-se com i&No,
pois representa ineqUivocamente o espí'"
rito' democrático com que o Presidente
encara a manifestação do eleitorado
,Il,_;,','rN,í,oi"
A prográmação da semana da;' 250

anos de Florianópdis é um sinal imima
dor dos novos tempos por que p�sa a

Prefeitura da Capital na administração
do Prefeito Espendião Amin Filho. /'

Em poucas oportunidades a comuni
dade esteve tão motivada para um even-.

to municipal como �ora, participando
dos diveISos aconteclmenta; que mar

cam a passagem da semana e sentindo,
inclúsive, o espírito cívico das celebra-
ções.

'

Irüormacão geral
/tiu!,,,·ü#llIl,, ,U.."tli'It!i"." * * *

A bancada da Ar, na na Assembléia e
' O que, sem duvida, é um excelente

o Governador Antônio Carlos Konder ponto (te partida para outras promoções
Reis deverão manter a partir do dia 30 comunítârias,

:

de março reuniões informais, durante as ,II,r,f,(!" ,I" j'r,u.t ,d,·"
quais serão tratados assuntos políticos e A y�ãgeQ1 dos 250 anos de eman-

analisadas as principais mensagens do cípação de Florianópolis não teve ne-

Executivo ao Legislativo, numa integra- nhum representante da Capital a re�s-
ção de esforços cujos resultados haverão trá-la ontem nos anais da Assembleia.
de ser altamente positivos para ambos; Em compensação; o deputado ÀnJônio
na medida em que possam - os deputa- Plchettí, representante do extremo-oes-
dos e o 'Governador - extrair desses te, ocupou a tribuna da Casa para o que
encontros o potencial de informaçôes e classificou de "um abraço de' fronteira"
esclarecimentos que os mesmos propor- Para um estrangeiro, até que Pichetti
danam. se saiu muito bem. Fez um retrospecto

Essa iniciativa, aliás, poderia ter sido histórico sobre o povoamento, ííustran-
tomada desde o início "do atual Gover- do-o com dados que pareceram desce-
no. Havia, YID entanto, um constrangi- nhecídos pela maioria da; deputados.
menta que a dificultava, em virtude do Antes de Dias Velho, segundo de, já o
desdobramento' do episódio da eleição lugar tinha vários residentes, em sua
da Mesa da Assembléia. Esse fato, po- maioria descendentes do italiano Sebas-
rém, é hoje considerado totalmente su- tião Caboto 'e suas mulheres índias. O
perado pelas partes nele envolvidas e próprio nome da ilha foi dado em
está fora de dúvidas que a harmonia na homenagem a uma mulher, Catarina
bancada reina acima das eventuais diver- Pelo que se vê, Dias Velho não perde
gências que possam existir entre alguns as honras de fundador da cidade. Mas
dos seus membros, numa demonstração gue Caboto tem seus mêritos, isso tem.
de unidade, que encontrou exemplos Ele 'foi o primeiro ilhéu a obedecer à
eloquentes em todos os episódios que se conhecida predicação bíblicá: Crescei e
seguiram à eleição daMesa. multiplicai-vos.'

. * * * (;,,,u!ili,,(!,i,, ,

O informalismo' de que se revestirão Num número bastante expressivo de
os encontros entre o Governador e a diretórios do interior, a Arena tem se

bancada é outro dado positivo que se preocupado em encontrar candidatos às
deve acrescentar à nova estratégia de Prefeituras que conciliem as tendências
trabalho que vigorará entre o Sr. Antô- da; seus p,!incip� dirigent�s municipais ,

nio Carlos Konder Reis e a área parla- e dos figuroes locaís doPartído..
'

mentar. * * *

Durante as audiências que regular- f: bom que até as convenções consiga
mente concede aos deputados em seu conciliar os candidatos com as tendên-
gabinete de despachos, o Governador cias do eleitorado.
costuma manter um formalismo que, se ./",;" I.;nl."r,'."
por um lado, representa uma manifesta-
ção de respeito e elevação à atividade O Deputado João Linhares fez na

parlamentar, por outro lado não dá semana passada, em Chapecõ.. um vee-

margem a que, se chegue a um clima mente pronunciamento pOlítico de
mais propício ao exame de problemas apoio à administração do Governador
políticos e administrativos. O relaciona- Antônio Carlos Konder Reis.
menta meramente formal e protocolar ,lIr,,,,,,,,,,!i"IfI.,,,,t,,
pode ensejar a conversação, mas dificul- O líder do MDB na Câmara Federal"
ta o diálogo quando estão frente a deputado Laerte Vieira" sobe hoje à
frente correligionários inspirados por tribuna para fazer o seu primeiro pro-
interesses que, em última análise, impor- nunciamento parlamentar deste ano.

'

tam objetivos comuns. * * * .

�
* * * Sua réentré está sendo esperada com

Em outras palavras, poder-se-ia dizer exoectatíva
que as reuniões informais que serão f:." ttinflitlN
mantidas-todo mês entre o Governador . O prolongado debate parlamentar de
e os deputados servirão para quebrar o anteontem sobre as estâncias hidro-mi
gelo. E inegável que e.sse gelo existiu.; r nerais fez cair na inocuidade um bom
durante ó primeiro ano de Governo. E pedaço de tempo que poderia ser dedi-
difícil detectar as verdadeiras razões que cado ao tratamento de assuntos mais
determinaram a situação, mas conse-, objetivos e com mais realismo.
guiu-se despertar a tempo para o equivo- ' * * *

co que estava acontecendo. Afinal de A criação des .estâncias hidro-mine-
contas o lema do Governo é encurtar rais não passa de matéria vencida na área
distân�ias. Não se poderia admitir que a legislati,:a sobre a qual � Oposição teve

.

distância entre o Governador e a banca- oportmldade de se marufestar na epoca
da não constasse do programa das dis- própria, quandl! da �otação da mersa-

tâncias que deveriam ser aproximadas. . ge!D _do Executivo dispondo sobre sua

Agora, ao que parece, chegou a hora. cnaçao.
. A •• •

Por sinal, nenhuma estância hidro-mi
neral foi criada no atual Governo.

(/';II,·,nt' '�.\:(r"
Iniciado ontem, com a apresentação

do filme "O Comerciante das Quatro
. Estações", contínua hoje, às 20h30m,
no audítorío da Faculdade de Educação,
o "Pequeno Ciclo Fassbinder de Cine
ma", promovido pela Coordenação de

. Assuntos Culturais da Secretaria do Go
verno com, a :colaboração do Museu
Guido Viaro, de Curitiba Será apresen
tado o filme "Porque deu alouca no Sr.
�� ,

'

Amanhã, no mesmo horário e local, o
ciclo será encerrado com a apresentação
do filme "Lágrimas amargas de Petra
Von Kant". '

liliNNPN
O presidente nacional do MDB, De

putado Ulisses Guimarães, está estudan
do um novo roteiro de viagens aos

estados, p-revisto para os meses de abril,
maio e junho.

* * *

Entre os convites formulados ao Sr. ,

Ulisses Guimarães está um do MDB

catarinense, que será atendido nesta

programação.
.V,",,, im"flP""
Confirmando .P que fora previsto há

alguns dias por esta coluna, em fins de
abril ou começo de maio o Governo do
Estado apresentará novidades como con- ,

sequência, ainda, das conclusões do se

minário de avaliação realizado no início.
de ano.

* * *

Sabe-se que.. entre outras coisas, o

Governo começará a valorizar sua ima
.

gem junto à opinião pública, com sensí
veis reflexos positivos na sua atuação
política. '

'C."
O Governo Federal deverá rever den-

tro em breve as distorções existentes no
sistema do ICM,

,

O secretário-geral do Ministério do'
Planejamento, Sr. Elcio Costa ,Couto,
declarou que a estrutura tributária brasi
leira não tem beneficiado adequadamen
te 6s estadps e municípios; "cuja capaci
dade de fazer receita não tem avançado
como o desenvolvimento exige",
Afirmou que o Governo tem cons

ciência do fato "que preciSà ser revisto".
IlpU"ri"
Restabeleceu-se a situação anterior: a'

cotação do professor Erich Stemmer
para a Reitoria da Universidade Federal

. voltou a'subir.
'

* * *

Aliás, nunca esteve tão alta.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADO' - 24 de março de 1976 - Página 5

A comissão seria formada
por políticos, pela OAB,

ABI, CNBB, representantes
da ESG, empresários e

.

trabalhadores,' que
estudaria� uma nova ordem

político-econômica-social·

Brasília - Em nome da

liderança do MDB, Marcos
Freire propôs, ontem, que o

Senado constitua uma gran
de comissão especial, inte

grada, além de políticos, por'
representantes da ordem dos

advogados do Brasil, da As

sociação Brasileira de Im

prensa, da Comissão Nacio
nal dos Bispos do Brasil, da
Escola Superior de Guerra,
de empresários e trabalhado

res, para realizar estudos vi

sando a configuração futura
de um novo estado de direi
to e uma nova ordem econô

mica e social.
Se nunca tivemos demo

cracia plena (antes de 1964)
- ressaltou -, nada justifica
que se. tenha, apenas, des
truído a imperfeita que
tínhamos em troca de ne

nhuma, Cabia, sim, aperfei
çoá-la.jamaís aboli-la, irnpon
do-nos um regime de pode
res ditatoriais, no qual, por
isso mesmo, carece de valor

pleno o exercício -de certas

práticas democráticas. Con
tinuaremos a dar tudo de
nós na luta pela revogação
do AI-5 e de outros instru

mentos igualmente autoritá
rios.

Entende Marcos Freire

que o Senado pode e deve

convocar todos
.. Pru:a_ um

'grande debate nacional, Ai,
estão, disse, a OAB, a ABI, a
ESG, a CNBB, as Universi

dades, os Centros de Pesqui
sas e Estudos, as Associa-

ções de Classe, os Intelec

tuais, os Artistas, os Profis
sionais Liberais, os Estudan-

,

tes, os Trabalhadores e Em

presários de todas ascatego
rias, .os Magistrados, os' Téc
nicos, todos, enfim, Civis e

militares,· que tenham «on
tribuição a dar na análise e

equacionamento da proble
mática brasileira.

É certo que, a seu modo,
muitos já vêm manifestando
as suas inquietações e, ,até,
intentando formulações des
se ou daquele tipo. É precis,
contudo, tornar mais ampla,
essa discussão. E, sobretudo,
coordenar todos os esforços
e sistematizar as sugestões
válidas. Essa, a tarefa que o

Senado - órgão político por
excelência - também deve-

chamar a si.

Salientou que é preciso
superar o impasse institucio
nal em que se encontra o país,
mas o caminho da democra

cia não pode ser apontado
.por A ou B, isoladamente.
Tem que surgir, justamente,
de um grande debate nacio-

.

,nal.
Marcos Freire declarou

que nada será duradouro se
não contar com a participa
ção popular. Por isso, o go
verno e oposição têm que

.estar .

abertos a mais larga
�ontiovérsia em torno dos

problemas brasileiros, se se

quiser chegar à normalidade

constitucional, em bases ver
dadeiramente democráticas,

Arena vai dispor
de um setor de

contra-informação
Brasília - A direção na- nalidade nem carisma, mas

cional da Arena poderá o realismo de que a sobre
dispor de um setor de con- vivência do esquema parti
tra-informação, capaz' de do-governo transforme-se,
orientar, baseado na pes- em Arena, em vez de con

quisa, a ação' partidária verter a Arena, perante o

externa. Esse setor seria' povo, em imagem do go
parte de um órgão profis- vemo.

sionalizado destinado a de-
,

.

senvolver o' plano de co- Apesar dos 'esforços da

municação do partido, não atual e de anteriores dire
só para reabilitá-lo, mas ções nacionais e do perma
para insuflar o ânimo elei- nente otimismo dos líderes
toral. partidários, para mostrar
A tese foi defendida pe- que hoje o governo é Are

Ia comissão especial que na e Arena é o governo, o
prepara o projeto do plano projeto do plano de comu

nacional de comunicação, nicação não chega a tanto.

que erá discutido e votado Diz o documento:
pelo diretório nacional, co- - A Arena, embora seja
mo parte do plano de ação o partido do poder, não

partidária para este ano. A tem o poder. As fontes de
reunião do diretório será decisão estão num organis
realizada dia 31 de março. mo que não faz parte da
O documento, preparado estrutura partidária. Tati
pelo relator, deputado camente, o partido não po
Marcelo Unhares, vem sen- de aspirar a ser o fluxo de
do estudado desde a últi- iniciativas. Seu papel é de
'ma semana pela comissão comunicador das iniciati

presidida pelo senador J0- .vas do governo e de tribu
sé Sarney. na de justificação e de

Segundo o projeto em defesa de atos oficiais, cu
discussão, já. que a Arena é jas razões às vezes desco-
um partido pragmático e nhece.

.

não ideológico, a identifi- Mostrando que o objeti
cação com o eleitorado vo do plano é o de prepa
tem de ser através de fatos rar terreno para vencer

e pessoas. Assim, a figura eleições, mais do que con

do presidente Geisel, "que solidar o partido como ins
é a mais 'alta, é que deve tituiçã, o trabalho da co

polarizar e capitalizar to- missão especial observa, a

dos .os fatos políticos e certaltura, que o governo
devolver os apoios através não pode ser magistrado,
do partido". . "tem de ser participante

Não é oculto da perso- político".

LAJE PRÉ - MOLDADA 1il"PUIA

�a��NTOS
PARA FORRO E PISO

Maior raplcez e Economia de 30%. Entrega
imediata Qualquer quantidade .Atendemos todo o

estado com assistência técnica

Consultem-nos

(0482) 22·6500

22-6290

22-4235

• 22-4002
REG. CREA, :.: 5.17:; . 10." Região
VENDAS: Rua Emillo Blum. (.7 . Florianópolis - se

cidades e vilas menores, investindo, para isso, no período
de 1975 a 1979,20 bilhões cruzeiros. .

- A reforma tribútáriã -de. 1966�� que implantou
imposto de circulação de mercadorias· ICM - represen
tou importante evolução do sistema fiscal brasileiro e, ao
retirar algumas atribuições dos municípios em matéria de
tributação, criou um mecanismo de transferência de
recursos que assegurou melhor participação dessas unida
des na receita da União, através do fundo de participação
dos municípios, .

.

- Quanto ao ICM propriamente, ainda em fase de
avaliação de resultados, é possível que, em determinados
casos, a atual sistemática de cobrança e distribuição
esteja, de certo modo, contribuindo para agravar desi
gualdades, circunstâncias ora sob atenta observação do
governo, inclusive para a' hipótese da aplicação de
medidas corretivas.' :

- Busca-se, contudo, o aperfeiçoamento dos mecanís
mos dos fundos, para que funcionem como instrumentos

-

de redistribuição de renda. Com a promulgação da
emenda constitucional no. 5, de 28 de junho de 1975,
foram elevados os. percentuais da participação dos
estados e municípios na arrecadação dos impostos de
renda e sobre produtos industrializados que irão crescen

do gradualmente de 1976 a 1979. Em termos nominais e

em relação a 1975, o fundo de participação dos
municípios distribuirá, já este ano, mais 2 bilhões e 100
milhões de cruzeiros, o que irá melhorar acentuadamente
a situação financéíra das unidades municipais.

.

- Dirigindo-me agora, de modo especial, aos vereado
res aqui reunidos, desejo assinalar a importância da
vereança para a vida pública e para ã formação de
lideranças políticas' do país. São os vereadores, os

legítimos representantes do povo nas comunidades muni
cipais. Tivemos em vista dignificar essa função ao propor
ao Congresso Nacional, que a aprovou com maciço apoio
da Arena, a Emenda Constitucional no. �, que estendeu
a todos os municípios a remuneração do mandato. Antes
restrita aqueles que tinham população superior a

200.000 habitantes..

Geisel nega tendênciaparaum
regimedeEstadocentralizado

o presidente Ernesto Geisel declarou ontem aos líderes municipais paulistas que é objetivo do seu governo a modernização e fortalecimento da autonomia municipal

São Paulo - O presidente Ernesto Geisel declarou

ontem, ao abrir o Congresso de Municípios Paulistas, que
"os críticos da revolução costumam enxergar apenas, na

atual forma de relacionamento da União com as unida

des federadas e suas células municipais, uma tendência

para o centralismo, ca paz de levar-nos a um regime de

Estado unitário. Nada menos verdadeiro".

O presidente acrescentou afirmando que "o que se

vem procurando fazer desde 1964, através de umpolítica
.

racional de modernização gradual de nossas instituições,
é fortalecer a àutonomia municipal, dando-lhe sentidp
prático e objetivo, libertando os municípios da pobreza
e, com isso, criando a condição essencial para uma

autonomia verdadeira e sadia".

- Assim, sem quebrar a 'autonomia assegurada aos

estados e municípios, nos termos da Constituição,
estabeleceram-se novas' formas de cooperação, racionali

.

dade e �ntrosamento nas relações íntergovernamentais
que adquiriram sentido mais cdnstrutivo, menos egoísta
e menos isolacionista. Passamos a praticar uni federalis
mo solidário que reparte entrea União, os estados e os

municípios as responsabilidades pela execução dos p�o
gramas governamentais, mediante a aplicação dos �e�ur
sos, de que.os governos podem dispor, de maneira mais

eficiente, visando ao desenvolvimento integrado.'
Por outro lado, Geisel disse aos líderes municipais. que

os municípios contam hoje com a ação vigilante e

solidária da União, que lhes dá apoio técnico e financeiro

para execução de obras e serviços, que pela sua própria
natureza, estão muito acima das possibilidades locais. De

forma alguma exclui-se a participação dos estados e dos

municípios. Antes, procura-se fixar-lhes a co-responsabi
lidade no esforço conjunto da. edificação nacional.

Geisel: pelo fortalecimento dos municípios

Trechos do discurso
Com o objetivo de levar os programas sociais do

governo as comunidades interioranas e ao maior número
de cidades, o Banco Nacional da Habitação passou a dar

especial atenção aos programas de habitação popular e,
.

no plano de saneamento básico, criou maiores facilidades
para a aplicação dos recursos do Planasa, tendo como

princípios f) estabelecimento de taxas diferenciadas nos'
financiamentos, de maneira a atender aos municípios
mais pobres.' ,

Constitui objetivo do governo federal, em conjunto
com os governos dos estados e dos municípios, atender
até 1980, com serviços de aba:'stecimento d'água, a 80%
da população urbana brasileira em pelo menos 80% das
nossas cidades e, com sistemas de esgoto sanitário as

regiões metropolitanas, capital e cidades de maior porte,
e na medida do possível, com serviços mais simples, a

mencionado concurso.

JUSTiÇA FEDERAL

SECÃO JUDICIÁRIA DO ESTADO DE SANTA CATARINA

,EDITAL DE CONVOCACÃO
CONCURSO OFICIAL JUSTICA

Pelo presente ficam convocados os candidatos abaixo relacionados habilitados no concurso

público de Oficial de Justiça do Quadro de Pessoal da Justiça Federal de Primeira Instância,
realizado pela, Escola Superior de Administração Fazendária - ESAF, a comparecerem nesta

Seção, localizada à rua Anita.Garibaldi, 19, 120. andar, Edifício "Centro Executivo Miguel
Daux, no horário das 12:00 às 18:00 horas, a fim de tratarem de assunto relacionado com o

CLASSIFICAÇÃO INSCRiÇÃO NOME NOTA
1- 001 Vera Lúcia Mendes Gallotti ._ 74

2- 079 - Osmar José Junckes
?

73
.

3- , 005 Luiz Antônio Brito de Oliveira 72

4- 132 Luiz Felix Krüger 71

Ficam também convocados os seguintes candidatos, que poderão ser aproveitados, em caso

de não comparecimento dos candidatos supramencionados, bem como dos que (nâo'cumprirem
as determinações constantes do Ato no. 622, de 12 de março de 1.976, do Conselho da Justiça
Federal.

CLASSIFICAÇÃO INSCRiÇÃO NOME NOTA
1·- 002 JairdeCastro 62

2- 010 Antônio Paulo Gesser 62

3- 049 Ricardo de Souza Boppré -I 59

A falta de atendimento à presente convocação no prazo improrrogável de 15 dias, a partir da
publicação do presente Edital, para efeito de complementar a documentação necessária à no

meação, ensejará a perda da ordem na classificação.
Florianópolis SC, 22 de março de 1976

Hélio Callado Caldeira
Juiz Federal Substituto Diretor

do Foro em exercício

�

'"�
TElESC / telecomunicacões de santa catarina s.o

Subsidiária d� Telebrás _

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

CONVOCAÇÃO

Ministério das Comunicações

CGC· No. 83.897.223/0001-20

São convocados 'os Senhores Acionistas para a 7a. Assembléia Geral

Ordinária, a realizar-se no dia 22 de abril vindouro, às 09 horas, na sede

social, à Avenida Madre Benvenuta, esquina da estrada SC-404, Bairro
de Itacorubi, (estrada geral para a Lagoa), para a discussão e deliberação
sobre a seguinte ordem do dia:

a) Relatório da Diretoria, Balanço Geral, demonstração da conta de

'Iucros e perdas, referentes ao exercício findo em 31 de dezembro
de 1975,_ bem como parecer do Conselho Fiscal;

b) Eleição dos membros do Conselho Fiscal e respectivos suplentes;
c) Fixação dos honorários da Diretoria e do Conselho Fiscal.
No período de oito dias antes da realização da Assembléia, ficarão

suspensas as transferências, desdobramentos de ações. Os Acionistas que

quiserem se fazer representar por procuradores deverão depositar o res

pectivo mandato até 24noras antes da data designada para a Assem

bléia. Estão à disposição dos Senhores Acionistas os documentos de que

trata o art 99 do Decreto-Lei no. 2.627, de 26 de setembro de 1940.
r

,

Florianôpolis, 17 de março de 1976.

Douglas de Macedo de Mesquita ).

Presidente

Freire propõe uma

comissão para estudar'
novo modelo político

INSTITUTO DE PREVIDÊNCIA
. \

DO ESTADO DE SANTA CATARINA

EDITAL DAG Nº· 01/76
o Diretor do Departamento de AdministraÇão Geral do Instituto de Previdência

do Estado de Santa' Catarina IPESC -,'comunica aos interessados que estará cadas
trando até o dia 15 (quinze) de abril prêximo, pessoas físicas ou juridic as para
ministrar cursos de treinamento destinados ao Pessoal do IPESC.

Os interessados poderão dirigi r-se ao Departamento de Administração Geral, dia
riamente no horário das 14:00 horas às 17:00 horas, onde receberão todos os

esclarecimentos necessários.
."

""'" .� ,;

Dados necessários para o cãdastramento:
1. Nome
2. Endereço
3. CPF ou CGC
4. Cursos que oferece, com breve descrição dos objetivos, Programas e horas/aula

respectivos.
5. Curriculum vitae doIs) Ministra nte(s)
6. Experiência anterior na área de treinamento.

,

Florianópolis, 1.9 de março de 1976.
Zalmir da Luz Costa

\ Diretor de Administração,

I RMANDADE DO SENHOR JESUS DOS
PASSOS E HOSP{TÀL DE CARIDADE

. FESnVIDADES DO ORAGO EM 1976

PROGRAMA

Dias 31 de março, 10. e 2 de abril:
.

Tríduo com pregação, às 19,30 horas na Igreja do Menino' Deus. Pregador: Frei Junipero
OFM, Vigário da Paróquia de Santo Antônio - ocasiãôpara confissões.

SÁBADO - dia 3 de abril
às 7 horas:

Na Igreja do Menino Deus, Santa Missa e após a mudança das alfaias e utensülos para a

Catedral Metropolitana.
às 20horas:'

.

Trasladação da Veneranda Imagem do Senhor dos Passos, vedada em biombo, para a Catedral
Metropolitana,

às 22,30 horas:
.

Trasladação da Imagem de Nossa Senhora das pores, para a Catedral Metropolitana.
DOMINGO DA PAIXAO - Dia 4 de abril

às 8 horas:
Na Catedral Metropolitana, em altar fronteiro à Imagem do Senhor dos Passos, Santa Missa,
com comunhão 'dos I rmãos e Irmãs, revestidos de suas insígnias. Ao Evangelho pregará Sua
Eminência Cardeal D. Avelar Brandão Vilela, Arcebispo da Bahia e Primaz do Brasil,

GUARDA DE HONRA: .

Durante todo dia de domingo (4 de abril), os I rmãos e I rmãs farão guarda de honra, respecn
vamente, às imagens do Senhor dos Passos e Nossa Senhora das Dores, conforme escalona
mento e horários determi nados nos anos anteriores.

às 16,30 horas:
Solene Procissão do Retorno, com o comparecimento das mais altas autoridades federais,
estaduais, municipais e do clero, Irmandades e fiéis, obedecendo o seguinte itinerário: saída
da Catederal, ruas Tenente Silveira, Álvaro de Carvalho, Felipe Schmidt e Praça XV de
Novembro {lado Palâcio).

SERMÃODOENCONTR�
Do alto do adro da Catedral Metropolitana, Sua Eminência Cardeal D, Avelar Brandão Vilela,
Arcebispo da Bahia e. Primaz do Bresil. pronunciará o sermão alusivo à cena do Encontro; ato
continuo seguirá a Procissão pela Praça XV {lado Prefeitura) e ruas Tiradentes, Bulcão Viana
e Menino Deus.

MISSA VESPERTINA:
Imediatamente após a entrada da Procissão, na igreja do Menino Deus, será celebrada Santa
Missa, oficiada por Monsenhor Juarez Prata.

SEGUNDA-FEl RA - Dia 5 de abril
às 8,00 horas:

Na Igreja do Menino Deus, Santa Missa em Ação de Graças, por todos os que participanim e

, colaboraram nas festividades de Passos do corrente ano.

OUTRAS<NOTAS
Participarão da solene Procissão do retorno encarnando as diversas figuras, as seguintes

sen horitas da nossa sociedade:
VERONlCA: Senhorita Eli Terezinha Faustino da Silva
São João: luzia Prim
Maria Madalena: Verônica Matos
Beús: Rosane Silva, Rosena de Lima e Rosimeri de Lima.

MESA ADMINISTRATIVA DA IRMANDADE DO SENHOR JESUS DOS PASSOS
Provedor, Des. José Rocha Ferreira Bastos
10. Vice Provedor, Dr. Antônio Monizde Aragão
20. Vice Provedor, Des. Eugênio Trompowsky Taulois Filho
30. Vice Provedor, Dr. Telmo Vieira Ribeiro
Secretário, José Tolentino de Souza
Adjunto do Secretário, Prof. Américo Vespúcio.Prates
Tesourei ro, Ary Nícornedes t.entz
Procurador Geral, Carlos Schmidt
Mordomo do Culto Divino Substituto, Ary Nicomedes Lentz

Consultores: Dr. HerCllio Aldo da Luz Colaço, Dr. Dair Mário Lago, Carlos Moritz, Dr.
Aloisio Acácia P.iazza, José Ernlllo de Medeiros e Nivaldo Machado.
COBRANÇA DE ANUI DADES: Diariamente na secretaria da Irmandade, no Hospital de Cari
dade, e no Domingo dia 4 de abril, das 9 às 11 horas na Sacristia da Catedral Metropolitanà, o
Sr. Tesoureirç e demais auxiliares efetuarão a cobrança das anuidades referentes a 1976.
OBSERVAÇAO: Roga-se aos prezados I rmãos e I rltiãs, o uso de ·roupas escuras durante as
Solenidades,

.

Florianópolis, março de 1976.
Dr. Antônio Moniz de Aragão
Provedor, em exercício

Ary Nicomedes Lentz
Mordomo do Culto Divino Substituto

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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A Bolsa ontem

(São Paulo)
Dados fornecidos pela Bolsa de Valores de Santa Catarina.

Param efetuados 1.514 negócios com i7.435.965 titUlos e mumeae
Cr$ 40.118.703,28, superior ao do pregão anterior.Entre as ações maia ne-

gociadas destacou-ae EANCO DO lIRASIL S/A. pp �UPON 08, com.:. •• ": •• : •••

era 8.58'8.460,00, representando 15,70 ". do mcvamen't c de ope raçcea a v�8ta.

INDICE BOVESPA-FECIIAJiEIITO' 80 AÇOES DO IlIDICE

Anterior : �:m 14 subiram

Hoje 25 estáveis
Evol.Perc. : +0,7 22 baixaram

Cac.Pontos I + 15 00 a/fechamento anterior
19 ./neg6cio hoje

MAIORES OSClLAÇOES-FECllAMmTO
A�OES EM ALTA +/08C. , AÇOES EM BAIXA -fosCo ,

S H A R P I'f .C/05 10,3 HEL/FONSECA OP C/08 7,6
DURATEX PP C/42 8,9 PARAIIAPAIiEMA OP C/07 6,2
TELERJ ON 7,1 PARANAPAIiEMA PP C/07 5,5
BELGO lmIElRA OP 2,5 V A R I G pp

C/07\ 4,0
FORD BRASIL CP C/03 2,2 BRASlMET OP 3,2

NEGOCIOS REALIZAD6s

NOIolE DA COMPANHIA !ill! � !ill!: MAX FECH Çt!AIiT .Qê.2 .JL
ACESITA OP 1,08 1,08 _ 1,09 1,08 336.000
AÇOS VILLARES CP C/07 1,80 1,80 1,80 1,80 7.000
AÇOS VILLARES PPB C/07 2,95 2,95 2,95 2,95 5.000 1,6
AÇOS VILLARES PPB c/08 2.25 2,25 2,25 2,25 50.000
ALPARGATAS OP C/27 3,30 3,25 3;30 3,30 20.000 0,9
ALPARGAT,l.S PP C/27 3,20 3,20 3,22 3,22 40.000 0,3
Al4AZOIlIA 011 0,76 , 0,76 0,76 0,76 23.000
AIlD CLAYTON OP C/07 1,00 0,98 1,00 0,98 101.000
ANTARêTlCA OP DIV 0,90 0,90 0,90 0,90 2.000
ANTARCTICA CP 0,85 0,85 0,85 0,85 2.000 3,4
ARNO PP C/58 2,00 2,00 2,00 2,00 64.000
ARTE! PPB 0,75 0,75 0,75 0,75 16.000
BANDEIRANTES IlIV PP 0,35 0,35 0,35 0,35 30.000 /
BANDEIRANTES 011 0,53 0,53 0,54· 0,54 40.000 + 1,8
BELGO I4IIIEIRA OP 3,82 3,80 4,00 4,00 165.000 + 2,5
BRAD INVEST 011 1,00 1,00 , 1,00 1,00 4.000
BRAD INVÉST PN 1,00 1,00 . 1,00 1,00 8.000
BRADESCO 011 1,35 1,35 1,35 1,35 86.000
BRADESCO PI! 1,23 1,23 1,23 1,23 39.000
BRAHMA OP DIV 1,10 1,10 1,10 1,10 11.000
BRAliIlA PP DIV 1,17 1,17 1,'17 1,17 53.000 0,8
BRASIL ' pp c/08 3,81 3,75 3,88 3,85 2.233.000 + 0,5
BRASIL ON 3,15 ' 3,10 3,15 3,12 277.000 1,5
CACIQUE OP '0,88 0,88 0,95

,.

0,95 220.000 + 6,7 '

CASA ANGLO CP C/15 1,42 1,40 1,42 1,42 87.000 2,0
C.E.S.P. PP C/13 0,68 0,68 0,68 0,68 63.000 .

CRElIIER PP C/04 1,00 1,00 1,00 1,00 50.000 /
DOCAS SANTOS OP C/02 1,18 1,18 1,20 1,20 , 157.000 1,6
ERICSSOIl CP C/13 0,80 0,80 0,80 0,80 68.000

( EST S PAULO PP C/06 1,07 1,07 1,07 1,07 96.000
EST S PAULO 011 1,04 1,03 1,04 1,03 70.000 0,9
EST S PAULO PI! 1,03 1,03 1,03 1,03 7.000
EST ST CATARINA ,PPB DIV' 0,60 0,60 0,60 0,60 78.000
'ESTRELA CP C/70 1;15. 1,15 1,15 1,1, 1.000 /
ESTRELA pp C/70 1,28 1,21 1,30 1,30 69.000 + 1,5
FORD BRASIL OP C/03 0,81 0,81 0,90 0,89 107.000 i 2,2
FUlID roFY CP C/�,8 1,07 1,07 1,07 1,07 25.000
FUIID TUPY PP d/57 1,52 1,52 1,53 1,53 17.000 1,9
IND VILLARES PPB C/lO 2,28 2,28 2,28 2,28 41.000 1,7
ITAUBANCO O!! 1,05 1,05 1,05 1,05 22.000
ITAUBANCO PI! 1,00 1,00 1,00 1,00 428.000
LOJA:! AlW!atICAli..S OP 3,40 3,40 3,40 3,40 4.000
IlAÇS PIRATIlIIlIGA pp 0,94 0,94 0,94 0,94 77.000
IIESBLA CP DIV 1,23 1,23 1,23 1,23 1.000 + 2,5
IIOIIIHO SA!lT�STA OP C/43 1,12 1,10 1,12 1,10 31.000 1,7
MOVEIS CIMO OP C/15 0,90 0,90 0,90 0,90 2.000 /
NORD BRASIL PP C/n 2·,35 2,35 2,36 2,36 2.000 1,2
NORD BRASIL ON 1,17 1,17 1,17 1,17 30.000
PET IPIRANGA OP 0,80 0,80 0,80 0,80 2.000
PETROBRAS .PP C/15 3,90 3,86 4,06 ,4,03 1;360.000 + 2,2
PIRELLI OP 2,42 2,41 2,42 2,41 116.000 1,6
PlRELLI pp 2,40 2,40 2,41 2,41 128.000
REAL PP BON 0,85 0,83 0,85 0,85 33.000
REAL ON 0,80 0,79 0,85 0,85 222.000 1,1
REAL PI! 0,79 0,77 0,80 0,80 88.000
REAL CIA INVEST PP Ber; 0,80 0,80 0,80 0,80 4.000 8,0
REAL CIA INVEST PI! 0,80 0,80 0,80' 0,80 20.000 3,6
REAL DE IlIVEST 011 '0,66 0,66 0,66 0,66 1.000 + 10,0
REAL DE IIIVEST PI! 0,66 0,65 0,66 0,65 14.000 + 8,)
SADIA 'CONCORDIl 011 1,40 1,40 1,40 1,40 1.000 /
SID NACiONAL PP DIV 0,80 ' 0,80 0,80 0,80 22.000
SID RIOGRANDENSE PP C/20 1,51 1,51 1,51 1,51 5.000 1,3
SOUZA CRUZ OP 3,20 3,18 :3,25 3,25 164.000
TElU DP C/12 1,02 1,02 l,02 1,02 2.000
TEU PP C/12 1,02 1,02 ·l,02 1,02 26.000 2,0
'UNIBANCO PP C/13 0,71 0,71 0,71 0,71 13.000
UNIBANCO 011 0,80 0,80 0,80 0,80 11.000
UNIBANCO PN 0,68 0,68 0,68 0,68 5.000
VALE RJ;O DOCE PP 2,70 2,67 2,76 2,76 1.532.000 0,3
VARIG PP 0,72 0,72 0,72 0,72 43.000 4,0
LIGHT OP C/19 1,20 1,20 1,22 1,22 235.000 1,61
LIGfiT, 011 1,16 1,l6 1,16 1,16 3.000

COTAÇÃO DE CÃMBIO
° Banco do Bra:il operou o do1ar ontem nas seguintes taxas:

compra: ert9,55 venda: Clt9,60

IR: quem declara até dia2

pode parcelar o pagamento
Os contribuintes do imposto de renda com

imposto a pagar e direito a restituição, que não

entregaram suas declarações até ontem, poderão
fazê-lo na rede bancária até o próximo dia 2 para
terem direito ao pagamento parcelado. Os que
apresentarem as declarações dentro do prazo legal
de 10 dias pagarão juros de mora de 1% ao mês e

os que não o fizerem serão obrigados a pagar o

imposto devido em uma só quota.
Segundo informa a Receita Federal, os contri

.buintes retardatários não terão que calcular o

juro previsto. "O cálculo será feito pelo serviço e

processamento de dados. O imposto mais o juro
virão juntos na notificação. Os contribuintes

isentos, com prazo de entrega das declarações até
28 de abril, poderão fazê-lo desde agora mas com
a etiqueta de identificação nos formulários, pois
'os bancos só serão autorizados a receber sem a

mesma em prazo a ser previamente determinado

pela Receita Federal.
CONTRffiUlNTES
Embora a .Delegacia da Receita Federal não

possua dados exatos sobre o número de contri
buintes deste ano, o delegado Edgar Diaz disse

que uma média de 15% do total está na faixa dos

que pagam imposto. Em 1974 o total de contri
buintes foi de 101.090, com 85% de isentos e

15% que pagaram, Em 1975 aumentou para
111.807, com 16% pagantes contra 84% isentos.

Tomando por base esses dados, acredita-se que o

,número de contribuintes este ano deva atingir a

casa dos 120 mil.
A jurisdição da Delegacia da Receita Federal

de Florianópolis vai desde"ltapema a sã'o João do

Sul, tendo com municípios mais distantes Urubi

ci, Bom Jardim da Serra e São Joaquim, num
total de 57 municípios atingidos.

A Receita Federal atendeu até as 22 horas

ATENDIMENTO AO PúBLICO
No período de 4 a 22 deste mês, o plantão
telefônico da Receita Federal atendeu a 2.296
consultas. Mantendo também um plantão para
atendimento pessoal ao público, com três funcio
nários por turno - cinco nos dois últimos dias -

impedindo a formação de filas e propiciando bom
atendimento aos interessados.

'

Paralelamente, funcionou um serviço de entre
ga de formulários,' para os que não receberam

Novos preços· fazem aumentar

volume de venda de 'veículos
,

'

"As vendas de automóveis nos últimos dias
tiveram um acréscimo considerável. Esse é um

,

reflexo imediato do anúncio da 'próxima elevação
dos preços de veículos no pais que ocorrerá a

partir de primeiro de abril. Os financiamentos
também se elevaram, uma vez que a liberação das
taxas de juros tem influência direta nos preços'
finais dos automóveis", afirmou ontem o diretor
da Associação Brasileira de distribuidores de
veículos automotores, Otavio Valejo.

Disse também que "as vendas de veículos este
ano vemtendo um ótimo comportamento, acima
do esperado. Praticamente em tods os meses elas
mantiveram ritmo creseente. Agora com a pers
pectiva de novo aumento, o consumidor está

, fazendo suas reservas antecipadamente, procuran
do comprar com os preços atuais". Os aumentos
nos preços de veículos deverão atingir de 7 a 12%
e as fábricas estão concluindo os cálculos que

'-- --'.....serão enviados ao Conselho Interministerial de

PARABÉNS
FLORIANÓPOLIS!

Teus 250 anos testemunham
o passado histórico
O Dinamismo de teus Administradores e

a participação de teus filhos te
assegu rarn esta nova feição de grande
Capital.

A' INDÚST'RIA CATARINENSE
Junta-se à ale'gria de teu povo para te homenagear

FIESC
Federação das I ndústrias do Estado de Santa Catari na

CIESC
Centro das lndústri as do Estado de Santa Catarina

SENA.·
Serviço Nacional de Aprendizagem Industrial

SESI
Serviço Soclel da Indústria

IEL
Instituto Euvaldo Lodi

Preços, possivelmente ainda esta semana

Otávio Valejo acreditta que "as' fábricas não

pleitearão o preço real do veículo, que resultaria
num aumento superior a 20%, pois o mercado, no
momento, não tem condições para absorvê-lo. O

impacto seria muito grande e não traria benefí
cios nem para o revendedor ou para o fabrican
te".

- Creio que se-ocorrer um aumento normal,
não teremos 'problemas, havendo uma diluição
logo após a majoração. Logicamente, haverá uma'
retração inicial nas vendas, mas isso é normal,
principalmente na primeira semana do novo

preço. O mercado esta firme para carros usados, o
que é "um fator de auxílio para a venda de carros

novos. O trabalho despendido pela Abrave, que
articulou uma tabela de preços para os carros

usados com valores próximos aos dos novos, está
trazendo bons resultados", afirmou Otávio Vale

jo.

Técnico em transação
"

imobiliária tem curso

O Diário Oficial da União já publicou o despacho do
ministro Ney Braga; homologando parecer do Conselho
Federal de Educação, que se manifestou favorável à criação\

do curso, a nível de segundo grau, de técnico em transações
imobiliárias.

.

\ Foi o seguinte, na íntegra, o despacho do ministro da

Educção: "Nos termos e para os efeitos do Artigo 14 do
Decreto-lei no. 464" de 11 de fevereiro de 1969, Homologo
o Parecer no. 61/70 do Conselho Federal de Educação, gue
decide pela criação da habilitação em Técnica de Transaçoes
Imobiliárias, a nível de 20. grau, aprovando os mínimos
curriculares da, parte de formação especial constantes do
mesmo parecer".

ASSOCI,ACÃO EVANGÉLICA BENEFICENTE

DE· ASSISTÊNCIA SOCIAL' (AEBAS)

CONVOCAÇÃO
o Conselho Diretor da Associação Evangé

lica Beneficente de Assistência Social de Santa
Catarina (AEBAS), reunido ordinariamente
dia 23 de fevereiro do corrente ano, resolveu
convocar todos os sócios efetivos para uma

Assembléia Geral Extraordinária, nos termos
,

dos artigos 24 e 27 do Estatuto, para o dia 29
de março próximo, às 20 horas no Templo da

Igreja Batista do Estreito, à Rua Antonieta de

Barros, 330. A Ordem do Dia constará dos
seguintes assuntos

1. Deliberar sobre a possibilidade de cons

truir, em sua propriedade, no Estreito,
um Colégio evangélico ou uma Ma.terni -

dade;
2. Exame e eventual reforma do Es-
tatuto;

3. Assuntos diversos.
,

Florianópolis, 24 de fevereiro de 1976
Dr ..Ernest Grimm - Presidente

pelo correio. O expediente de Receita Federal até
o próximo dia 2'será das 9 às 11 horas e das 13 às
18 horas, No dia de ontem, o órgão funcionou
das 9 às 22 horas.

Sobre a entrega das notificações, a Delegacia
da Receita Federal ainda não foi informada no

início do prazo, segundo disse o delegado.
CASÃPRÚPRlA
Os mutuários do sistema financeiro de habita

ção - BNH - têm direito a um abatimento nas

prestaçõ.es num mínimo de 480,00 e um máximo
de Cr$ 3.960,00, dependendo do valor das pres

tações pagas pelo imóvel durante o exercício,

Dependendo do agente financeiro, o carnê de

pagamento já é elaborado com a devida dedução,
Em outros casos, 0- mutuário pagará parte da

prestação com o bônus recebido pela dedução,
BANCOS
Tendo em vista o prazo final para entrega dás

declarações dos contribuintes que pagam e com

direito a restituição, os bancos tiveram ontem

grande movimentação, notadamente o Banco

Real, Bradesco e BESC. No 'primeiro caso; o

movimento foi acentuado desde se.llunda-feira,
pois oBanco Real fez o pagamento na hora a

contribuintes com direito a restituição, mediante
a assinatura de promissória a vencer na data do
recebimento do cheque da Receita Federal.

O horário da rede bancária foi das 9 às 22
horas para a maioria das agências, sendo que as

mais procuradas prorrogaram até as 24 horas,
exclusivamente para o recebimento das declara

ções, visando facilitar a todos os contribuintes; A

movimentação não foi geral, pois enquanto que
em alguns bancos se formaram filas, em outras

agências a entrega dos formulários foi feita
apenas pelos clientes habituais,

<":,';""

ZILMAR INDÚSTRIA E COMÉRCIO DE ARROZ SIA

CGC - 84.902.659/0001-23

AVISO

AVISO AOS SENHORES ACIONISTAS

Acham-se à disposição dos Senhores Acionistas, desta,

companhia, os documentos relativos ao exercício de 1975,

observando o disposto no Artigo 99, do Decreto-Lei no,

2.627, de 26 de setembro de 1940,

Laguna, 22 de março de 1976

ADILSON JOÃO PROV(:NZANO DA SILVA

Diretor Presidente

BB espera normalizar

crédito. em uma semana
O Banco do Brasil está revendo seu orçamento e poderá

chegar a uma restrição na concessão de empréstimos se

assim' exigir o ritmo inflacionários do país, afirmou, ontem,
o diretor da coordenadoria do crédito rural, Dinar Gigante,
adiantando que o limi te de financiamento para comerciali

zação de 'máquinas e ímplementos agrícolas constitui
medida transitória: :

.

- A situação deverá se normalizar dentre de uma

semana, quando o Banco do Brasil encerrar. o novo

contingencionamento do seu orçamento. Resolvemos parar
a máquina quando os índices de inflação de janeiro e

fevereiro dispararam, disse.
Lançando um neologismo no linguajar econômico, com

plementou que a; empresários voltarão a contar com

recursos creditícios suficientes, mas apenas "escassamente
suficientes". Todos deverão adotar medidas de contenção
de despesas, pois "este não será um ano fácil", recomendou
ao proferir uma exposição sobre crédito rural na reunião-al
moço da Federação das Indústrias do Rio Grande do Sul

(Fiergs).
.

O presidente da Associação Profissional de Máquinas e

Implementos Agrícolas, Antenor Grisotti, demonstrou sua

preocupação com a decisãq de restringir a; financiamentos
. para máquinas agrícolas aos limites de cada agência do

. Banco do Brasil, mas a promessa de que dentro de uma

semana essa linha de crédito voltará a ser extra-limite
tranquilizou-o:

- Só posso acreditar que o diretor do Banco do Brasil '

está a par do problema que' essa medida criou para o setor.

Contamos com um estoque de mais de 2.000 colheitadeiras
automotrizes que aguardam deferimento na; processa; de
financiamento para come rcialização.
A retração nos créditos bancários, na' sua opmiao,

preocupa mais pelo momento inoportuno em que é

promovida, justamente no início da colheita de arroz-e soja,
quando as vendas são mais intensas. Já Dinar Gigante
considerou essa suspensão dos negócios oportuna, pois dará
tempo para os agricultores avaliarem suas reais necessidades
de novas máquinas e implementos.

FEDERAÇÃO DOS TRABALHADORES NA

INDÚSTRIA DE CONSTRUÇÃO E DO
MOBILlÃRIO DO ESTADO DE

SANTA CATARINA'

EDITAL

CONTRIBUiÇÃO ,SINDICAL
Na forma prevista no artigo 605, da Consolidação das Leis

do Trabalho (CLT) comunicamos às Empresas da Categoria
Econômica integrantes do 30. Grupo da I ndústria da Constru

ção e do Mobiliário, Artigo 577 da CLT, que a Contribuição
Sindical dos Empregados e calculada de acordo com o artigo
582 da CLT deverá ser paga junto às Agências locais em favor
desta Federação até 30 de Abri I do corrente ano (art. 586 da

Consolidação das Leis do Trabalho - parágrafo 30.. Apôs
esta data o pagamento será efetuado acrescido da multa de

10% (dez por cento) nos primeiros 30 dias (art. 600 da CLT),
e mais 2% (dois por cento) por Mês subsequente de atraso,
além de juros de mora de 1% (um por cento) ao Mês e mais

correção monetária, conforme determina a Lei no, 6,181 de
11 de dezembro de 1974. A guia de recol hirnento obedeceu
do o padrão em vigor, poderá ser obtida gratuitamente na

sede da Entidade em Florianbpolis, no endereço acima.
Florianópolis, 23 de Março de 1976

ADOLFO FREYGANG
Presidente

CASA DAS CHAVES

E FECHADURAS DE

FLORIANÓPO�IS LlDA.

Especializada em Fer�agens em EstilO

RUSTlCO - COLONIAL
CROMADOS

Verifique nossos preços.

Faz-se chaves- Il!l horu �tande_,,"os:a
zíormcllio. F\')na: 22-3679

-

Rua ÃrauJo Fi!iJ�iredo. 7

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Ginástica e Folclore esta
noite no ginásio do Sesc
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Tênis de ,No do�ingo, um p_clsseio
coletivo ,de bicicleta
para todas as ida�es

mesa inicia

às 19 horas

'danças do folclore russo e português.
'

Esta programação foi iniciada em 1971, quando foi
criado o Setor de Educação Física do rnunic ípio, mas só em,
197�, quando � professora Maria Lúcia assumiu a coordena
ção e que a ginastica começou .a ser dinamizar no .munictpro
e proporcionar uma excelente apresentação ao público no

ano passado. A professora Maria Lúcia aproveita inclusive
para formular um convite aos estabelecimentos de ensiná da
rede estadual de Florianópolis, no sentido de criarem

grupos com as mesmas finalidades, visando desenvolver a

ginástica e o folclore na ilha. '

'

J
,

no Clube 6 ção dos participantes marcada para as 8

horas na Praça XV de Novembro, seguindo
depois pelas ruas Felipe Schmidt, Deodoro,
Othon Gama C'Eça, avenida Beira-Mar com
passagem pelo palanque instalado na Praça
Esteves Júnior e ° final do percurso na

Praça Celso Ramos na Agronômica.

No mês de dezembro, o público residente no centro da
cidade quase não teve a oportunidade de assistir o espetácu
lo em virtude do ginásio se encontrar lotado, principalmen
te, pelas comunidades do interior da ilha. Assim sendo, a

Prefeitura Municipal de Florianópolis está convidando o

l'úblico à chegar mais cedo esta noite no ginásio Charles
Ed�ar Moritz, na Prainha, para assistir a reapresentação da I
Noite Municipal da Ginástica e Folclore, com início às 20
horas, sob o patrocínio do Serviço Social do Comércio -

SESC, que se integrou ao programa.
Esta atividade é desenvolvida através de alunos da rede

escolar municipal na faixa etária entre 6 e 12 anos,
participando os seguinte estabelecimentos escolares: G.E. Comunidades de, vários pontos do interior da ilha
Almírante Carvalhal, E.B. Santo Antônio, E.B. Anísio estarão se deslocando esta noite para o, ginásio Charles
Texeira, E.B. Castelo Branco, E.B. Rio Tavares, E.B. Moritz, utilizando os 10 ônibus que a Prefeitura Municipal
Henrique Vera, E.B. de Ingleses, E.B. Rio Vermelho e E.B. colocou à disposição. A apresentação da n NOite esta
Barra da Lagoa , programado este ano para o mês de dezembro, devendo
A I Noite Municipal da' Ginástica e Folclore vai reunir apresentar, segundo Marl� Lúcia, uma acen�uada melhora,

400 crianças dirigidas por professores de riível universitário ' consíderando que desd� ja os professores estao organizando
I'ertenc�nte ap Setor �e; Educação Física da Secretaria de suas ,eqUIpes. A Prefeitura Municipal oferece as escolas
Educação, Saude e Assistência SOCial da Prefeitura Munici- todas as condições de treinamento e matenal, contando
pal de Florianópolis, com a coordenação da professora ainda com o apoio integral do secretário João Aders on
Maria Lúcia Bernardino. O espetáculo será dividido através Flores, que não esconde o seu entusiasmo pela educaçao
de apresentaçõ es de 'danças e ginástica ri tmic a, além de física e o desporto do município.

Ainda como parte dos festejos dos '250
anos de Florianópolis, está programado

O Torneio 'Aberto de Tê- ,para domingo um Passeio Ciclístico pelas
nis de Mesa, a ser iniciado ruas da cidade, com inscrições abertas na

esta noite no salão do Clube Stein Comercial, A Modelar e Secretaria de
I 6 de Janeiro, no Estreito, .

d S alalém de sua finalidade, servi- Educação, Saú e e Assistência oci'-

rá também para trazer uma SESAS, no terminal de ônibus à rua Felipe
nova motivação a este espor- Schmidt.
te tão pouco praticado em

Esta atividade não é um competição, éFlorianopolis.
Milton Pereira" uma das um passeio coletivo destinado a todas as

pessoas que mais se preocu- idades, podendo ser utilizado bícicletas,
pa com o tênis de mesa em '

-

Florianópolis, está satisfeito velocípedes, triciclos, etc., com muitos

com o numero de 'jogadores prêmios' à disposição dos, participantes,
inscritos como avulsos na incluindo bicicletas e troféus, com promoComissão Municipal de Es-
portes: O torneio será aber- ção da Monark S/A, coordenação da Secre-
to às 19 horas e terá ainda, taria de Educação Saúde e' Assistência

�

além da equipe do Clube 6 Social e organização do departamento téc
de Janeiro, a participação de
várias organizações desta ci- nico da FAC.
dade. ' O Passeio Ciclístico tem a concentra-

Todos os adultos e crianças de ambos os

sexos poderão participar do Passeio sem a

prévia inscrição, todavia, não poderão con
correr aos prêmios. Serão distribuídas bí

'éícletes e troféus para a maior equipe,
formadas em colégios, clubes, grupos' e
firmas; para a bícícleta mais original, à

equipe mais original, ao colégio mais nume

roso, para o mais idoso ciclista partícipan
te, ao melhor bloco feminino e ao melhor
bloco infantil.

I " "Salão" do ,Palmeiras
vai iogar em Joaçaba

I

Joaçaba (Sucursal) - o empresário Sampaio do Palmei
ras de São Paulo, está vendendo uma apresentação do time
de futebol de salão que no ano passado já se apresentou
aqui, numa bela exibição que na oportunidade lotou o

Gínásío de_ Esportes. Iv_? Silvei.r� O empresário ofereceu a

apresentação a Conussao Municipal de Esportes e ao E.C.
Remor, e agora tanto a CME e 'Remor estão interessados
não se sabendo ainda com quem no próximo dia 11 de abril
a equipe paulista estará jogando com a Seleção de Joaçaba
ou então com a equipe do Remor.

Na, primeira oportunidade em que esteve em Joaçaba o

Palmeiras venceu a seleção da cidade por 5x3.
A CME - visando uma maior integração esportiva,

contratou pela quantia de 5.000 mensais, os trabalhos dos
professores paranaenses de Educação Física (um jovem

'

casal) Edmar e Lilian, que já estão em atividades, e,
formando escolinhas dentro das mais variadas atividades
esportivas, também com objetivo de nos próximos jogos
'abertos, a representação de Joaçaba fazer uma otima
c amAi�anhdaJ b

_

rti
-

ti'n a oaça a; que nao conta com a pa cipaçao a va

no esporte Catarinense, visto nenhum Clube ter participado
no Estadual, na região está sendo disputado o primeiro
Torneio Integração, promoção da Rádio Sociedade Catari
nense sob supervisão da Liga Esportiva Catarinense.Trinta e

uma equipes estão participando, sendo que as partidas estão
sendo disputadas no Estádio Municipal: amovimentação no
interior é grande, nos domingos caravanas de vários municí
pios são formadas para assistir seus representantes.

.

Muitos atletas estão sendo observados por olheiros da
cidade e é bem provável que muitos sejam aproveitados por
equipes daqui como Comercial que hámuito-vem objetívan
do uma melhor oportunidade C0m uma equipe que repre-
sente a cidade no Estadual. '.

Resutaldos dos jogos efetuados até agora e os ganhadores
gue estão classificados para a fase final do tomeio.- E.C.Vila
Pedrini 4 EC. Náutico O ambos-dê Joaçaba, E.C.Sertanejo 2
d� Agua Doce - E.C. Brasil de Jabora 4; União Aguadoce
(Agua Doce) 2 - Makarios de J.C. O; E.C.Flamengo de
Catanduvas 3 x E.C. Vitória de Luzerna 5; E.C.Colonial de
Joaçaba 2 - Cazela F.C. Joaçaba 3; Vargense (Vargem .

Bonita)J x .E.C.Guarani São Braz ;2; S.E.R. Irani 2 - Santa
Lucia E.C.Jabora 1; S.E.Anjo da Guarda 1 x E.Clube
Caetano Natal Branco 14; E.C.Vasco da Gama de Campos
Novos 6 x E.C.Juventus l: Sete de Setembro F.C.Jc. x
Esporte Clube Brasil (Vila kenidi) 3; União Catanduvense
de Catanduvas 3 - Horizonte Herval D'Oeste 7 - Ipiranga
F.C. 2 x E.C. Sede Belém - Herval D'Oeste O.

As rendas são boas, chegando já a casa dos 5.000,00.
Por outro lado, também a CME promove o Campeonato

de Futebol de' salão em 4 chaves, com 19 equipes
participando. Para o próximo dia 21 de abril, o Sindicato
dos Trabalhadores nas Indústrias Metalúrgicas Mecânicas e

Material Elétrico de Joaçaba, estará promovendo uma

corrida de pedestres entre Joaçaba e Luzerna, e muitos
atletas estãojá com inscrições feitas dev�ndo se tomar esta
promoção em um destaque esportivo na Cidade.

Em Rio do Sul, um
torneio do Juventude

Rio do Sul - Um dos clubes amadores de maior
destaque da região, o Clube �uv�ntude Boa (Vista, promove'
,dia 28 de março mas dependências do Espq'rte Clube Ouro
Verde, um torneio de futebol que será disputado entre 16

equipes. Será oferecido troféus até o 90. colocado. Estarão
participando do torneio: Esporte Clube Olaria, Atalantense
Esporte Clube Esporte Clube Botafogo, ,Gremio Esportivo
Marzall Esporte Oube Serra A-cima, Santos F�tebol Clul;>e,
Mílan Esporte Clube, Clube Juventude 'Boa Vista, Cruzeiro
Futebol Clube, Nacional Esporte Clube, Esporte Clube
Nova Estrela, Esporte Clube Continental" Gremio Esportivo
Schustz, Cravíl Esporte Clube, Esporte Clube Tamandaré e

Rioestense Esporte Clube. A partida de honra, marcando o

encerramento do torneio, reunirá Clube Juventude Boa
Vista versus Esporte Clube Dom Bosco de Itajaí.

FUTEBOL DE SALAO
.São os seguinte os resultados dos jogos realizados pela

segunda . rodada do Campe�mato: de Futebol de, Salão
Infantil, patrocinado pela Liga local, realizado no ultimo
dia 21, no ginásio de esportes da citlade. '

A.A.Besc Ox2 Juventus A.C., Ass.Bameríndus 4x2 S.E.R
Esperança e A.D.A. Hastrea lxlO Moitas A.C. Os árbitros
foram Osmar Bernardo Firmino e Márcio Luca; tendo como
representan te da Liga Ralf Eg,edand e como crono�etrista
José dos Santos. Os jogos transcorreram num cliI!l� de
cordialidade e disciplina por 'Parte dos jogadores e dírigen
tes 'existindo ainda um maiorinteresse por parte da torcida
10dal.·A próxima rodada é a seguiateo no dia 28, às 9 h<?ras:

10. jogo, A.D.A. Hastrea x S.E.R. Esperança; 20. logo,
A.A.Besc x Moitas A.C.j,fe no 30. jogo Juventus A.t:. x
Ass.Bamerindus. A classjficação atual é a seguinte: 10,
lugar, Moitas e Bamerindus, com O pp; 20. Esperança e

Juventus, com 2 pp e em terceiro Besc e Hastrea, com 4 pp.

COMCAP - COMPANHIA MELHORAMENTOS DA CAP�TAL
CGC/MF - 82.511.825/0001-35

CAPITAL AUTORIZADO - Cr$ 5.000.000,00
CAPITAL SUBSC. E INTEG. c-s 3.0ÓO.000,OO

RELATÓRIO DA DIRETORIA

Senhores Acionistas,

1. Ao assumirmos em 15 de outubro passado a Direção da Companhia, por lndícaçâo da nova administração Municipal, sob o comando doDr, Esperidlão Arnln .

Helou Filho, encontramos a sociedade muito próxima da "Insolvência Técnicà", e sofrendo um processo de descapitalização acentuado.
2. O reinício das atividades industriais foi de pronto assegurado, face a um conjunto de medidas de ordem Administrativa e Financeira adotadas e que contou

com a efetiva participação da Prefeitura Municipal e dos organismos de crédito do Governo do Estado.
3. Em termos admi nistrativos tais medidas estão relacionadas 'com a formulação e viabilização de um Programa de Pavimentação Comunitária, a ser executado

com exclusividade pela COMCAP, e que, primordialmente suprirá significativa carência desta infra-estrutura urbana. Em decorrência, ao tempo em que se incorpora
mais uma área de atuação para a Companhia - e réssaltamos oseu caráter de atividade fim para a administração municipal· está também assegurada a continuidade da
fábrica de artefatos de cimento" enquanto utilizar-se tais produtos na pavimentação de vias públices.

4. Quanto ao aspecto fi nanceíro, a obtenção de empréstimo de longo prazo possibilitou a liquidação de parcela substancial das dívidas vencidas, encontradas por
essa Direção, a recuperação do crédito junto a fornecedores: e principalmente, a revitalização da empresa.

_

'

'

, 5. Esta Direção não.concordando, por pri ncípio, com a adoção exclusiva do "regime de caixa" para basear os registros contábeis da Companhia, 9 que desfigurou
resultados anteriormente apurados, determinou a adoção do "regime de competência", fazendo registrar custos' incorridos em exere tetos anteriores em contrapartida
dos respectivos credores. Tal, providência faz com que o Balanço Geral e o Balanço de Resultados, ora submetidos à apreciação e julgamento da Assembléia Geral,

,

demonstrem com mais fidelidade a situação econômica e financeira da .Compannia.. De quatquer modo, a Direção permanece à disposição para quaisquer
esclarecimentos que lhes forem solicitados.

'

,

6. Finalmente queremos registrar o apoio que temos recebido até aqui dos Governos Municipal e Estadual, e de todos os servidores da Empresa, pelo-que sornes
gratos. Para enfrentar este desafio continuaremos confiantes e certos de que, com despreendimento e união detedos. poderemos transformar a Comcap em eficaz
instrumento e sólido aooto para o desenvolvimento da Capital.

BALANÇO GERAL ENCERRADO EM 31 DE DEZEIY'BRO DE 1975

AT IVO PASSIVO

DISPONIVEL
Caixa " .

-Bancos .

Tit. Vinc,Mercado Aberto

REALIZÁVEL ,

A CU RTO E LONGO PRAZO
Devedores Diversos
Dupl. a Receber . . . . .

ME NOS: Prov.P/Dev.Duvid.
Estoque:
Produtos Acabados
MatériaS Primas

EXIGIVEL A CURTO E LONGO PRAZO
'Fornecedores . . .

Instituições, Financ.
Credores Diversos . . . .-

6.538,48
108.166,64
50QOOO,00 614.705,12

80.731,45
2.499.085,30

2.4;21.699,80 ,

71.394,50

622.580,98
117.498,78 740.079,76 .3.242.502.01

2.332.711 ;50
1.154.389,94
332.397,63 821.992,31
303.495,23
78,089,55 225.405,68
89.398,83

�.070,12 ' 76.328,71
93.500,00
15.970,87 77,529,13
5.651,32

3.539.202,6541600 5.235,32

3.908.588,04

9.176.596,22

20.481.594,04

38.773,12
3.857.000,00
3.702.065,67 7.597.838,79

.,.;:

,NÃO'EXIGfvÊi..
Capital Autorizado ..

MENOS: Capital a subsc. .'

Reserva Estatutári a
Prev. P/Fundo A/Capital

CONTAS DE COMPENSAÇÃO

5.000.000,00
2.000.000,00 3.000.000,00

162.487,58
'544.671,45 -3.707..159,03

9.176.596,24

IMOBI LI ZADO
Terrenos . . . . . . . . .

Máq, e Equip. Diversos . . .

MENOS: Deprec, Acumulada
Edif. e Galpões e Benf. ...
MENOS: Deprec. Acumulada
Móveis e Utens llios \ . . ..

MENOS: Deprec. Acumulada
Veículos ... : .... '.
ME NOS: Deprec. Acumulada
Outras Contas .

MENOS:'Deprec. Acumulada

PENDENTE
Lucros e Perdas, .

CONTAS DE ÇOMPENSAÇÃO

TOTAL .... TOTAL . 20.481.594,04

DEMONSTRAÇÃO DA CONTA"LUCROS E PERDAS",

D�BJTO CR�DITO

949.12
10.480,17

3.908.588,04

RendaS Financeiras
.Ourras Rendas
Lucros ,e Perdes

Hesultado Industrial ...
R,esultado Plano Comunit.
Gastos Gerais:
Honorários da Diretori a
Despesas com Pessoal
Despesas Administrativas
Despesas Comerci ais . .

Despesas Financei ras . .

Div.Desp. Tributárias '"

Fundo de Garantia P/T.Serviço
Pasep .

I mp.S/Ci rc.Mercadorias .

Imp.S/Prod.lndustrializados
Previsão p/Dev, Duvidosos

336.348,78
544.881,03

3.920.017,33
161.744,72
320.486,79
108.911,35 591.142,86

62.631,75
954.746,11

8.456,64
149.340,39
105.240,80
703.140,92
386.693,55
77.394,50 3.920,017,33

3.920.017,33 TOTAL 3.920.017,33TOTAL . , ...

•

FERNANDO FEf.!REI RADE MELLO,JUNIOR
Di retor Presidente

CP F 002.269.129-49

CESAR LUIZ PASOLD
Dir.Adril. Financeiro
CPF. 145.675.719-91

VALDOMIRO LUKOFF
Tec.Cont.Reg.CRC/SC 4989

CPF,047.340.179-72

PARECER DO CONSELHO FISC�L
Os abaixo assinados, membros do Conselho Fiscal da COMCAP - Companhia Melhoramentos da Capital, no uso das atribuições legais e estatutárias, tendo

exarni nado o Balanço Geral e a Demonstração da conta "Lucros e Perdas" em 31/12/75, tendo encontrado tudo em perfeita ordem, recomendam à Assembléia Geral a
.aprovação das referidas demonsrrsções financeires: .

'

)�:ij.\C;C:i{':,
"

!
Florianópolis, 20 de fevererfó di('1976

PROF. JOÃO ADERSON FLORE,S TEC. CONTo RAUL LEITEDR. ALDO BELARMINO DA SILVA

Foildada a saída para
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O Troféu Catavento" insti

tuído pela Dicesc e Prefeitura

Municipal, foi entregue ontem

à tarde'ao Avai, corno vence
dor do clássico comemorativó
aos 250 anos de Florianópolis.
O prefeito Esperidião Amin

'

justificou a não entrega do

'troféu domingo, logo após o

jogo, com a ausência de João
Salum. "Ele sabia da nossa

intenção de entregar, domingo
mesmo o prêmio ao vencedor,
mas desapareceu da Tribuna
nahora da solenidade". Sa
'lum, para quem ainda não

percebeu, após o jogo estava

na secretaria do Figueirense,
acompanhando a contagem da

renda,
*.* *

Iberê Rosa parece disposto
mesmo a. não continuar acu

mulando funções nó Figuei
rense. Aliás, a posição de Iberê

.

vem ao encontro de opinião
mafJ:!.festada dias atrás em La

teral, confirmando que não há

mesmo a menor condição para
o entrosamento entre as fun
ções de preparador físico e

treinador, se exercidas por um
homem só. O departamento de

futebol do Figueirense já ad
mitiu isso, tanto que Dumien
se ontem afirmou estar o seu

clube a procura deum técnico.

. * * *

A diretoria do Guarani de
São Miguel do Oeste está apa
vorada com o atraso que vem

sofrendo o campeonato catari

nense. O plantel é formado a

base de urna "legião estrangei
ra" e Valdir Fedrizzi, presiden
te do clube, não sabe corno vai
saldar os compromissos finan
ceiros se a Federação não pro
videnciar um calendário para

temporada de 1976., Esse é um

compromisso que a FCF ainda
não se atreveu a assumir e a

cada ano os clu bes do interior
ficam mais desamparados e

sem saber que tipo de contrato
devem firmar com seus jogado
res.

" * *

Sábado, em Rio do Sul,
eleição na Liga Riosulense. Em
seguiria, jantar. Domingo, As
sembléia Geral às 10 horas. Ag
meio-dia, churrasco.

* * *

O ponta de lança Daniel, do
Próspera, pode jogar esse ano

pelo Avaí, A sugestão foi do

goleiro Danilo," em conversa

ontem à tarde com José Matu
salém Comelli, presidente do,
Conselho Deliberativo.

* * *

Tabela de prêmios, divulga
da ontem à tarde pela direção
do Avai: vitória em casa, 100

cruzeiros; fora, 200 cruzeiros;
empate fora, 1.00 cruzeiros;
empate em casa não dá prê
mio; vitória no clássico, 300

crueeiros, empate 150; para
cada dois gols de diferença nas

vitórias, 50 cruzeiros de prê
mio. AI' Salum resolveu exem

plificar: "A vai 2, Próspera O".
Áureo ficou apavorado com o

.

exemplo do presidente e pediu
aos repórteres que isso não

fosse divulgado.
* * *

Vivaldino Ataíde, diretor
do Inter, confirmou ontem em

Itajaí que seu clube contratou

, o ex-treinador do Figueirense.
•

�: * *

Osvaldo Brandão reúne-se

hoje com a diretoria da CBD.
Vai liberar Falcão e Lula, do
Inter, para os jogos da Liberta
dores. Joãzinho, ponteiro es

querdo do Cruzeiro e Gil, pon
teiro direito do Fluminense,
são os novos convocados.

* * :i:

Somente ao completar' 57
anos é "que o Marcilio Dias teve
oficializado seu hino, de auto

ria do padre Heriberto

Schmidt, professor do Colégio
Salesiano de Itajaí.

* * *

"Coveiros do Paysandu",
Essa é a acusação que pesa
sobre os dirigents do Carlos
Renaux, que. pediram 5, mil
cruzeiros de taxa. para empres
tarem o estádio Augusto Bauer
paraos jogo; noturnos do Pay
sandu. A briga está feia em

Brusque, com os dirigentes
troçando ofensas na emissora
de rádio local.

Figueirense pro'cura um treinador
Áureo, Crespo, Joel Castro e Mendes Ribeiro. Estes nomes estão na mesa de Dumiense e um deles talvez venhaa ser confirmado como técnico do Figueirense.

Com a visita inesperada de José MatusalémComelli, que
chegou ao estádio Adolfo Konder às 13 horas, o treino

marcado para. as' 15 sofreu um atraso de 20 minutos.

Enquanto Áureo conversava com o presidente do Conselho

Deliberativo, DAcica levou 'tôdo o plantel, com exceção
apenas dyAdemir que continua lesionado, para uma marato
na no morro da cruz. No retorno, o preparador físico
orientou' ainda mais 50 abdominais para cada jogador.
Áureo apenas fez trabalhos especiais para os goleiros.

Mas a principal movimentação no Avai, ficou por conta
de dois funcionários da Silta Ltda e dois torcedores, que
ficaram durante toda a tarde colocando leiva e barro no

gramado. Segundo os funcionários não existe ainda data

determinada parconclusão da colocação da leiva e.replantio
I da grama, já que os trabalhos sofrem .uma certmorosidade

devido ao material (grama) ser deBiguaçu e depender de

transporte.
Hoje haverá apenas trabalhos físicos, localizados e uma

"pelada" no aterro, para fortalecimento dos membros

inferiores e impulsão.
Apesar do pagamento dos salários de janeiro e fevereiro

haver sido prometido para a noite de ontem ele não foi

efetuado, sob a justificativa de que as folhas ainda não

estavam concluídas.

dores exercitaram-se em

treinamentos físicos e exercí

cios corporais, com duração
de 20 minutos. Na terceira

parte Iberê dividiu o plantel
em duplas, que ficaram tro

'cando passes de longa e mé

dia distância, para depois
trabalharem taticamente,
ensaiando jogadas no perío
do de 1 hora.
Para hoje o treinador mar

cou o coletivo que definirá a

equipe que enfrentará o Car

los Renaux, ·amanhã. Prova
velmente o time será o mes

mo que jogou domingo con

tra o Avai, com exceção de
Nilson com poucas chances
de se recuperar. Isto servirá

para que o técnico avalie as '

qualidades do goleiro,Ro
meu, pois mesmo estando

Embora não tenha afirmado categoricamente que não

pretende continuar acumulando as funções de treinador e

preparador físico, Iberê deixa transparecer estasituação nas

entrevistas que dá.
'

"Realmeriteo acúmulo de funções prejudica os esquemas
de trabalho. Sou um empregado do clube, estou aqui para
trabalhar, mas esta situação pode vir a refletir em prejuízo
do Figueirense".

Segundo Durníense de Paula Ribeiro, Iberê co ntinuará

.até segunda ordem. O que Dumiense não nega é o interesse
do Figueirense pelo treinador Áureo. "Até agora' o único
nome que ventilou no pensamento da diretorié o de Áureo,
muito embora este tenha um cómpromisso com o Avai, e de
maneira alguma iremos intereferir. Urna hipótese, em

princípio, caso Iberê não queira continuar será, como

afirmou Dumiense, Sergio Lopes. "Este assumirá provisoria
mente, até que se encontre uma solução".

Outro nome que não está totalmente afastado, muito
-

embora sem a afirmação da diretoria, é Joel Castro, do, município vizinho a Porto Alegre. O nome de Crespo,
treinador do Carlos Renaux. Ontem à tarde, no escritório que já treinou o Hercílio Luz, surgiu com a sugestão de um

do diretor de futebol, quando de sua volta de Brusque onde repórter, ontem pela manhã, no escritório de Dumiense. O
, foi confirmar um jogo em Florianópolis, um amigo seu fez vice de futebol do Figueirense vai conversar por telefone

estas indagações: "Como é, já acertaram com Joel Castro? hoje pela manhã com o treinador do Aimoré e o acerto é

Quando ele virá? ". Tentando não contradizer seu arrugo, na "possível porque o clube de São Leopoldo não conseguiu
presença de um repórter, Dumiense disse que não há nada classificação para a fase final do campeonato gaúcho.
entre o Figueirense e Joel. "Somente fui a .Brusque para Mendes Ribeiro, ex-treinador de Cruzeiro, Grêmio;
acertar a partid, mantemos bom relacionamento com o ,Internacional e algumas equipes do interior gaúcho, tam

Carlos Renaux . e não ficaria bem nos metermos .em bém é um nome colocado à mesa de Dumiense, Atualmente

negociações com o técnico sem primeiro consultar sua ele está sem clube mas é professor na Universidade Federal,
diretoria". Faculdade de Educação Física. Isso talvez impeça até

Mas hoje pela manhã Dumiense receberá um telefonema mesmo um início de conversa entryFigueirense e Mendes

deCrespo, atualmente treinando o Aimoré de São Leopol- Ribeiro.

El Salvador, Chile e Figueirense, propostas que Áureo não pode mais aceitar

Áureo assinou contrato
e Comelli pede que

,

o deixem trabalhar
De longe.Áureo avistou o Opala cor de vinho, placas

AA-1313, estacionado em cima da calçada em frente ao

estádio Adolfo Konder: "Pode escrever que tem novidade

na terra, pois quando o Comelli aparece no campo, alguma
coisa está para acontecer".

Mas apesar do presidentedo Conselho Deliberativo ter

esperado pelo treinador durante 105 minutos e ter conver

sado com ele, em particular, 40 minutos, a novidade,
esperada por Áureo, não aconteceu.

- Apenas 'passei aqui pelo campo e. parei um pouquinho
para conversar com o pessoal. Não tem nenhuma novidade.

Áureo, que nem chegou a acompanhar o treinamento do

plantel para conversar com José Matusalém Comelli, disse

.apenas que "está tudo certo. O Comelli quer apenas que o

Renato, aquele que joga futebol de salão pelo Besc venha

treinar no Avai". ,

É evidente gue devido ao longo tempo de conversa entre

os dois, o assunto não ficou restrito somente á Renato e ao

estado do gramado do Adolfo Kon�er. A, situação de Áureo

\

no Avai também foi assunto e prova disso é que à noite o

treinador foi ao seu escritório para uma longa conversa,

oportunidade que definiria de uma vez por todas sua

renovação de contrato. Acontece que para ficar no Avai,
Áureo deseja um contrato por escrito e foi o que fez.

Datilografou e o enviou ao presidente do Conselho Delibe
rativo. Tudo certo, apenas alguns itens é que precisavam ser

corrigidos: "Realmentyà noite, vou acertar tudo com ele e

cientificá-lo da minha situação".
Desta conversa, pelo menos de uma coisa a torcida do

Avai poderá ficar tranquila: Áureo deverá permanecer no

Avai. A dedução é muito simples. Para ele, a úniccoisa que
o prendia no clube, era o compromisso assumido com

Comelli, já que tivera umsérie de propostas, inclusive do

Figueirense. Comelli, por sua vez, tranquilizou os torcedo

res: "Tudo que estão falando não passa de conversa mole.

Está tudo certo. Deixem o homem trabalhar. Estas notícias

estão servindo apenas para jogar a torcida contra ele. Está
.

tudo bem, podem perguntar a ele".

\

Romeu pode
iogar emenhê, Nilson

,

•

I. ,

está machucado
Com vistas, aos próximos

compromissos já acertados

pelo departamento de fute

bol, Iberê Rosa intensificou
ontem os trabalhos, exigin
do mais do plantel, princi
palmente no treinamento tá

tico.
Com as ausências de Luis

Antônio, Dito' Cola e Ro

meu, que viajaram a fim de

tratar de assuntos particula
res e' ainda 4,0 goleiro Nil

son, entregue ao departa
mento médico, com entorse

no tornozelo direito, o trei

nador comandou os traba
lhos de ontem dívididos em

três partes. Na primeira Iberê
organizou corrida de 4 mil
metros com duração de a

proximadamente 15 minu

tos. Após a corrida, os joga-

Guarani

definiu time

e plantel
do estadual

São Miguel do Oeste (Corres-'
pondente) - Com urna folha de

pagamento que ultrapassa a 50 il

cruzeiros, e com um plantel
formado basicamentypor joga
dores do Rio Grande do Sul,
inclusive seu técnico e prepara
'dor físico, o Guarani está pron
to para o campeonato estadual.

Com os poucos recursos colo
cados à sua disposição pelo de

partamento de futebol, o treina
dor Alfeu teve que procurarl
jogadores baratos, junto às equi
pes juvenis dyGrêmio e Interna
cional, Também no Rio Grande
do Sul, Alfeu foi buscar seu

irmão Kim, preparador físico do
Guarani. 'Os dois jogaram pelo
Inter de Porto Alegre e são
irmãos de Alcindo, ex-ponta de

hnça do Grêmio.
Depois de alguns amistosos, o

técnico do Guarani já conseguiu
o time base para o campeonato
estadual, e também os principais
jogadores que serão utilizados
na temporada: o goleiro Joãozi

nho, do São José de Porto Ale

gre; zagueiros Paulo Renato (ju
venil do Grêmio), Hamilton
Pontes (Lajeado), Pablo (para
guaio, contratado em Toledo,
Paraná), Maçã (juvenil do Inter

nacional); centro médio Lindo
mar (veio do Novo Hamburgo,
mas já disputou o estadual de 75

pelo Guarani), meia direita Al

cione (juvenil do Inter, jogador
mais caro do plantel), meia di
reita João Carlos (do Brasil de

Pelotas, já disputou o estadual
de 1975 pelo Guarani); meia

esquerda Claudiomiro (de São

Miguel do Oeste) e Xiru (tam
bém de São Miguel); Tião, pon
teiro direito (de São Miguel);
Oreco, ponta de lança de Far

roupiíha); ponteiro
-

esquerdo
Carlinhos (de São Miguel, dispu
tou o estadual de 1975 pelo
Guarani), Cesar, também pon
teiro esquerdo (de São Miguel) e
Nicanor, meia cancha, trocado

por Gessi, com o Atlético de
São Miguel do Oeste.

Juventus
acertou dois

•

Jogos com

o Palmeiras,
Rio do Sul (Sucursal) - O lu
ventus tem amistoso programa
do para essa quinta-feira em Rio
,do Sul, contra o Palmeiras, pa
gando dez mil cruzeiros de cota
ao clbe visitante. No domingo o

Palmeiras é quem recebe o Ju
ventus em Blumenau, pela mes

ma quantia.
Após a vitória sobre o Pay

sandu por 4 a 1 no domingo, em
Brusque, Zezé deu folga ao plan
tei que treinou ontem no está-

,

dio municipal. O ponta dylança
Ciro, ex-juvenil do Grêmio, jo
gou em Brusque e deve ser

ontratado essa semana.

Os problemas do Juventus
estão com Baia, Britinho eVala
dares. O Maringá agora mudou
de idéia e não quer mais empres
tar o zagueiro, porque os diri

gentes do Juventus não foram,
ao Paraná domingo, quando se

ria concretizada a transação.
Baio agora pensa em jogar pelo
Internacional oumesmo o Pal

meiras, para onde seria mais
fácil conseguir transferência no

Banco do Brasil. Valadares sen

tiu a lesão antiga no tornozelo e

continua em tratamento. O caso

de Britinho é mais sério, pois ele
está com problemas nos liga
men to s do joelho direito e deve
ficar dez dias sem treinar.

Pagamento' '�()s sal6rios ficou para hoje

no clube há 40 dias" Romeu
só jogou 15 minutos em

Itajaí, contra o Marcílio,

Casagrande e Pinga já
acertaram as bases de seus

contratos, assinarão hoje pe-
;

'la manhã. Segundo Dumien
se não. houve quaisquer pro
blemas com' os dois atletas.
"O 'que os dois pediram para'

. renovar estava dentro das

possibilidades do .clube.

Moacir I é o único que ainda

não chegou a um acordo, ele

pediu alto e nós nem apre
sentamos contra-proposta.
Pedimos a ele para' reexami
nar e vir mais baixo".

Décio (terceiro goleiro),
Naninho ex-juvenil e Dé,
que era amador, assinaram

ontem contrato como pro
fissionais.

ASSEMBLÉIA, GERAL

Progràmação em

Rio do Sul está

pronta. Com festa
A programação paJ;a a AssembléiaGeral que será

realizada domingo em Rio do Sul já está pronta, sem

deixar de incluir, é claro, uma churrascada que será

oferecida aos presidentesde ciubes e ligas na Granja
Rouxinol. O local da Assembléia não será a sede da Liga,
coo fora divulgado anteriormente, mas sim o anfiteatro

da Faculdade de Administração de Empresas. ,

Espera-se que esse novo encontro dos clubes e ligas
com a Federação Catarinense de Futebol, defina de uma

vez a fórmula para o campeonato estadual, bem como a

data do seu início. A Assembléia de ruo do Sul vai

aprovar as contas da FCF, obviamentypor aclamação.
A LIGA
Nilson Gomes Moreira, presidente da Liga Riosulense

há oito anos, será reeleito sábado para um período de

mais três temporadas. NiÍson, após cumprir esse manda

to, não poderá mais ser eleito presidente, de acordo com

o regulamento da Liga. E tudo indica que as festividades,
consequência da Assembléia programada para domingo,
serão inici�das na, véspera, pois José Elias Giuliari vai

presidir a sessão que reelegerá de Nilson Gomes Moreira.

Gu�rani vai exigir
o calendário da FCF
Valdir Fedrizzi, presidente doGuarani, será o repre

sentante do clube de São Miguel do Oeste nà Assembléia
Geral domingo pela manhã em Rio do Sul. Fedrizzi,
descontente com o retardamento do campeonato, vai

levar somente uma proposição à Assembléia:'
- Queremos um calendário para preencher o ano.

Não podemos ficar sem saber o que fazer com o plantel,
com jogadores contratados até o final do ano. Para os

clubes da capital e alguns' do inter. i or não há problema,
pois existem aeroportos e condições de amistosos com

grandes clubes brasileiros.
Gastando pouco mais de 50 mil cruzeiros com o

departamento de futebol, o Guarani atualmente enfrenta

dificuldades pos causa da falta de jogos: "Domingo
passado não jogamos e nesse também ficaremos parados.
Isso é um luxo que não se enquadra com as condições
financeiras do Guarani",

-

Fedrizzi classificá de absurdo o que acontece atual
mente no futebol de Santa Catarina, mas ele prefere não

culpar' o presidente\ da Federação' pela falta de um
calendário e pelo reta\damento do campeonato: "Talvez

.

'1 d
' , \ ld t d 1 b "Oos el!l pa os sejam nos mesmos, presi en es ,e c u es -,

'

\ ,

presidente do Guarani só não 'explicou bem que culpa
cabe aos clubes pelo rriomento atual do futebol catari

nense. Mas é provável q�le ele saiba a causa de tudo, ou

seja, a manutenção, pelos' próprios presidentes de clubes
e ligas, de José Elias Ciulían como presidente da

Federação Catarinense de Futebol,

\

JO'gos pel� Brasil

e Libertad\ores
"

.

\

Campeonato Carioca - Goitacaz 1 x . Campo Grande;
Bonsucesso x Olaria; América x Maqureira; Portuguesa x
Botafogo. I
Amistosos -

.

\

Itajaí, Marcílio Dias 2 x 2 Palmeiras, :Jogo disputado on-

tem à noite..
' I .

Taça Libertadores-
/

Grupo II, hoje; Universitário x Bolivar ;

Grupo III, hoje, Cruzeiro x Deportiv� Luquefio, em Belo

Horizonte; Grupo V, hoje, Palestinoi,x Union Espanhola;
em Sar tiago.
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Deputados vão decidir
se fusão de Herval D'Oeste

com Joaçaba é ,viável
A fusão de Joaçaba com

flerval D'Oeste, separados
apenas por duas pontes de

concreto, dependerá das

conclusões a que chegará a

Assembléia Legislativa, ao

ter que examinar no próxi
mo mês um memorial a ser

enviado por duzentos eleito

res dos dois municípios. No
documento, será reivindica

da a fusão com base em

pesquisas sócio-econôplicas.
Se os deputados aprova

rem o' documento, o gover
nador Konder Reis receberá

a reivindicação, podendo ou

não optar pelo seu envio ao

Presidente da República. A
informação foi prestada
pelo Sr. Alexandre Muniz de

Queiroz, membro da comis

sãoresponsável pelo movi

mento em tomo fusão. Caso

a Assembléianão o aprove,
"o assunto será esquecido,
'pelo menos durante esta le

gislatura".
ASCAUSAS

As discussões a respeito/

da propalada fusão dos dois.
municípios tomaram-se fre

quentes no.s bares, e têm se

constituído em principal te
ma de debate nas duas Câ

maras Municipais. Os mais

tradicionais, que ainda pre
servam a .rixa 'política que
existia entre a ex:UDN é
ex-PSD, continuam alimen
tando sua tese de que a

fusão só tratá complicações,
e até mesmo "a escravização
de Herval D'Oeste por Joa

çaba", como observa o in
dustrial Attilio Pagnocelli,
em mensagem dirigida aos

hervalenses atraves da Rádio
,
Sociedade Catarinense.

No campo político, a fu
são é impraticável. Primeiro
porque Joaçaba transfor
mou-se nesta década num re

duto dO,MDB, ao contrário
do outro município onde a

Arena sempre conseguiu
boas vitórias. Se nas próxi
mas eleições a Arena ou

MDB conseguir as duas' Pre

feituras, então a fusão se

tomará inevitável, levando
se em conta que na opinião
da população não é mais
admissível uma ponte conti
nuar dividindo a econo mia
da região.

O movimento em tomo

da fusão tomou impulso nos

últimos três anos face o

apoio dos dois Prefeitos,
apesar das divergências polí
ticas. Raul Furlan, eleito-pe
lo MDB à Prefeitura de 'Joa

çaba, é genro do Prefeito
Alcides Saraivá, de Herval

D'Oeste, defensor incontes
te da Arena Os laços de

família, todavia, serviram de
trampolim ao diál ogo entre

os dois governantes, que não

encontraram até hoje moti

vo queos impedisse de viajar
a Florianópolis e até mesmo

a Brasí1i� a fim de fazer

reivindicação à região. Se

dependesse dos dois Prefei
tos - segundo eles mesmos

afirmam - Joaçaba e Herval
D'Oeste cbmporiam hoje o

quarto município do Estado
em arrecadação, com possi
bilidades de se transformar
no centro polarizador de to

da a região.
Todavia, os dois não es

condem as pressões que so

frem de seus colegas de

partido. Em Joaçaba, os po-

líticos concordam com a

unificação, sob a alegação
de que "o partido se bene

ficiaria com isso". Já em

Herval D'Oeste, o único en

trave são os políticos tradi- '

cionais, que não deixam se

convencer, pelasexplicações
deque a fusão permitira que
o murnc ip io alcançasse
maior faixa de benefícios, já
quepassaria , a contar com

um população superior a

50.000 habitantes. A maio

ria dos integrantes da Arena;
entretanto, são favoráveis à

concretização da idéià e

vêem a medida como benéfi
ca ao partido, "pois criaria

melhorescondições de dispu
ta eleitoral", como observou

um membro de uma sociedade,
comunitária que reúne po
pulares das duas cidades.

Rosinha Brum, presiden
teda Camara de Herval D'

Oeste, para desfazer rumo

res de que estaria disposto a

lutar 'pela manutenção da

divisa, leu uma mensagem
através da Rádio Sociedade
Catarinense afirmando que
"estou de acordo com a

fusão, mas que haja a des

centralização dos três -pode
res",

- Queremos a manuten

ção da Agência do Besc,
escritórios da Acaresc e Sin
dicato. Rural e que constem
no decreto da fusão cláusu-.
las - o que acho impossível
- garantindo estes direitos
aos hervalenses, É por íssc

que acho necessário que se

faça muitas análises antes de
se tomar quaisquer medi
das".

A reunião que o secretá-

'Reportagem: Ailton Viel
•

rio Ivan Bonato, da Fazen

da, manteve com líderes po- .

líticos e empresários dia 14
em Joaçaba, visando acor

dos para a fusão, provocou
descontentamento no meio

político de HervàI D'Oeste,
conforme deixou transpare
cer o vereador Rosinha
Brum ao afirmar que "a
iniciativa de formar comis
sões paracolher 200 assina
turas foi precipitada, pois,
defendo a tese de que se

deveria evidenciar as vanta

gens que proporciona a fu
são à região".

'

ESTATISTICAS
A posição que Joaçaba

ocupa hoje em relação aos

demais municípios do Oeste

contqbui também à diver

gência entreseus líderes e os

de Herval D'Oeste. Para a

população de Herval, o fato
de Joaçaba ser o maí or.mu

nicípio do Vale do Rio do
Peixe é mais uma razão para
haver a fusão, pois a primei
ra vantagem seria a equipa
ração salarial.

'Joaçaba arrecada por ano
o triplo da receita do muni

cípio de Herval D'Oeste.

Seu parque industrial tem se

destacado com as indústrias
de implementos agrícolas, en
quanto que em Herval a

diversificação de empresas
agropecuárias tem se 'consti
tuído numa base expressiva
de sua economia. Para os

dois Prefeitos, se houvesse a

fusão, a região passaria a ser

um dos maiores produtores
do Estado em muitas áreas.

procuram resistência diante de uma possível fusão.

Sempre afirmam que em épocas passadas foram bastante

prejudicados em 'detrimento de Joaçaba. Acre di tamos

que atualmente não se pode mais pensar em dois

municípios isoladamente. Teremos que pensar em ter

mos Estaduais e Federais. Mas infelizmente o que se nota

aqui, é um pensamento voltado para a região o que não

deveria existir".
- Dentro do País, a gente pode observar que

situações idênticas estão ocorrendo. Em Salvador, na

Bahia, por exemplo, a parte administrativa do governo e

do município se concentrava em diversos pontos da

cidade, trazendo com, isso grandes prejuízos ao próprio
contribuinte que procurava estas repartições. Como
Salvador tem crescido muito, nos últimos tempos, exis
tiam certos setores da cidade que não foram atingidos
por este processo, ficando marginalizados do setor

administrativo.
- Diante disto, o Centro de Administração de

Salvador foi construído numa zona quase despovoada;
distante cerca de 15 quilômetros da cidade e onde estão

sendo concentradas todas as repartições públicas quer do
âmbito estadual e municipal. Voltando ao nosso proble
ma, Joaçaba teria condições totais de implantar este

sistema, ou seja, centralizar todas as repartições num só
local. Esta medida solucionaria todos os problemas de

Joaçaba e Herval d'Oeste. Sabemos que a cidade de

Joaçaba tem que se expandir e Herval d'Oeste sena um

ponto de apoio para sua expansão".
Airton Iglésias, natural de Herval d'Oeste mas atual

mente radicado em Joaçaba e que e dedica ao ramo

imobiliário, diz que "sou favorável a união dos dois

municípios, desde que em bases justas. Por que duas

portas de entrada na região Oeste? Dentro do ramo de
.atividades financeiras, Herval d'Oeste terá mui to que
lucrar. Os proprietários de imóveis de Herval d'Oeste
veriam seus valores aumentarem em 40%, já que os

terrenos de Joaçaba valem muito mais do que os de
Herval d'Oest. Com a fusão, os valores seriam equipara
dos, trazendo desta forma, muitas vantagens aos He rva
lenses".

OPINIÕES
Para o vereador do MDB e lo. Secretário da Câmara

Municipal de Joaçaba, Normélio Zilio, "a fusão só trará

grandes benefícios ao desenvolvimento da re�ão. Have-
,

ria, desta forma, economia na contratação de funcioná

rios; facilidades na aquisição de' recursos e se criariam

novas áreas para a instalação de indústrias que proporcio
nariam melhores rendimentos à população e governo".

- Unindo os dois municípios num só, aumentaria a

influência dos líderes locais na solução dos problemas da

região, principalmente no que se refere a velha reivindi

cação de Herval d'Oeste que é a construção do acesso"

daquele município à BR-282. A título de sugestão e

. talvez a melhor manei ra de se chegar a um acordo
comum entre as duas cidades, seria melhor implantar o
acesso passando por Joaçaba com a construção de mais
uma ponte, cujas cabeceiras se situariam nas proximida
des dos fundos do Hospital São Miguel de Joaçaba � da

Companhia Industrial Saule Pagnocelli -de Herval d'
Oeste. Desta forma, o trânsito da "estrada da amizade'
não passaria obrigatoriamente pelo centro de Joaçaba e

sim por Herval d'Oesteseguíndo até Luzerna, que através
da ponte retomaria a "estrada da amizade".

O Presidente do Movimento Jovem da Arena de
.

,

Joaçaba, Gaspar Toscan e que é favorável à fusão, diz

que "esta medida trará excelentes vantagens ao novo

município que surgir. Partindo de um princípio lógico, é

sempre mais fácil de realizar alguma coisa com. vinte

pessoas do que com um número de 7 ou 10 já que as

idéias serão outras e talvez melhores. No exemplo acima,
podemos muito bem analisar o comportamento dos

grandes grupos industriais e financeiros do nosso País

que se fundem em dois ou mais grupos para resolver com
maior facilidade' seus problemas",

'

Disse que "do ponto de vista político, sem mencionar

especificamente os partidos Arena e MDB, creio que com

a fusão só hàve�emos de lucrar. Veja: Joaçaba possui.
11.000 eleitores e Herval d'Oeste 7.000 aproximadamen
te. Este número de eleitores em separado não representa
quase. nada perante o Estado. Mas unidos seremos

18.0000 eleitores ou mais. Com este total, as nossas

reivindicações serão ouvidas e estudadas com mais
carinho e atenção".

Dalja Martins Pinto Scipioni, natural do Rio Grande
do Sul e diretora da 9a Coordenadori-a Regional de

Educação, com sede em Joaçaba, afirma que "desde que
eu vim residir em Joaçaba, ouço comentários sobre a

fusão dos dois municípios. O fato de ser gaúcha, me
proporciona condições de fazer uma análise da situação
sem bairrismo. Se analisarmos a história da humanidade

podemos constatar que onde existiram cidades gêmeas
este fator sempre ocorreu como .é o caso de Joaçaba e

Herval d'Oeste. Exemplo: sempre que uma cidade se

sobrepõe a outra, a cidade "subjugada" procura de todas
as formas mostrar que possui valores. melhores com

objetivo de procurar manter um equilíbrio perante a

cidade maior. O que se nota aqui é um-certo bairrismo
ou mágoa principalmente por parte dos Hervalenses que

Os dois municípios estão divididos pelo rio do Peixe

A opinião públi'ca ,ambém é a

favor 'e aponta os benefícios
A maioria das pessoas entrevistadas
pelo RepórterAilton Viel, reconhece

as vantagens que a fusão traria:

Na opinião do alfaiate Angelo Mattius, residente em

Herval d'Oeste, "a fusão trará grandes progressos a

região, principalmente ao município de Herval d'Oeste.
Dias. atrás, meu vizinho vendeu um terreno por Cr�r
28.000,00., Se este imóvel estivesse situado em Joaçaba,
ele valeria pelo menos Cr$ 150.000,00. O que me

impressiona é que tem gente que tem medo da fusão pois
pensam que o Imposto Predial iria aumentar. Mas posso
afirmar que o nosso imposto não difere do de Joaçaba
Olha, há muito que deveriam unir tudo isto".

O mecânico Ardulinó Morandini, natural também de
Herval d'Oeste e proprietário de uma oficina, mostrou-se
neutro com relação à fusão "pois tenho muitos fregueses
que residem em Joaçaba e por isso não quero perdê-los.
Sabe como é, no meio de tudo isto gira a pol ítica e não

quero ser prejudicado".
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Casan inaugura sistema de
abastecimento em Canoinhas

Mec instala microscópios na
Es·cola veterinária de Lages

Elke Bell expõe suas

obras no Carlos Gomes
dec a/M e c, acrescentando

que esta unidade deverá ser

equipada com modernos

aparelhos e laboratório, uma
vez que é a ú�ica escola de
Medicina Veterinária em

funcionamento, no Estado.

Objetivando a qualifica
ção do seu corpo docente, a
universidade. acaba de inte

grar o Plano Nacional de

Capacitação Docente do Mi
nistério de Educação e Cul

tura, que propiciará recursos

para a especialização dos

professores desta escola.
Em seguida, falou o re

presentante da Firma Carl
Zeiss do Brasil, Ingo Frei
ther Von Ledeburr, dizendo
que sua empresa conta com

·0 apoio tecnológico da ma

triz, na Alemanha Ociden
tal, atualmente a maior fa-

Lages (Sucursal) - Foi

inaugurada ontem, nas de

pendências 'da Escola Supe..
rior de Medicina Veterinâ
ria, 20 microscópios com

capacidade de aumento de
até mil vezes e que fazem

parte dos equipamentos ce

didos pelo Ministério da

Educação e Cultura em con

vênio com a Udesc, Mec e

Premesu . Programa de Ex

pansão e Melhoramento. das
Instalações do Ensino Supe
rior O custo' destes equipa
mentos é da ordem de Cr$

160.000,00 sendo, Cr$
8.000,00 por unidade.

Na ocasião, o reitor da

Udesc, professor Antonio
Niccoló Grilo falou sobre a

construção do hospital vete
rinário em 1975 com recur

sos obtidos através do Pro-

bricante de microscópios do
mundo. A referida firma es

tá estabelecida no Brasil des
de 1928 e é a primeira vez

que este tipo de microscó
pios são aqui fabricados, o

que diminue em 70%' no
preço de custo.

Blumenau (Sucursal) - Abrindo o' calendário cultural
deste ano" a Galeria Açu-Açu promoverá, na sexta-feira às
20 horas e 30 minutos, o coquetel de abertura $e uma

retrospectiva de desenhos da artista blurnenauense Elke

Hering Bell, que reunirá trabalhos de diversas fases, desde
1957. As obras ficaram expostas no Teatro Carlos Gomes
até o dia 26 de abril, para visitação diária entre as 10 e 22
horas.

Por outro lado, entre os dias 21 de maio e 5 de junho, o
serviço de turismo e o departamento de cultura da

prefeitura de Blumenau, estarão realizando uma exposição
feira de artesanato, também no Teatro Carlos Gomes. A

promoção visa incrementar e difundir o artesanato. Além,
dos profissionais de Blumenau, poderão participar também
artesões de toda a microrregião, bastando para isso que se

comuniquem com os órgãos promotores do evento.

CONCERTO DE VIOLÃO
O violonista gaúcho Otacilio Amaral irá apresentar-se em

Blumenau, amanhã às 21 horas, no Teatro Carlos Gomes,
com .um extenso programa de música popular brasileira e

internacional. O artista apresentou-se em vários países da

Europa e da América do Sul e ele se orgulha de ter sido
várias vezes chamado no Palácio da Alvorada, em Brasília,
pelo então presidente da República, Emílio Garrastazu
Médici, seu conterrâneo. da cidade de Bagé. A parte clássica
do programa conta com músicas como "tristesse" (Chopin),
Ave�Maria (Gounod) e "Sweet Mistery of Life" (George
Spankow). O repertório popular traz, entre outras, "Aqua
rela do Brasil" (Arí' Barroso), "Granada" (Augustin Lara),
Tico-Tico no Fubá (Zéquinha de Abreu).

Será inaugurado pela Casan, no próximo
dia 26, sexta-feira, o novo sistema de
abastecimento d'água de Canoinhas. O ato

contará com a presença' do govemador
Konder Reis; do presidente da Casan, Na
bor Schlichting, :

e toda a diretoria da

empresa. Constituí-se em mais uma etapa
cumprida pela administração etadual, den
tro do Plan o Nacional de Saneamento.

Além das autoridades estaduais, estarão
presentes à inauguração diretores do Banco
Nacional da Habitação, que financiou a

obra.
O sistema de abastecimento tem como

manancial o rio Canoinhas, de onde parte o

recalque por um conjurito doe moto-bombas
centrífugas, com um vazão de 43 litros por
segundo. A previsão para uma segundaetapa

é no sentido de duplicar essa capacidade.
A estação de tratamento é do tipQ

convencional, com capacidade inicial de 43
litros por segundo. Compõe-se de câmara
de mistura rápida, floculadores, decantado.
res, filtros rápidos, conjuntos elevatórios
reservatório, de lavagem, reservatório d�
águafiltrada, cloração e casa de química.

Presentes ao aconteci
mento autoridades civis, mi
li/tares e eclesiás ticas, reitor
da Udesc; o professor Paulo
Londero Sperb, que dirige a

Escola Superior de Medicina
e Veterinária, diretor admi
nistrativo da Udesc, João

Roberto Dutra o Presidente
do Diretório Acadêmico da

Udesc, Constantino Assis, e

representando o Departa
mento de Ensino, Pesquisa e

Planejamento, Antonio Ba
nanomi Neto.

o sistema de reservação é constituído de
reservatório de concreto circular, semi-ej,
terrado, 'com 800 metros cúbicos e um
reservatório elevado de 500m3. A rede. de
distribuiçãoé em tubos de PVC, com diâ
metros variando entre 60 e 300 mílíms,
tros, perfazendo 40 mil e 227 metros, Com
previsão para. mais 103 mil e 863 metros,
numa segunda etapa.

.'

Servidores de· Joinville
,recebem aumento de 35%

Mec analisa criação de mais
um curso superior em Itajaí

Joinville ( Sucursal) - Em sessões reali
zadas esta semana, a Câmara Municipal,
aprovou o projeto 3.L76 de origem do
executivo, que fixa em 35% o aumento dos
vencimentos do funcionalismo público mu

nicipal, e que entrará em vigor a partir de
: 10. de março.

Durante a votação do projeto, o Iíder do
MDB, vereador Violantino Rodrigues" res

saltou que o aumento concedido, para
alguns foi de 50%, uma vez que os operá
rios braçais, já haviam recebido em janeiro
um aumento de 15% e com estes 35%
agora concedidos, a majoração chega a

50%.

Alguns vereadores da Arena, porém,
como Nagib Zattar, Ivam Arino Kitwschale
Marco Antonio, alegaram que, o aumento
deveria ser mais elevado. Os emedebistas- ,

por sua vez, argumentaram que o prefeito
desejava um aumento maior, o que não foi
possível em face das atuais condições finan
ceiras da municipalidade.

Itajaí (Sucursal) - De

pendendo da autorização do
Ministério da Educação e

Cultura, poderá entrar em

funcionamento no próximo
ano o curso de Administra

ção de Empresas, abrangen
do as áreas de Ciências Con
tábeis e Ciências Econômi
cas que serão mantidos pela
Fundação Educacional do
Vale do Itajaí.

encontra em poder do MEC
que poderá se pronunciar
sobre o assunto a qualquer
momento. "Entretanto - res
saltou· seria muito arrisca
do implantar um curso que
ainda não se sabe se terá
alunos suficientes para a sua

manutenção. Deverá ser feio
to inicialmente um estudo

profundo a fim de verificar
se compensa realmente im

plantar mais um curso em

Itajaí para evitar o que ocor

reu com o curso de Filosofia

que em dois vestibulares não

conseguiu preencher o nú
mero de vagas oferecidas".

Afirmou o professor
Braridão que, "o curso oe
administração de empresas
deverá funcionar inicialmen
te em' terreno cedido pelo
Governo Estadual que, abri
gará primeiramente" 120
alunos que serão matricula
dos nos três cursos".

DAE tem recursos para
obras educacionais Reforma

O projeto daMesa Diretora, que trata da
Reforma Administrativa da Câmara Municí.
pal, ficou para ser apreciado e votado na

prôxíma reunião do legislativo no dia 2Q do
corrente.

O diretor do Departamento Autônomo de Edificações,
da Secretaria dos Transportes e Obras, Telmo Fernando
Mattar de Souza, informou que o órgão recebeu, na última
segunda-feira, recursos no valor de Cr$ 1.833.278,78, da
Secretaria da Educação, para aplicação em diversas obras no
Estado. As maiores parcelas foram destinadas ao prossegui
mento da construção do prédio da SEE em Florianópolis,
com 12 pávímentos, e do ginásio de esportes na cidade de

Jaraguá do Sul.
.

Acrescentou que o restante da verba será destinado às
seguintes obras: Escola Básica Arquidiocesana São José,
Escola Básica Celso Ramos, Escola Básica Irineu Bornhau
sen, Escola Básica José Boiteux, Escola Básica Rosa Torres
de Miranda, Escola Básica Padre Anchieta, Escola Básica
Dom Jaime de Barros Câmara, Grupo Escolar Américo
Vespúcio Prates, Escolas Reunidas de Campeche, Escolas
Reunidas Laura Lima, e Escolas Reunidas Febrônío Oliveira
e Grupo Escolar Palmira Mambrini, todas localizadas na

Grande Florianópolis.
Foram ainda destinados recursos para o prédio, da
Coordenadoria Regional de Educação e da Escola Básica
Victor Meirelles, em Itajaí; Escola Básica São José em Treze
Tílias; Escola Básica Celso Ramos em Blumenau; Escola
Básica Felipe Schmidt em São Francisco do Sul; Escola
Basica Dom Felício Cesar Vasconcelos em Iraní; Escola
Básica Linha São Vicente em Salto Veloso; Escola Básica
Tiradentes em Porto Belo; Colégio Normal Henrique Lage
em Imbituba e Escola Isolada Ribeirão Miguel em Luiz
Alves.

- A instalação dos novos

cursos trará muitas vanta

gens ao município, mas an

tes de tudo é necessário
verificar se vamos ter alunos
suficientes para assistir às
aulas", concluiu o Professor
Álvaro Brandão.

Câmara julga ,projetos do
executivo em Concórdia

Ao prestar a informação
ontem, o Diretor da Fepevi,
Professor Álvaro Brandão,
explicou que o processo pa
ra a implantação do curso se

'

Itaíba; projeto de lei que homologa termo
aditivo firmado entre o DNOS e a Prefeitura
visando a suplementação dos recursos para
a canalização do Rio dos Queimados, ca

bendo Cr$- 1.240.000,00 pára a prefeitura
e �r$ �.360.000,00 para o DNOS; projeto
de-lei que autoriza firmar convênio com a

Secretaria do Trabalho e Promoções So

ciais, para a construção de quadras esporti
vas no interior do Município; projeto de lei

que autoriza conceder auxílio de 2 mil
cruzeiros ao Clube Bandeirantes de Ta
manduá destinado' à aquisição de uma

repetidora de TV e projeto que fixa os

feriados municipais de Concórdia.

Concórdia (Correspondente) - A Câma
ra Municipal de Concórdia esteve reunida
esta semana, para apreciar vários projetos
de autoria do Executivo.

Os projetos enviados à Câmara foram:

projeto de lei que autoriza firmar convênio

para a construção de 7 salas, de aula nas

localidades de São José (1), Terra Verme
lha (1), Rancho Grande (1), Canhada Gran
de (2), Ca:fimbo (2); projeto' de lei que
autoriza firmar convênio com a Secretaria
de Educação, para reforma das escolas nas

localidades de Linha Bandeirantes, Linha
Frei Rogério, Linha Squiavini, Alto Suruvi,
Boa Esperança, Linha Marquezan e Vila

Oab inicia campanha para
aumentar varas cíveis em se

Blumenau, segundo explica
ções do presidente da sub

secção' da OAB, 'advogado
Ayres Gonçalves, "a criação .

de mais duas Varas Cíveis na

comarca de Blumenau é ab
solu tamente .imp rescindível
para o maior dinamismo e

andamento mais acelerado
dos processos".

A reinvindicação e anti

ga, principalmente da classe
dos advogados cujos traba
lhos vem sendo prejudicados
pela tramitação morosa de

processos que, se estendem,
em alguns casos, através me

ses e meses.

Nos próximos dias, a sub
secção de Blumenau promo
verá uma reunião com os

seus associados pará elabo
rar um memorial ao gover
nador do Estado, onde será
ressal tada a necessidade da

urgente criação de mais Va
ras para a comarca local,
conforme o que estabelece o

novo Código de Divisão e

Organização Judiciária do
Estado. Além disso, serão
estabelecidos critérios para
uma série de contatos com

entidades e autoridades inte
ressadas.

Blumenau (Sucursal) As

sub-secções da Ordem dos

Advogados do Brasil das

principais cidades catarinen
ses irão desencadear,. nos
próximos dias, uma campa
nha junto a órgãos públicos,
clubes de serviço e autorida-

des com o objetivo de arti
cular junto ao governador
An tõ nio Carlos' Konder
Reis, o rápido envio a

Assembléia Legislativa da

mensagem criando mais Va
ras Cíveis nestas comarcas.

No caso específico de

Nogueira encerra

congresso em Minas

Brasil é exemplo de País
multi-racial, diz DeputadoMINISTÉRIO DOS TRANSPORTES

Brasília - "É certo que, como Nação, o
Brasil apresenta ao mundo um exemplo de
multirracialismo, o que não impede, entre
tanto, os resquícios atávicos e isolados de

pruridos racistas que ali agridem de vez em

quando a nossa realidade social" disse,
ontem na Câmara o deputado Carlos San
tos (MDB-RS), homenageando a passagem
do Dia Internacional Para a Eliminação da'
Discriminação Racial.

Citando o chanceler Azeredo da Silveira,
que advertiu sobre a contradição existente
entre os princípios defendidos e consagra
dos nos compromissos internacionais e a

ordem vigente, o parlamentar gaúcho afir
mou que no Brasil, "o combate a todas as

formas de discriminação racial é dever de
todos os brasileiros".

Referindo-se às manifestações programa
das pela ONU em quase todos os países,
disse o deputado Carlos Santos (MDB-RS)

que "cumpre-nos preservar melhorando o

arcabouço da vocação liberal e anti-racista
do povo brasileiro".

"Quando a assembléia geral das Nações
Unidas - acrescentou - designa um instante
internacional, para as manifestações de
repúdio de todos os povos ao opróbio da
discriminação racial, as forças vivas do país
ficam implicitamente convocadas' para a

tarefa.
- Aos professores, sacerdotes, jornalis

tas, industriais, líderes do comércio e dos
sindicatos de classe, aos políticos e aos

moços, a quantos, enfim, possam de qual
quer modo influir no processo de valoriza
ção da pessoa humana, pelos padrões de
dignidade que em si mesma se refletem e

pela aplicação em seu favor, das normas da
verdadeira igualdade de oportunidade, a

mensagem das' Nações Unidas tem destina
ção certa".

ção, sendo, consideradas
prioritárias as rodovias que
ligariam Araxá à Tapira, nu
ma extensão de 40 quilôme
tros, e a que serviria de

. conexão entre Patos de Mi
nas e às jazidas descobertas
no município, num trecho
de 53 quilômetros.

Entre outras teses que
serão submetidas ao debate,
durante o congresso, desta-

\

cam-se, no setor do trans-

porte rodoviário, as relacio
nadas com a ligação desta
capital a João Monlevade,
com a duplicação da
BR-381; a implantação da
BR-359, trecho Colatina -

Governador Valadares - Fe
lixlandia

.

e a pavimentação
de inúmeros trechos no nor

te de Minas, a região mais
carente de rodovias.

Belo Horizonte - G Mi
nistro dos Transportes, Ge
neral Dirceu Nogueira, deve
rá vir a esta capital na próxi
ma 'Segunda-feira para encer-

,

r!!f.p Congresso de Trans
portes, que se inicia hoje e

que terá como objetivo i
dentificar os principais pon
tos de estrangulamento exis
tentes no sistema de trans

portes do país e propor al
ternativas de solução.

Uma das teses a serrem

defendidas durante o encon

tro, reivindica a construção.
de rodovias de acesso às

jazidas minerais de fosfato,
para viabilizar a implantação
de projetos de industrializa-

E�PRESA DE PORTOS DO

BRASIL SIA - PORTOBRÃS

ATO CONVOCATORIO N � 02/76

PRÉ-QUALIFICAÇÃO E CONCORRENCIA

Obras de conclusão .da 1a. fase do Entreposto
Frigorífico e Fábrica de Gelo no Porto de Laguna,
Estado de Santa-Catarina

A Empresa de Portos do Brasil S.A. - Portobrás,
informa que está procedendo à pré-qualificação' e
concorrência para execução das obras de conclusão da
1a. fase do Entreposto Frigorífico e Fábrica de Gelo
no Porto de Laguna, para os seguintes serviços:
1.0 - OBRAS CIVIS:
1.1 - Entreposto Frigorífico
1.2 - Fábrica de Gelo .. . .

2.0 -Instalações Eietromecânicas:
2. 1 - Montagem dos equipamentos para refrigeração
e fabrico de gelo.

.

2,2 - Fornecimento e montagem do equipamento
para transporte, pesagem e movimentação de gelo.
3.0 - Instalações elétricas e hidro-sanitâries das
unidades do item 1.0.

O capital mínimo exigido dos participentea-quer
isoladamente ou em Consórcio, é de
Cr$ 1 O.OOO.OOQ,OO (dez milhões de cruzeiros), sendo,
no caso do Consórcio, o capital mínimo da firma
I íder de Cr$ 7.000.000,00 (sete milhões de cruzeiros)
exigindo·se a comprovação de tal capital no ato da
entrega dos documentos para a licitação.

.

As instruções e Documentos para pré-qualificação
e concorrência, estarão à disposição dos interessados a

partir do dia 29 de março de 1976, no endereço
abaixo citado: .

Empresa de Portos do Bra sil S.A. - PORTOBRÂS
Praça Mauá, no. 10 - 20. andar - Rio de Janeiro
Estado do Rio de Janeiro.

A documentação solicitada nas lnstruçôes para a

pré-qualificação será recebida at� o dia 19 de abril de,
1976, no mesmo endereço.
A proposta elaborada conforme as instruções

fornecidas às Proponentes será recebida no dia 04 de
maio de 1976, às 15 horas no endereço acima.
A participação na presente licitação, dependerá do'

depósito de Cr$ 200.000,00 (duzentos mil cruzeiros)
nos termos das I·nstruções Gerais.

Os' prazos para início e conclusão das obras não
deverão exceder de 30 (trinta) dias e. 360 dias
contados a partir da assinatura do contrato.

Rio de Janeiro, 18 de março de 1976.
ARNO OSCAR MARKUS

Presidente

Flagelados serão recrutados
para construção de açudes

1.360m2
1.080m2

SECRETARIA - DATILOGRAFA
A principal reivindicação, Teresina - O governador Dirceu Arco-

no setor de transporte ferro- verde determinou a desmobilização das
viário será referente ao esta- patrulhas moto-mecanizadas que trabalham
belecimento de prioridades na construção de açudes públicos em Pió
para o trecho Itutinga-São l 'IX, Jaícos e Paulistana, recomendando que
Paulo, da ferrovia do aço já as obras sejam executadas agora com o

que até agora a estrada está recrutamento de flagelados que já estão
definida apenas até Volta

aglomerados nas sedes dos respectivos mu
Redonda. O Congresso de-
baterá, ainda, a ligação fer- nicípios, ameaçando invadir lojas e feiras-li-

roviária que serve à região vres à procura de gêneros alimentícios.
mineira onde se localizam as

grandes jazidas de fosfato.
O Congresso, promovido

pela Associação Comercial
de Minas e pela Secretaria
do Planejamento e Coorde

nação Geral, terá como con- Brasília - Sob o argumento de que
ferencista entre outros, o "somos um país tropical" e defendendo
presidente da rede ferrovíá- seu colega de partido Aluísio Paraguassú
ria federal, Tenente Coronel (RS) - censurado por ter deixado se foto

Stanley Fortes Baptista; o grafar de peito nú, numa cabine telefônica
Secretário-Executivo da Co- o deputado J.G.de Arajo Jorge (MDB-RJ),
missão Nacional das Regiões apresentou, ontem projeto de resolução
Metropolitanas e Polícia Ur- que faculta aos deputados o uso detúnica

bana, Sr.Jorge Guilherme ou safari, nas dependências da Câmara,
com acesso, inclusive ao plenário.Fransconi; do Ministro Dir- "A bem da verdade - afirmou J.G.de

ceu Nogueira, o governador Araújo Jorge - o deputado Paraguassú tinha
Aureliano Chaves e o presi- razões para seu ato, já que tais cabines,
dente da Transcon, Eng. abafadas servem aos deputados com o seu

'- --',--! -J_ Lafaiete do Prado.
__ serviço de refrigeração sem funcionar. Um,

A informação foi prestada pelo própria
governador minutos antes de embarcar, via
São Luis, com destino a Recife, a fim de

participar da reunião do Conselho Delibera-

Requisitos: experiência enterior, curso gi
nasial, boa apresentação, redação própria.
Tratar: no período das 8:00 às 18:00 horas no

Ed. Viséonde de Ouro Preto - sobreloja - 6. tivo da Sudene, na qual fará amplo relatá
rio sobre a situação aflitiva em 32 municí
pios de duas micro-regiões do estado (Cen
tro-Sul e Sudeste) provocada pela falta de
chuvas há um mês.

Deputado quer U$O �e túoica
nas dependências da CâmaraAVISO

.. ,

telefonema transformá-se em verdadeira
sauna e os que as utilizam são obrigados a

usá-las com as portas abertas. ou morrem
asfixiados" .

A Super.intendência do Desenvolvimento da Pesca
- Sudepe 5a. Coreg., comunica que estão à venda,
uma csmionet.a, DKW-Vemag ano 1965 e um Jeep
ano de fabricação 1957. -, Maiores esclarecimentos
serão prestados na sede da'Ba, Coordenadoria à rua

João Pinto 40 - 20. andar v- Horário das 08,00 às
1R,30 horas, de segunda a sexta-feirá.

"

, Florianêpolis, 23 de março de 1976.
Dr. Murillo Oeeke

Coordenador Regional da 5a. Coreg

Criticando a pena imposta ao deputado
Aluisio Paaraguassú; "por falta de decoro
parlamentar", disse o representante da opo
sição do Rio de Janeiro que, "no Brasil, já
houve' um presidente da República que
tentou a inovação revolucionária nas suas
vestes, e aparecia em audiência no Palácio
do Planalto envergando o seu elegante
safari: Jânío Quadros. E nem por isso feria
o decoro presidencial" ..

. '.,:o....Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Choque de

caminhão e

ônibus mata

4 e fere 13

Um ônibus da Viação Sam
paio, que procedia ontem de
São José dos Campos com desti
no ao. Rio de 'Janeiro, bateu
numa carreta carregada de ci

mento, no quilômetro 135 da
Presidente Dutra. provocando a

morte de 3 passageiros e do
motorista do coletivo e ferimen
tos em treze passageiros.

Entre os mortos estão o mé
dico' José Castello Branco e sua

mulher, Marli Castelo Branco,
que residiam .em São José dos

Campos. Os. outros mortos fo
ram. o motorista Sinval Francis
co' de Assis e Laura deAraújo
Siqueira. O ônibus, tem placa
RJ-IA-2206 e a carreta, RJ-ID-
1411. Os feridos foram levados
para a Santa Casa de Misericór
dia.

• 1.

Caminhão se

acidenta e

mata três

pessoas

Três pessoas morreram e ou

tras três ficaram !?ravemente fe
ridas em consequencia do capo
tamento de um caminhão ca
çamba na madrugada de ontem,
na rodovia BR-23Q, entre Lavras
da Mangueira e Crato, no Sul do
Ceará. O caminhão, ao tentar se

desviar de um Jipe que inespera
damente surgiu do matagal. e

invadiu a estrada, capotou, co
lhendo 'seis pessoas que cami
nhavam no acostamento.

Morreram Francisca Alves
Fernandes, Hilda José da Silva e

Maria das Graças Bezerra, resi-'
dentes na Fazenda Pereiro, nas

proximidades do Colégio Agrí
cola de Lavras da Mangueira. Os
feridos, internados no Hospital
de Cajazeiras, na Paraíba, são os

agricultores Francisco de Assis
Rodrigues, Severino Pereira da
Silva e José Arnbrosio Gomes.

A Polícia Rodoviária Federal
informou que o motorista do
Jipe, cuja-imprudência causou o

acidente, fugiu e ainda está desa
parecido. As três vítimas, fatais
do desastre foram sepultadas on

tem à tarde em Lavras da Man
.gueira.

Mulher grávida
morre por falta de

assistência médica

A doméstica Valdelice Alexandrina Cardoso, de 32 anos,

grávida de oito meses, morreu na cidade baiana de Valença,
a.256 quilômetros de Salvador, sem nenhuma assistência

porque seu marido Francisco Conceição não teve argumen
tos nem dinheiro suficiente para fazer com que o médico
Jorge Guimarães deixasse por alguns instantes o plantão nó
Hospital da Santa Casa de Misericórdia e fosse até sua casa.

O fato foi denunciado ontem pelo semanário "Correio

Litorâneo", editado em Valença. Segundo o operário
Manoel Francisco, sua mulher começou a passar mal e ele
foi até o hospital tentar levar o médico até sua casa.

Depoius de ouvir muitas ponderações do operário, inclusive
de que era beneficiário do Inps, o médico foi taxativo: "só
vou por 150 cruzeiros". Como Manoel não tinha o dinheiro

para I?agar na hora, o médico não foi até sua casa e sua

mulher morreu.
.

Informado ontem da denúncia, o Superintendente Re

gional do Inps na Bahia, José Ramos Queiroz, telefonou
imediatamente 'para Valença e exigiu- do coordenador do

hospital local um relatório sobre a ocorrência. Não quis
adiantar as medidas que serão adotadas contra o médico ou

contra o hospital, mas confirmou que amorte da doméstica
será rigorosamente apurada .

Ciganos ameaçam os

fazendeiros do Ceará

Armados de revólveres, 40 ciganos, divididos em dois

grupos, estão ameaçando os fazendeiros dos municípios de
São Benedito e' Ipu, no Norte do Ceará, e invadiram a

Fazenda Lagoa Grande dy propriedade do coronel Francis
co Baltazar de Souza, roubando mais de dez cabras e duas
vacas.

Segundo o coronel Baltazar de Souza, os ciganos estão

agindo sem perseguição policial, porque os destacamentos
de Ipu e São, Benedito são. reduzidos e não podem
enfrentá-los. Um grupo de 20 ciganos age entre o distrito

deGraça, em São Benedito e Santo Izidro, em Ipu, onde
está acampado o outro grupo.

.

Nos distritos do município de Reriutabá, na mesmá

região, os ciganos também estão agindo e há queixas de
roubos de cavalo e de gado.

O secretário de Segurança, coronel Edilson Moreira da

Rocha, já foi informado sobre a ação doo ciganos e ontem

expediu instruções à Polícia Militar; no sentido de que
ponha termo às constantes invasões às fazendas de criação
.daqueles municípios cearenses.

·C·entro de Salvador parou
ontem e ficou tumultuado
com uma chuva de dinheiro
O movimento comercial

deum trecho da Avenida Se-·
te de Setembro, no centro
de Salvador, transcorria nor
malmente ontem, quando os

transeuntes e até funcioná
rios de lojas e bancos foram

.
surpreendidos com umchuva
de notas de Cr$ 50,00 e

Cr$ 100,00. O débil mental

Jorge Silva. Passos, da janela
de seu apartamento no edi
fício Oxalufa,

.

depoiS
de brindar a muita gente .

com dinheiro, jogou tam

bém .na rua um aparelho de
TV a cores e um rádio poro,

tátil.
Aconfusao de pessoas dis- .

putando as notas jogadas
por Jorge Silva Passos che

g0U a parar o trânsito na

Avenida Sete de Setemb to,
até que a 'Polícia resolveu
intervir. Não houvecondição
para recuperar o dinheiro'

tas da; ônibus e táxis que
passaram pela Avenida resís
tiram à tentação. Muitos de
les abandonaram os veículos
e foram para o meio da rua

também disputar as.' notas
distribuídas graciosamente

� por Jorge, que no auge da
loucura gritava que já havia

Feridos em acidente
'de carro na SC-301
continuam internados

distribuído pelo débil men-
.

tal, .
mas

.

ele foi preso e,

depois de levado para a pri
meira delegacia, foi recolhi
do ao Hospital Psiquiátrico
JulianoMoreira.

Nem mesmo os motoris-

matado sua mãe - fato não

confirmado pelpoHcia- e

que por isso não.' dava mais

importância à vida. A polf
cia também não soube infor
mar quanto em- dinheiro

Jorge chegou a jogar fora.

Joinville (Sucursal) - Recuperam-se satisfatoriamente os

.cínco feridos do acidente acontecido na manhã de anteon

tem na rodovia SC-301 (São Bento' do Sul-Corupá),
envolvendo um automóvel Opala e um Volkswagen TL.

Neste acidente perdeu a vida Maria Ivone Alquino, esposa
de Nivaldo Alquino, motorista do TL (placas SS-1884), de
São Bento do Sul, que faleceu após dar entrada no Hospital
Sagrada Família, de São Bento.

No Opala, de placas J5·3778, dirigido por Elias Paes,
viajavam ainda Margarida Paterna, Asta 'Ranck e Rubens

Otto, toda; em franca recuperação.
O corpo da senhora Maria Ivone Alquino foi levado à sua

residência na Estrada das Neves, em São Bento do Sul, e

depois sepultado,
ATROPELAMENTO FATAL
Também anteontem, à noite, na BR-280, Estrada Dona

Francisca, nas proximidades, do Bairro Cruzeiro em São
'Bento do 'Sul, um veículo desconhecido atropelou e matou

a jovem Noeli Rocha, 18 anos, natural de Curitiba e

funcionária da Empresa de Transportes São Bento Ltda.
Noeli foi levada ao Hospital Sagrada Família, onde

faleceu ao dar entrada.
..

Apesar da evasão do motorista atropelante do local o

acidente, a policia, após realizar investigações, identlficou-o
Gomo sendo Álvaro Rujanoskí, dono de uma camioneta
RUJa! Willys..Álvaro deverá ser ouvido pelas autoridades

policiais ainda hoje.

MINISTÉRIO' DO EXÉRCITO

IndiciQdos em inquérito do �
ex-PCB começam a 'depor heje I

III EXÉRCITO

HOSPITAL ,oE GUARNiÇÃO DE FLORIANÓPOLIS

A dlreção do Hospital de Guarnição de Horianõpolis, soli
cita o cornperecirnento à rua Silva Jardim no. 85 .: Prai nha
nesta, no prazo de 10 (dez) dias, das candidatas abaixo rela
cionadas, aprovadas no Concurso Público, realizado pelo
DASP. para o emprego de AUXI LI A R DE EN FE RMAGEM, a
fim de tratarem de assunto de seu interesse:
LEONIDAS WARMLlNG CARPES
MARLUCI HEID.EMANN
TEREZA ÂNGELO DE'LAGNELO
·CLAUDETE CARDOSO
PALMIRA TRAVESSINI
IRACI KURTH QUADRO
SELMA SILVA .

MARIA RUTH DE OliVEIRA VARGAS
BENTINHA MADEIRA
EDIONIVALGAS MARTINS.

Fl orianõpolls, SC, 23 de março de 1976.
DR. ISRAEL SEGALLA

Maj Med Dir Into. do H Gu F

A Auditoria Militar de lína", onde, por métodos certidão que tinha ido à
São Paulo inicia hoje a não ortodoxos, se lhes zona fronteiriça para tratar
tomada de depoimentos arrancavam uma confissão .de seu desquite na cidade
dos envolvidos no inquéri- preliminar. de Vitória do Palmar, oca-
to do Partido Comunista ABSOLVIDO sião aproveitada por paren-
Brasileiro, em 'que deverão O Tribunal Federal de tes para fazer-lhe enco

ser sumariadas 105 pes- Recursos confirmou on- menda dos cobertores,
soas, ouvindo, pelamanhã,' tem a .absolvíção de de que, considerados de boa
Ana Maria Maduro e, às 14 Newton Angelo Lunardi qualidade, seria para eles

horas, Edvaldo Alves da da acusação de contraban- de grande utilidade na Te

Silva. . do de' 18 cobertores de gião fria onde moram no

Sul do País.procedência uruguaia, por
entender, c.omo o Juiz Fe
deral do Rio Grande do.
Sul que proferiu a senten

ça deprimeira
.

instância,
que a autoridade não pro
vou correlação com ativi
dade mercantil, do fato
denunciado pelo Ministé
rio Público Federal.

O acusado provou com

. Acolhendo voto do Mi

nistro Jorge Lafayete, con
siderou o tribunal que de

.

fato não se tratava de ma-
.. "

terial destinado a comer-

cialização cabendo contra ...

Angelo Lunardi apenas a

cobrança dos impostos de
'vidas pela importação, dos
cobertores.

I! j\ f

Iinha9300
Nova, inteiramente

modulável. Conheça de perto
sua extraordinária
versatilidade.

Nestes primeira; depoi
mentos, segundo se infor

ma, os JUÍZes do Tribunal
Militar receberão a infor

mação de que, antes de
serem levados para o DOI

-Codi, a fim de se subme
terem a interrogatório, os

detidos eram ouvidos em

um local denominado "Co-

v. tem 60 dias para
começar a pagar.
Planos diversos à sua escolha;

até 24 meses.

Comemorando elançernento
da sua linha modulável de
móve�s para escritórios,

MOVEIS CIMO oferece preços
e condições éxcepcionais
para você dar nova vida
aos seus negócios.

moo. '9280 modo �10

, linha 9600
Sóbria,
elegante,
moderna.

Dê ao seu escritório o ambiente
ideal para a realização dos melhores
negócios - o ambiente CIMO, é claro.

Estantes em várias concepções
complementam ó conforto e a elegância

do seu ambiente de trabalho.

mod.9221
Coelho, 5 - Florianópolis
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Beto'
Stodieck

Conclusão

Para os assalariados, os
novos modelos de

formulário de imposto
de renda (de autoria de
duas moças, uma delas
catarinense: Roselie

Tolentino de Faria Lemos)
facilitou - e muito.

-x-

Para os não assalariados,
se não facilitou,

também não dificultou:
ficou na mesma.

•

Segundo bem informadas
fontes, todo o litoral

que vai de Búzios,
Estado Rio, até o sul do
Rio Grande do Sul

(passando pelo nosso, é

claro) está totalmente
loteado.

Segundo comentam,
a obsoleta

sede social do
Lira Tênis Clube, altos
da Tenente Silveira,
estaria prestes a vir

abaixo. No seu local,
um hotel. a mais, o que

nunca é demais.

••

Pedro

Dietrich

escreveu

para a Veia
"Senhor diretor: As

restrições que pretendem
impor às viagens
de turismo dos

brasileiros (Veja no.

392, de 10-3-1976)
só irão atingir

as classes menos

privilegiadas: pequenos
industriais, comerciante,
liberais, servidores, etc.

Os banqueiros,
industriais,

capitalistas, deputados
e senadores continuarão

fazendo turismo,
financiados, uns pelas
grandes firmas, outros
pelo próprio povo..
Pedro Dietrich Jr.

. ,

Florianópolis,_SC' '.

Tenho notado que, no hall dos edifícios de aparta
-mentos � de hotéis, os .artistas plásticos de Santa Catari

na estão sendo preteridos por desconhecidos outros (cá
para nós), provenientes de estados diversos ao nosso,

principalmente do Sul. O que é que está hav�ndo? per-

guntam plásticos locais.
'

Pelo que parece, há muita desinformação. por parte
dos responsáveis. Ou trata-se de outros interesses?
Ou será prevenção?

não em Porto Alegre, não sei. O que sei
é que Bataclan é visto, simultaneamente,
em tudo quanto é canto, é onipresente.

-x-

Quando em Florianópolis, é só raiar

o sol ti lá está na Beira-Mar para o seu

cooperzínho diário: à tarde, Bataclan,
xará da famosa. e televisada boate, pode

.

ser visto na Felipa, enfeitadíssimo em

seus ternos listrados onde predominam
cores fortes, com cravo na lapela e

multicoloridos sapatos.' Não dispensa
.um chapéu à Nat King Cole. É. uma
figura.

Cinema
, Darci Costa

tor Lima, com 'Flávio

Miggliaccio, Rossana Ghessa
18 anos. Cecorntur

2-4-7,45-9,45
O INFERNO NA TOR

RE (The Towering inferno)
de Irwin Allen e John
Gu il l e rrnin, com Steve

McQueen, Paul Newman,
Faye Dunaway, William
Holden - 14 anos. São José
3 e 8 horas

O MARIDO VIRGEM -

comédia nacional, com Per
ry Salles e Sandra Barsotti -

18 anos. Coral 3-8-10 horas
NO PARAfSO DAS SOL

TEIRONAS - nacional de'
Maz aroppi - Censura 5

anos. Ritz 5-7-,45-9,45

Horóscopo

UBRA - Aproveite o perí
odo para dedicar-se mais à

pessoa amada. Os interesses
mútuos estarão em jogo, po
dendo ser satisfatoriamente

solucionados. Conte com a

colaboração de terceiros, e

terá valiosas compensações.
ESCORPIÃO - Conte com

a sua determinação e energia
para chegar aos melhores re

sultados no transcurso deste.

dia, Pessoas da sua triplici
dade zodiaoal, especialmen
te os de Câncer e Peixes, po
derão ajudá-lo.
SAGITÁRIO - O Sol em

Áries denota sucesso no
..

��I
amor, êxito financeiro, ale

grias em viagens e nos conta

tos com o sexo oposto e

progressos gerais. Novidades
e surpresas agradáveis, espe
cialmente no período da tar

de.
CAPRICÓRNIO - Excelen

te período para você dar

mais atenção aos assuntos

domésticos .e contribuir pela
harmonia familiar. Viagens e

notícias pouco favorecidas.
-

Conte .com: a colaboração de
.

amigos. Cuide da saúde.

AQUÁRIO - Novas amiza

des em evidência Favoreci
das as assinaturàs de contra

tos e informações que der

ou receber. Novidades favo
ráveis ao seu sucesso pes
soal. Uma boa chance' de
êxito financeiro poderá ser

.favorecida pela pessoa ama

da.
PEIXES - Dia em que terá

surpresas do seu maior inte

resse, especialmente com re

lação à sua vida íntima ou

sentimental. Um bom negó
cio poderá se apresentar,
não devendo ser relegado a

segundo plano. Boas notí-

, eias.

Omar Cardoso

ZILM AR INDÚSTRIA E

COM ÉRCIO DE ARROZ SI A

CGC - 84.902.659/0001-23

-

c
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Um Dia o Amor atração das 19 horas, na TV Cultura, é uma novela em constante

renovação, cheia 'de surpresas, colocando de forma sincera e objetiva a vida de duas
famílias de-posições diferentes. Interpretada por um excelente elenco, tem agora a

enriquecê-lo a presença de Cleyde Yaconis, uma das grandes atrizes do teatro e da
televisão no Brasil.

22:00HORAS
NoCANAL6
--

.d-- O'COCO ey,
.W\\llW_;milrn-�Ifl""_0iP__tll���lh"'"

A DESCIDA

RégisMonteiro, o
José Luiz de A Viagem;

está triste com o

término da novela, mas ao
mesmo tempo satisfeito
com o desempenho

de seu personagem. Régis
conta da "loucura"

que foram as

filmagens da sua "descida"

à terra, feitas
pelo cinegrafista

Noé, sob a direção de

Atilio Riccó.

Régis gravou a

sequência em ,cima do
telhado do Terraço
Itália: depois do

,

perigo da queda, muito
vento e muito medo, o

trabalho será

gratificado. Estão todos
de parabéns pela

qualidade das cenas
gravadas.

CANAL 6 SERVIN
DO A ARTE

A TV Cultura coloca à
disposição dos artistas
plásticos catarinenses a

sua tecnologia para soli
dificar mais ainda - atra-

.

vés da informação - as

atividades culturais e ar

tísticas no nosso-Estado.
Um dos objetivos da

televisão é registrar o

acontecimento artístico.
A opinião

-

daqueles que
fazem arte. Por' isso, o

Canal 6 coloca-se à dispo
sição da arte. Para regis
trá-la.: Divulgá-la, contri
buindo assim para o apri
moramen to do telespec-.
tador catarinense.

, O equipamento do Ca
nal 6 está pronto a servir
os artistas. Basta que eles
procurem a TV Cultura,
onde existe uma grande
vontade de divulgar a ar

te.

Nesta quarta, às 21 horas,
a atração na TV_Cultura

é

o programa
Senhoras e Senhores.
No elenco, Frida Gay, Jussara
Freire e Regiane Ritter.

Bataclan é daqui mesmo
Dia desses, em nota publicada na

coluna, afirmava, baseado em noticiário

nacional, que Bataclan, popular figura
das cidades do sul brasileiro, era carioca

.
e morava em Porto Alegre.

-x-

Pessoas que conhecem o homem de

longa data me procuraram para dizer

que ele não nasceu no Rio e sim em

Florianópolis. "Ele é das imediações da

quela pedreira rente ao Quinto Distrito,
proximidades da Hercílío Luz", afirma
um. "Conheço a família dele: são todos

daqui", diz ou�ro.· Agora, se mora ou

E outros que são e dizem que não são
, .

Engraçada essa história de pessoas que nasceram em

Santa Catarina e, ao adquiri-rem certa fama, fazem ques
tão de dizer que não são daqui e declararem em alto e

bom tom que são ou do Paraná ou do Rio Grande do
Sul...

-x-

Me lembro perfeitamente de um jogador de futebol

chamado Mengalvio que' fez parte da seleção brasileira,
nascido em Magalhães, Laguna, quando perguntado de

onde era respondia com todos os sotaques: "Sou do Rio

Grande do Sullll, tché" ...
-x-

Ado, goleiro da seleção campeã do mundo de 1970,
natural de Jaraguá do Sul, adotou o Paraná como terra

natal ...
-;x-

Nã� será surpresa para a coluna se Toninho, e daqui
mesmo, ex-Avaí atual Palmeiras, declarar às cadeias de .

rádio e tevê que é de um dos dois estados que nos aper
tam Espero que isso não venha a acontecer.

-x-

Aliás, quando não são as pessoas que adot� o Para

ná, é o nosso estimado vizinho do norte que perfilha os

catarinenses que se sobressaeJ" no noticiário nacional e

internacional. É o caso de Juarez Machado: um dos

maiores cartunistas do mundo, enquanto faz questão de

dizer que nasceu em/Joinville osparanaenses insistem em

se vangloriar como sendo ele natural da araucárias.
-x-

Outro: Airto Moreira, considerado por publicações es

pecializadas americanas como omaior percurssionista do
.,. �mundo (catarinense é . assim: quando é bom é-logo 0

melhor do mundo), nasceu em Itaiópolis, interior de

Santa Catarina Pois não é que os danados da; paranaen
ses afirmam e insistem que ele é de Ponta Grossa? ! Já

tive, inclusive, tempos atrás, discussãozinha, boba é bem

verdade, com o jornalista Aramis Milach, do jornal ."0
Estado do Paraná": ele de lá afirmava que o Airto é

paranaense; eu de cá insistia que ele é catarinense. Ga-
'

nhei eu. Afinal, a gente tem de defender o que é nosso,

Se não, quem haverá de?

E com cidades também
acontece o mesmo:' se não

defendermos nossas

terras, os outros se

apoderam Afinal não'
perdemos Camboriú

para os interioranos do
interior do Brasil?

ASSEMBLÉIA GERAL DE .

RETIFICACÃO E RATIFICACÃO
Ficam convidados os senhores acionistas �e Zilmar

Indústria e Comércio de Arroz S/A, a se reunirem em

Assembléia Geral Extraordinária, a realizar-se na sede
soda I à Avenida Brito Peixoto no. 58, na cidade de
Laquna, Estado de Santa Catarina, no dia 05 de abril
de 1976, às 20 horas, a fim de deliberar sobre o se-

ORDEM DO DIA
10. -Ratificação e Hetificação da Assembléia Geral

Ordinária, realizada em 30 de abril de 1975;
20. - Ratificação e Retificação da Assembléia

Geral Extraordinária, realizada em 18 de
junho de 1975;

30. Aprovação do Balanço e Contas de Lucros
e Perdas de 1.974;

.

40. Assuntos Diversos
Laguna, 22 de março de 1976

ADILSON JOÃO PROVENZANO DA SILVA
Diretor Presidente

EXTRA
Deverá ocorrer hoje, às

22 .horas no Cine Coral, a

2a. parte de Cinema de Ani

mação da Bulgária, dentro
das comemorações da Serna
·nado Calouro:

Lição de Violino - de C.

Popusanov

As Três Maçãs - de'
G.Tchavdarov

Um Maravilhoso Galindo
de Açúcar - de R. Batchva

rova

Mini - de S. Dukov
Os Três Tolos - de S.

Donev
O FILHO DO CHEFÃO

- comédia nacional de Vic
:.

ÁRlES _ Boas perspectivas
de auto-realização na vida
social e profissional. De

qualquer maneira, dê mais
atenção aos requisitos de
sua personalidade, visando

aprimorar seus conhecimen
tos e apresentar-se bem.
TOURO - Cuidado com a

sua saúde e as amizades que
merecem, suspeita, de sua

parte. Contudo, sabendo
agir com decisão e otimis

mo, tudo haverá de acabar
bem Marte em Capricórnio
é favorável ao seu êxito pes
soal.

GÊMEOS - Informações de

seu interesse poderão vir

através de amigos, pelo rá

'dio ou pelos jornais. Dê es

pecial àtenção aos assuntos

relacionados com a educa

ção, concursos, exames e de

mais provas de seu conheci

mento.

CÂNCER - Dia feliz para a

grande maioria dos que per
tencem ao signo de Câncer.
O Sol em Áries tende a fa
vorecer sua elevação social.

Promoções e apoio de gente
importante em evidência.
Vida sentimental favorecida
LEÃO - Cuide mais de suas

tendências, 'interesses e aspi
rações de ordem espiritual.
Longas viagens e os contatos

com pessoas da Lei, especi
almente juízes e advogados,
deverão ser beneficiadas.
NovidadeS em vista

VIRGEM - Sucesso no con

tato com pessoas de, sua tri
plicidade zodiacal (Touro e

Capricórnio). No trabalho,
não chegue ao exagero, evi-

'tando excessivo dispêndio
de. energias. Cuide.. porém,
da sua saúde. Evite o pessi
mismo.

. João Alves Cruz não peide' tempo: entre a

assessoria de imprensa da Secretaria de Administra

ção e o Movimento de Arena Jovem," arranjou
minutos de folga e foi para a Joaquina posar, com

a sua prancha embaixo do braço, para Q objetiva
de W. O. de Oliveira, especialmente para esta colu
na. E depois voltou para as suas funções, correndo,
deixando as ondas a, esperá-lo.

, guinte:
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Silveira
de Sousa

o jovem
audaz na

Caloicicle

'Porque o pai tinha sido zeloso funcionário,
que a todos orgulhara dada a incrível tenacida
de de passar dias e noites debruçado sobre
folhas de pagamento até encontrar a fração de

centavo que equilibrava o balanço; porque a

mãe era
-

uma virtuosa senhora do, lar e da
igreja, que sabia preparar uma feijoada como

ninquérn ; essas razões talvez revelassem o indi

víduo que ele era, açoitado per terríveis so

nhos e com o desvio na coluna cervical, que o

obrigava a. massagens e a desesperados repou
sos.

COIJI o tronco nu e torto, vestindo apenas
uma zorba bege, subia na- caloicicle e nesse

exercício diário se .escondia a verdadeira 'lida.
. Quão intenso o pedalar, depois dos primeiros
segundos! Com que fúria os seus braços se

movimentavam, para a frente e para trás,
enquanto as mãos seguravam firme o guidão
móvel! O ar, em tufos angustiantes, entupia as

·narinas, entumescia o peito, açambarcava os

pulmões! Percebia acaso, através da janela do.

quarto, a verde roça de -rn ilho que um vizinho
louco implantara numa beira de terra, em'

pleno coração da cidade!
Pois nada pode ser percebido sem o instru

mento adequado, Montado na caloicicle, o

impulso do corpo e a vibração dos músculos
desequil ibravam a inércia corrompida do espí
rito.. então o pensamento gritava "shazarn!",
espatifava-se o globo de cristal do cotidiano de

estreitas perspectivas. Como num carnaval par
ticul�r, como se as ânsias mais secretas se

purgassem em roupagens exóticas e coloridas e

num ritmado frenesi de gestos volutuosos,
Pois o pensamento, sempre e sempre, era

pra ele a criação combinatória de reflexos.

... começava pelo remoer de um surdo

ressentimento no âmago do peito, um ressenti

mento que se qeneralizava contra os seres do

mundo, incluindo ele próprio. "Canalhas!" -

explodia em, seu peito o sentimento feroz,
como a expressão de tantas frustrações diárias,
de tantas lutas inglórias e medíocres. "Cana

lhas!," - repetia: Mas, então, já os pés acelera
vam a rotação dos pedais, os braços intensifi

cavam o vai-e-vem do guidão, movidos pela
força encarniçada do próprio desespero.' Gra
dualmente, como um gás a encher uma bolsa

plástica, sentia avolumar-se o domínio de ou

tros sentimentos, mais exaltados e envolven

tes, que iam atenuando a fúria, acabavam por

neutralizá-la, ultrapassavam-na, continuavam a

inflar, inflar, inflar, até que no auge .delirante
dos movimentos ... BLUM! Espedaçava-se o seu

.cérebro, voavam os braços e as pernas para
todos os lados, as vísceras descreviam revolu

ções no ar, saltando pela janela.
Das eclusas do inconsciente surqia, então, o

J ovem Audaz Na Caloi-cicle, radiante de força
e poder, que transcendia pela vontade todas' as
restrições do, espaço e do tempo, irmão do

Batman, primo do Super-homem, companhei
ro do Fantasma e amante de. Barbarella, Fluxo

. energético capaz de fantásticas proezas, ro

mântico e inflexível, sentimental e durão,
justo e amigo, cuja essência era a ordenacão do
caos social, a. luta contra a' prepotência, a

distribuição da harmonia entre os homens de
boa vontade. Terríveis aventuras se desenrola
vam num plano altamente abstrato. Aventuras
em que as armadilhas das forças do 'Mal, nas

suas eternas conspirações, eram vencidas após
imenso sacrifício, com o auxílio da coràgem,
da tenacidade, da esperteza ...

-xxxxxx-

Havia um Hrnite, entretanto, além do qual o
cansaço exauria completamente as reservas

energéticas. Desinflava-se de súbito e com

violência a bolsa plástica. A rotação dós pe
dais, o vai-e-vem do guidão, perdiam a intensi

dade, Colavam-se braços, pernas, miolos e

vísceras nos seus respectivos lugares. O mundo

começava a se recompor em toda a sua tristeza
e vulgaridade. Em questão de segundos, O
J ovem Audaz na Caloiciele não era senão uma

figura desgraciosa e fraca; de peito ofegante,
tronco nu e torto, vestindo somente sentimen
tos de frustração e uma zorba beqe,

CU.:Jo - Jairo Schmidt
e Nestor R. Dente, deram
início a um curso de dese
nho e pintura, sendo as

aulas ministradas à rua

Anita Garibaldi 19,60. an
dar.

.

-x-

A Secretaria da Educa
ção acaba de inaugurar na
cidade-de Tubarão, a esco

la modelo Walt Disney, O
novo estabelecimento de
ensino será mantido pela
Fundação Educacional do
Sul de Santa Catarina

-x-

O Governador do Esta
do Dr. Antônio Carlos
Konder Reis viajou para o

Rio de Janeiro e Brasília
No Rio o Chefe do Execu-

tivo Catarinense, terá en- ca da Udesc, dia 14 'p,
controcom a imprensa ca- passado. O certame foi pa-
rioca. Em Brasília o Gover- trocinado pelo Diretório

.

nador catarinense será re- Acadêmico 6 de fevereiro
cebido em audiência pelo da ESEF, prolongando-se
Chefe da Nacão no Palácio

.

até o dia 10 do próximo
do Planalto.' Na comitiva' mês.
do Governador viajou o -x-

Secretário Paulo da Costa Recebendo cumprimen-
Ramos, Coronel Décio Jo-

.

to do mundo oficiale ami

sé. Lago e o Secretário An- - gos o Prefeito Esperidião
tônio Alves Filho. Arnin Helou Filho, pela

-x- programação dos 250 anos

Sexta-feira o espetacu- de aniversário do municí-
lar som de Zimbaloo Som, pio de Florianópolis.
movimentou a concorrida' -x-

festa na sede do Clube So- Também recebeu salva
cial Paineiras. de prata pelo merecido

-x- título de Personalidade do
O dinâmico Prefeito da ano 1975, promoção do

cidade de Joinville Pedro Serviço Nacional de Pes-
Ivo Campos, recebeu salva quisa do Estado de São
de prata pelo título de Per- Paulo, o governador catari
sonalidade Catarinense do nense Dr. Antônio Carlos
ano 1975. A ,promoção Konder Reis. c-x
realizada no Hotel Itapema Arqui teto George Van
Plaza, foi promovida pelo Hoff agora em sua .nova

Serviço Nacional de Pes- loja na Av. Rio Branco,
quisa de São Paulo. tem recebido gente da so-

-x- ciedade para tratar dos ser-

Teve' início a la. Olim- viços de-projetos e decora-

p íada interna da Escola ção.
Superior de Educação Ffsí-

f"

CASA DAS CORTINAS
Confecção e instalação de cortinas em ge:

ral.

(Solicite Orçamento sem compromisso)
Ruas Santos Saraiva, 1.117 - Tel:44�H91

Florianópolis - SC

EXCURSÃO A MONTEVIDEU E BUENOS AIRES
visitando Punta dei Leste e Piriâpolis
sardas: 10 e 17 de abril
ônibus navio-hotéis.e excursões c/guia
preço por pessoa: Cr$ 2.260,00
duração- 9 dias

,"

EUROPA' FABULOSA
Portugal-Espanha- F rança-I tália-Austri a-Su rça
Alernanha-Holanda-Bélgica-I ngiaterra
sarda: dia 16 de abril

preço: Cr$ 23.293,00 - tudo inclu ldc

OPcional a New York
.

ILHATUR EMPRESA DE TURISMO LTOA.

Felipe Schmidt 27 - sobrelojas 6/7 - Ed. Dias Velho

'Telefones: 22-6858/22 6333
Florianópolis - flha de Santa Catarina
Embratur 4/SC/67-A

,

EMATlC CATARINENSÉ S/A
éGC-MF no. 82.901.000/0001-27

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

EDITAL O� 'CONVOCAÇÃO
São convidados os Srs, acionistas da EMATIC CATARI

NENSE S/A., a comparecerem em sua sede social, à Rua

Felipe Schrnidt, no. 58 - 9a. sala 903, nesta cidade de Floria

nópolis, no próximo dia 27 de abril de 1976, às dez horas a

fim de reunidos em Assembléia Geral Ordinária, deliberarem
sobre a seguinte ordem do dia:
a-Discussão e deliberãção sobre o' balanço geral, demonstra

ção da conta de Lucros e Perdas, relatório da Diretoria, pare
cer do Conselho Fiscal e demais documentos referentes ao

exercício encerrado em 31 de dezembro de 1975;
b- Eleição dos membros do Conselho Fiscal;
c- Fixação dos honorários do Conselho Fiscal;
d- Assuntos gerais de interesse da sociedade.

-

AVISO

,
Acham-se à disposição dos senhores acionistas desta socie

dade no endereço acima mencionado, os docümentos a que se

refere o artigo 99, do Decreto-Lei no. 2;627 de 26.09.40,
referente ao exercfcio encerrado em 31 de dezembro de
1975.

Florianópolis, SC, 3 de março de 1976
A DIRETORIA

SEMENTES. DE. BRAOUIÁRIA'
o pasto novo que se esparrama e forma em menos de '90' dias:
Analisadas pelo CATI - Germinação garantida. De varredura
ou ventiladas.

'

COMERCIAL ÂGROPECO
Rua Romualdo Andreazzi, 485 ( defronte à BOMCAR)
Fone 2-4748.

CAMPINAS - SP.

\

-x-

ClioGama
D'Eça,
Mesquíta, uma
beleza nossa

Esteve em Brasília par
ticipando de uma reunião
de Política Fazendária, o

nosso Secretário da Fazen
da, Dr. Ivan Oreste Bona
to.

-x-

Já está residindo em

nossa cidade em compa
nhía de sua mulher e fi
lhos, o Professor Femando
Marcondes de Mattos, Di-'
retor Financeiro da Eletro
sul.

-x-

Diretores do Conselho
Nacional da Associação
Brasileira de Agências de

Viagens, no próximo dia 9,
estarão chegando à nossa

cidade, para em conclave

junto aos diretores de Tu
rismo em nosso Estado.

-x-

Meyer Filho, encontra
se em Mar Del Plata ex

pondo sua valiosa arte na

Galeria "Del Mar". A ex
posição de Meyer Filho fi
cará em Mar Del Plata, até
o dia 30 próximo.

-x-

O deputado Celso lvan
da Costa em companhia de
úm grupo de trabalho do
Govemo do Estado, visi
tou os municípios de Curi-

.

tibanos, Fraiburgo, Videira,
Caçador e Rio das Antas.

-x-

A Sra. Maria Tereza Go
mes em companhia de sua

filha Jacqueline, viaja para
os Estados Unidos, roteiro
organizado pela Turismo

Holzrnann.
.-x-

O elegante casal Ana
Maria e Laércio Gotnes Sil
va, foram vistos jantando
no Manolo'S, em compa
nhia de. seus filhos. O casal
Gomes Silva, que já está
residindo _definitivamente
em nossa cidade, em sua
bela residência, recebeu
amigos para um bate-papo
informal.

-x-

O General Samuel Au
gusto Alves Correia, Co
mandante da 5a. Região
Militar sediada em Curiti
ba, foi homenageado espe
cial na festa realizada sex

ta-feira, no Hotel Itapema
Plaza'

-x-

Quem visitou a Casa
dos Lustres, onde adquiriu
bonitas peças para concluir
a decoração de sua residên
cia, foi a. tabeliã Hercília
Catarina da Luz.

-x-

A equipe que integra o
Projeto de Planejamento
de Recursos Humanos pie-

visto no convênio firmado
entre a Sudesul, OEA; go
verno do Estado e Univer
sidade para o Desenvolvi
mento

.

do Estado de Santa
Catarina, esteve reunida na
reitoria da UDESC, com a

diretoria do Departamento
de Recursos Humanos da
Superintendência de De
senvolvimento da Região
Sul, Ana Maria dos Santos"
Amantino, juntamente
com o professor Roberto
Mercenaro, assessor da Or
ganizaç ão dos Estados
Americanos.

-x-

Tribunal - No encerra

mento da programação das
festividades de inaugura
ção da Sede do Tribunal
de Contas do Estado, o

Presidente, Conselheiro
Nilton José Cherem, reu

niu Conselheiros da Coor
denação dos Tribunais de

.

Contas dos Estados, da
União do Distrito Federal
e do Município de São
Paulo, para üma Sessão
Plenária, naquela Casa

-x-

Governador
Konder Reis

viajou para
Brasília

o TEMPO DOS
CARTÕES·E
FOLHETINHOS
,

JA·PASSOU·

oESTADO
O MAIS ANTIGO DlAlUO DE SANTA CATARINA

.'
e • "

CONSULTA é a nova formá de anun

ciar em O ESTADO. É um tipo de class'i
ficados especiais que funciona como um

indicador de endereços e telefones, além
de lembrar ao leitor o seu nome

ou sua empresa comercial. CONSU LTA;
o recado certo.

•

...
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. ���LÃ�,.n�n�.����!F����� ['.:,',:.BRASI.L1A BEGE ALABASTRO �OK
BRASILlA AZUL 197.;3
VOlKS 1.300 AZUl 1974
VOLKS 1.300 BRANCO tOTUS � .........• , 1973 '�
COMPRAMOS SÉu éARRO À VISTA.'

'

1

REVENDEDOR

AUTORIZADO
, ,

ESTOQUE DE VEICULO� ,

PASSAT LS - Azul Danúbio: 1975
1.300 - laranja Outono , .. 1975
BRASfLlA - Marrom Caravelle 1974
1.300 - Bege Alabastro 1974
VARIANT - Ocre Marajó ', 1973
1.500 - Azul Caiçara 1973
1'.300 - Branco Lótus .....••..•..........•.... 1973
1.500·- Verde Guarujá ',' 1972
1.500 - Azul Diamante ..................•..... 1971
1.300 - Amarelo Manga ' 1971
1.300 - Verde Caribe 1968
1.200-BegeNilo 1967

QUALIDADE E ECONOMIA, TRANQUILIDADE COM A
GARANTIA DE - AMAUF;l1 PEÇAS E VElCUlOS L..TDA
"FONE: 44-05-22"

POSSUIMÓS TODA A LINHA VW 1976 EM EXPOSiÇÃO.
VEfcUlOS USADOS DE QUALQUER MARCA.

"

RUA: GAL. GASPAR DUTRA, 90 - ESTREITO
FONE: 4cO_5-22

OPTO. DE VENDA DE VEíCULOS USADOS

MODELO COR ANO
10J Corcel luxo - Branco 1974
20.) Corcel standard - Laranja •.. ; ............• 1974

30.) Corcel GT - Marrom 197�
40.) Corcel standard - Branco 1972
50.) Corcel standard' - Amarelo ...........•.••. 1972

60.) Maveric:k luxo - Azul c/vinil 1974

70.) Maverick luxo '- Amarelo ar condic. . 1974
80.) Maverick luxo -.Prata metal. 1974

90.) Maverick GT - Branco/preto 1973

100.) Opala sedan 4 cil. - Marrom 1971

110.) Opala sedan 4 cil. - Azul 1970

120.) Opala coupê 4 cil. - Vermelho ', , 1973
130. Volks-Tl - Branco 1972
140.) Dodge Gl - Branco , ,1974
150.) Dodge SE - Amarelo 1972

DlPRONAl, paga melhor pelo seu ve(culo.

C. RAMOS S.A. ENTENDE-DE VOLKSWAGEN
"MANTEMOS EM ESTOQU,E TODA LINHA

DE VOLKSWAGEN OK"
VE rcu lOS USADOS

TIPO
KOMBI
KOMBI
.PICK-UP
1500
1500
1300
VARIANT
VARIANT

COR
OCRE MARAJO
BRANCO LOTUS
AMARELO
BRANCO LOTUS
VERDE
BRANCO LOTUS
AZUL CAI ÇARA ,

VERMELHA

ANO:
1973
1972
1973
1974
1972
1974
1970
1972

Dispomos de motores 1300, 1500 e 1600
novos ou recondicionados à base de troca

(C_����, �BEJ:�A lYtAA])
COMERCIAL BEIRA MAR I/EICUlOS E PE"'RESENTAÇOES LTOA

Av. Rubens de Arruda Ramos, (Beira Mar Norte), 21i)

FONE - 22 - 5757
lVIáverick 4 cilindros Marrom Madeira , .. 1976�'
Belina Amarela . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1973
Corcel Cupê Luxo Azul Coldnial 1973
Corcel Cupê ST O branco . . .. 1970

Opala Cupê Marrom Metálico 1972'
.

Opala Cupê Amarelo ...............•.......... 1973
Volkswagen Tl Bege Alabastro ..

'

......•......... 1974',
Volkswagen 1300 Ocre Marajó . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1973
Volkswagen 1300 Vermelho , 1969,.
Volkswaqen 1300 Bege Claro 1969
Vol kswagen 16004 portas Branco . . . . . . . . . . . . . . .. 1969
Oferta - Galaxie - 7.000,00 19Q7
Brasília Castanho Metálico ..... 1973

,
'

��:::O:��E�SOL�:�.�
R. SandanhaMarinho Esq. de João Pinto
FONES: 22-0192 - 22-1392 - 22·2952

CHEVROLET OPALA CUP� VARIAS CORES .. : 1976
CHEVROLET CHEVETTE VÁRIAS CORES 1976

, PICK-UP CHEVROlET COM PREÇO EXCEPCIONAL f976,'
CHEVROLETCARAVAN VÁRIAS CORES 1976 '. :
OPALA CUPÊ ., : 1973

.

OPALA CUPÊ , 1972:
OPALA QUATRO PORTAS ., 197Ó!
GAlAXIE : ,

.' 1968"
CORCEL STANDARD DUAS PORTAS , 1972
DODGE 1800 : 1974
VOlKS 1500 , 1972'
.... �_. -�.

BARBADAi.>ASEMANA
_ ..

'lANCHA TIPO GAIVOTA, MOTOR' LTLi; TURBINA i:
CARRETA DE VIAGEM, ZERO MilHA �

..

Um terreno na Rua Aracy Vaz Cal lado com 13 de frente
por 60 metros de fundos. Cr$ 7�.000,OÓ.
-Casa mista nova em Barreiros "Rua Julio Otto Malina"

Cr$ 110.000,00.
Um apartamento na Rua Oto Gama DÉça com,147m2.

Ediffcio Victor Meirelles. .Com garagem privativa e telefone.
Preço excepcional: Cr$ 480.000,00.

Terrenos em Coqueiros a partir de Cr$ 120.000,00.
Um terreno na Rua Nossa Senhora do Rosário - Estreito

- com 15 de frente por 25 metros de fundos, Cr$ 70.000,00.

Construção Civil
COMPRA E VENDA DE
IMÓVEIS E lOTEAMENTOS.:
NÃG FAÇA SEUS NEGÓCIOS
IMOBILIÁRIOS SEM PRIMEIRO NOS
CONSULTAR

.Avenida Ivo Silveira, 4.501 - Fones: 44-1902 ...:. 44-0302•.

H180! C Of f;, ( :1: !

.creci No. 17

IMOVEIS À VENDA

IMOBILlARIA NOSSA 'SENHORA DE FÁTIMA LT[)A.,
Rua Fernando Machado No. 35

I Centro
CRECI No. 549 - Telefone 22�4837

CENTRO - ,Âv. H. luz no. 74; casa com 4 quartos e demais
dependências, ao lado de lOBO ACESSORIOS ótima olco
mércio Cr.$ 650.000,00.
CENTRO - Rua Fernando Machado, casa com 5 quartos,
garagem e demais dependências - CR$ 550.000,00.
CACUP� - Terreno com 70,00m de frente por 300,00m de. I
fundos a 100m do asfalto - Cr$ 300.000,00.
SACO GRANDE - Chácara toda arborizada com vista pano:
râmica e uma casa de alvenaria em estado habitável -

Cr$ 130.000,00 - a combi nar.
_RATONES - Otima chácara toda arb àrizada, pasto para gado
com 150,00m x600,00m - Cr$ 200.000,00.

.

SECRETÁRIA RECEPCIONISTA
Precisa-se para admissão imediata.
Deve ter boa aparência e ser Datilógrafa. Exige-se re

ferências. F'alar corri Sr. Hélcio, no horário comercial,
até as UI horas, à Rua Jerônimo Coelho" 18 - 10:
andar, ASTOR - Trazer uma foto 3x4.

TOMAZ
Armários Embutidos, cozinhas americanas ê
com TOMAZ. Rua São João Batista no. 60 -'

fone 22-5888.

ORA. MOEMA DESJARDINS
Ginecologista e Obstetra

Consultas das 15 às 19 horas, no Edifício CEISA, rua
Jerônimo Coelho, 14, esquina Felipe Schmidt, 80. ano

dar, conjuntos 801 e 802 - fone 22-0471. (residência
fones: 22-2018 e 22-5481) - Florianópolis.

-Dr. Arno l. Schneider
CIRURGIÃO DENTISTA'

CONSULTORia
Rua Felipe Schmidt, 27 - Edifício Dias Velho, 50. andar -

Sala 513'- Fone 22-5234 -, Florianópolis � SC. '

HORÁRIOS
7;30 - 11,30 .

...: 19,00 - 21,00 Horas

PRÉDIO RECÉM-CONSTRUíDO
Aluganrse 0S andar-es superi ores de um prédio recérn-cons

trutdo, à Rua Alvaro de Carvalho, 23 - centro, com uma área.
total de 502m2.

Tratar: no local térreo - fone: 22,0666 ou rua dos Ilhéus,
14 - fone 22-4059.

'

DRACÃO AO MEU FI LHO
Deus, que vês as nossas misérias, Tu que nos socorre. Vede, Te
suplico, com benevolência, o que Te peco.
Se, o que peço hão está nos meus designios receber, perdoa-me, se

faça a Tua vontade.
Se, pelo contrário, entendas deva receber, dai-me são o meu filho.
R••..•

Por uma grande graça recebida. M.O.B.B.

NOVENA DO MENI NO JESUS DE PRAGA
Oh! Jesus que dissestes: Peça e receberá, procura e achará, bata e a

porta se abrirá. Por intermédio de Marra Nossa Sagrada Mãe, eu bato
procuro e vos rogo que minha prece seja atendida (menciona-se o

pedido). " 'I \
.

O Jesus 'que dissestes "Tudo o que pedires ao Pai em meu nome Ele
atenderá". Por intermédio de Maria Nossa Sagr<;lda Mãe eu humilde
mente rogo ao Vosso nome que minha oração seja atendida (pedi-
do). '

Ó Jesus que dissestes "O céu e a terra passarão mas a minha paíavra
não passará"; por lntermêdiode Maria Nossa Sagrada Mãe eu confio

que mi nha oração seja ouvida (pedido).
Três Ave Maria e uma Salve Rainha

"Por lima grande graça recebida. M.O.B.B."

"DOCUMENTOS EXTRAVIADOS"
'Foram extraviados os seguintes documentos:

Carteira de Motorista - Categoria Amador, Carteira de ldentida
de, Carteira do CEPU - Centro de Estudos Pré-Universitário, Certi fi
cado de Propriedade do Veículo, marca Volkswaqen/Tl, 1.600 -

modelo 1972 - cor azul pavão - placa AA,6252, pertencente ao Sr.
lAURO SOUSA - Florianópolis - Se.

"

DOCUMENTOS PE.RDIDOS
Foram perdidos os sequintes documentos: cartlficado de proprie-'

dade do veículo marca Chevrolet, ano 1966, cor verde claro, placa
WT-0037, motor C6533RR06566B', chassis - idem motor, TRU
no. 422086291, e demais documentos pertencente a sra. Paulina
Gra Péreira."�

, DOCUMENTOS PERDIDOS
Foram perdidos os seguintes documentos: carteira de habilltaçâo

..:. Cateqoria Amador, certificado de propriedade do veiculo marca

Corcel, ano 76, pl1c,a AB.Q241, cor branco e acartei ra de ide�ti da
de, pertencentes ao Sr. Sergio Ricardo da Si!veir.a. Entregar a rua

Ti radentes ,17 -' cesan, G rati fica-se bem.

DOCUMENTOS PERDIDOS
'" Foram perdidos os sequintes documentos: carteira de identidade,

. e demais objetos pertencentes .ao Sr. Martim Afonso de.Souza
Pede-se para quem encontrar entregar na Praça Perei ra' Oliveira -

Ed: Viseonde de,Ouro Preto. Será gratificado.

D'bcUMENTOS EXTRAVIADOS
Foram extraviados os documentos' de camionete TOIOTA

Plck-up - ano 1972, placas CH-2973 - Certificado de Propriedade
no. 748042, expedido pelo Detran. em Chapecó, pertencente ao Sr.,
Guilherme da Silva Almeida.

Ch.apecó, 22 de março de 1976

CONSTRUTORA E IMOBILIÁRIA BERCATON LTQ_A
Rua CeI. Pedro Demoro, "825'::' Estreito'

CRCI41 - CREA 4918 - Fones 44-2966 e 44-0386

APARTA'MENTO BEIRA MAR NORTE

CK� 480.000;00
. Vendemos com 150,002, 3 quartos, 2 BWCs, .dependência
de empregada, amplo living, armário embutido. garagem; acei
ta-se apartamento ou casa até Cr$ 180.000,00 .

APARTAMENTO EM COQUEIROS
- RUA ABEL CAPELA

Vendemos ótimo apartamento, contendo três quartos, sala,
copa, cozinha, BWC, dependência empregada, garagem, todo
com sinteko, armários embutidos e trabalhados a, gesso. Boa
localização em rua calçada. Cr$ 390.000,00, parte entrada e

saldo financiado. '

CONSTRUTORA E IMOBILlÁRIÁ
BERCATON lTOA

.

Rua Ceio Pedro Demoro, 1825 - Estreito
CRCI 41 - CREA 4918 - Fones 44-2966 e 44-0368,

VENDE-SE
Ótimo apartamento Edifício Velasquez, C0m porteiro eletrõ

nico, gás central, acabamento em gesso, hall, living; três dor
mitórios, BWC social com box, copa-cozinha, dependência de

empregada completa, área de serviço.

C ONSTRUTORA E IMOBILlA'RIA
BERCATON LTOA

Rua Cei. Pedro Demoro, 1825 - Estreito
CRCI 41 - CREA 4918 - Fones: 44-2966 e 44-0368

APARTAMENTO - 131' 1112
,

' .

COQUEIROS

VENDE-SE
Rua José do Vale Pereira (rua Juca do loide). Lo:

calizado em nia arborizada. Perto da praia. 3 quartos,
sala, cozinha, copa, 2 banheiros, dependência de em"

pregada, área de serviço, garagem. Primeira ocupação.
Tratar com Darci - fones ... 22-6500 e 22-6290. '

VENDE-SE CASA
De madei ra recénrconstru fda - à rua Capitão Pedro Leite,

108,- Barreiros. Preço: Cr$ 80.000,00. Tratar: rua José luiz
- ,135 - Coqueiros.

CASA VENDE-SE
Vende-se uma casa na rua Ferreira Lima, no.
51, com 2 salas, 3 quartos, cozinha e banhei

roo Tratar no mesmo local.

VENDE-SE'
CASA NO BAIRRO BELA ViSTA, COM 3 DORMI
TÓRIOS.

FONE: 22-5197

Casa no Jardim Santa Mônica, na Av. Principal, com 3
quartos, suite de casal, sala estar e jantar, copa e

cozinha, banheiro social, circulação, área de serviço,
lavanderia, dep. completa de empregada, e garagem.
Casa nova, com central de gãs, toda com sinteco,
nova, primeiro morador se�á quem alugar, acabamen·
to de alto luxo.
Informações Vifa Empreendimentos Imobiliários
Ltda. Tet. Silveira 21 sala 102 Fone 22-1660 - CRECI
37

ALUGA-SE

ALUGA-S,E CASA EM COQUEIROS
À rua Pascoal Simone, 95, com livir:1g, sala de [arr

tar com mobília, 3 quartos, jardim de invemo, gara
gem, telefone, churrasqueira. Tratar na Casa Oriental
- fone 22-3493.

'

,

lOCAL TRANQUILO - COQUEIROS
- PRAIA DO MEIO

VENDEMOS' EXCELENTE TERRENO NA PRAIA
'DO MEIO, COM MAIS DE 400,00m2, Ó:TIMO PARA

CONSTRÚÇ,ÃO DE UMA FINA RESID�NÇIA.

CONSTRUTORA E IMOBI'uARIA
BERCATON ,LTOA

Rua Cei. Pedro Demoro, 1825 - Estreito
CRCI 41 ...:.. CR liA 4918 - Fones 44-2966 e 44-0386

ITAGUACU PRAIA
Vendo' terreno na praia mais curtida do Continente. Tra

tar: fone: 44-2461.

,LOTEAMENJO STODIECK
Vend� terreno de belfssima vista panorâmica

Morro da Cruz.
Tratar: rua Tenente Silveira, 15 - sala 105 - fone

22-5071, hOÍ'ãrio comercial.

TEXACO BRASIL S.A.
, Estamos ,vendendo um tanque como ferro velho,

aproximadamente 31 toneladas, pronto para desmon
te. E�viar propostas para A.P. Mendonça, rua XV de
Novembro, 129 - Estreito - Fpolis., até 31 do
corrente. Oferta mínima Cr$ 10.000,00.

,(:R6C1,- 57
IMOVEIS PARA ALUGAR

l-47 - Casa de alvenari a situada em zona estri tamente residen
cial, na Trindade, nova e sem uso, de fino acabamento, con
tendo 3 quartos, living grande, sala e jantar, cozinha, despen
sa, dependência de empregada, área de serviço, lavanderia,
BWC, lavabo e garagem. Dois armárics embutidos:

,

L-49 - Casa de "alvenaria no Village, Lagoa da Conceição,
. contendo uma suite, dois quartos, living, sala de jantar, copa
cozinha, e demais dependências.
L-44 - Casa de alvenaria no Balneário, corndots quartos e

demais dependências. Cr$ 2.000,00.
) IMÓVEIS À VENDA

T-73 - Terreno no Jardim Itaguaçu, frente para o asfalto, de
esqui na, contendo 805,00m2.
A· 79 - Apto,

-

no Ed. Andréã, contendo um quarto, sala,
cozinha, área de serviço e BWC.
A-78 - Kitinete no-Ed. Fel ipe Schmidt, com quarto-sala con-
jugados, cozinha e banheiro.

"

,A-72 - Apto. no Ed. Toulouse t.outrec, contendo living, sala
de jantar, sacada, uma suite, dois quartos, cozinha, BWC, área
de serviço, dependência de empregada, garagem, teíefone,
.dois aparelhos ar condicionado, 4 armários, exaustor, portei ro
eletrônico, filtro, relógio, cozinha de fórmica

-

A-71 - Apto.-no Ed. Herrjbrendt, frente para a Preça dos
Namorados, contendo living, suite, dois quartos, sacadas,
BWC. Lavabo, cozi nha, dep. de empregada, área de serviço,' e
garaglilm. Cozinha americana, armários, ',eleforr'e, ar condicio
nado, exaustor. carpet, cofre.

.,��..--..------------------�

APTO. 2 QUARTOS
No 20. andar do Edf. Portinari à Rua Esteves Júnior,
contendo 2 quartos, sala, cozinha, banheiro social,
área de serviço, d�;:'2ndência completa de empregada
Todo acarpetado. Aparelho de ar condicionado no

quarto de casal. Exaustor na cozinha.
.

PreçQ; Cr$ 310.000,00

STA. MÔNICA
CASA DE ALVENARIA

Contendo 2 quartos, sala. banheiro, copa-cozinha. To·
da ac;arpetada Terreno c/350m2.
Entrada Cr$ 70.000,00 - Prestações de Cr$
1.698,00.

TERRENO (17,00 O m2)
Frente para o asfalto. Com 23.300m2.Localizado
em Santo Antônio.

PREÇO: Cr$ 400.000,00'
\c-

&h19veisUda
APARTAMENTOS

COQUEI ROS (Ref. 017) Apartamento com sal a de estar, sala
de jantar, 3 dormitórios, cozinha, .banheiro soci al, área de

serviço e garagem. Cr$ 190.000,00
.

CENTRAL (Ref. 015) Otimo apartamento com sala de estar,
sala de jantar, 3 dormitórios, banheiro social, copa-cozinha, 3
armários embutidos, dep. completa de empregada, garagem e

telefone. Cr$ 430.000,00
CENTRAL (Ref. 012) Excelente,apto. com sala de estar, sala
de jantar, 3dormitórios, sendo 1 suite de casal, banhei ro so-

,

cial, copa-cozinha, dep. de empregada, área de serviço e aque-
cimento central. Cr$ 360.000,00 '

CENTRAL (Ref. 013) Excelente apartamento com sala de

estar, sala de jantar, 3.dormitórios, banhei ro social, copa-cozi,
nha, dep. de empregada, área de serviço, todo acarpetado,
decorado em gesSó. Cr$ 400.000,00

APARTAMENTOS E lOJAS EM
CANASVIEIRAS - EDF. MURAL "1"

Aptos. com 2 e 3 dormit6rios, com suite, no melhor ponto de

,
Canai>vieiras.

CASAS
SACO DOS LlMOES (Ref. 027) Residência de alvenaria, com
living, sala de jantar, copa-cozinha, 3 dormitórios, banheiro
social, área de.serviço, dep. completa de empregada, armários
embutidos e garagem. Cr$ 350.000,00
ESTREITO (Ref. 031) Residência de.elvenarl a com 2 dorrni-,
tórios, sala de estar; copa-cozinha, banheiro, churrasqueira,
dep. de empregada e garagem para 3 carros. Cr$ 380.000,00
ESTREITO (Ref. 034) Residência de alvenaria em estilo colo:

nial, com hall de entrada, living em "L", sala de jantar, 3
dormitbri os, banhei ro social, copa-cozi nha, garagem. Azulejos
decorados até o teto, vidros fumê. Cr$ 390.000,00

TERRENOS
TRINDADE (Ref. 013) Excelente .terreno com área de

312m2, prôxlmo à Universidade. Cr$ 50.000,00
.

SÃO MI GUE l (Ref. 026) Área de terra com frente para o

asfalto lado direito para a estrada, lado esquerdo extremando
com o' acampamento Batista, com pasto, 3 vertentes d'água,

. casa de madeira e outras benfeitorias. Cr$ 200.000,00

VENDAS E INFORMACÕES
End Praça Pereira Oliveira
EdVisconde de Ouro Preto

sobre loja 'n"6.
Fones: 22·54·95 22·32·03 CREcf63.',

VENDE-SE
Casa final de acabamento, com 245,28m2 de área

construída, terreno com 360m2. Preço: Cr$ 376.000.
Financiamento pelo Sistema Financeiro da Habitação.

ALUGAM-SE
.

Sala comercial com 92,64m2 de área constru ída, si·
tuada no Jardim Itaguaçu - Edifício Itapoã. Aluguel:
Cr$ 4.800,00..
Casa .residencial com 3 pavimentos, área isolad'à com

pte tamente, RU,a Ângelo Laporta. 45. Aluguel:
Cr$ 6.500,00.
Tratar: Construtora AlLIANÇA - Creci 169 - Rua
Fulvio Ad\lcci, 930 - Fones: 44-0255 e 44-0291

VOLKS-73, - 1300
Vende-se em perfeito estado. Tratar: fone
22-0'300 ou 44-0776�

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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lo navegador veneziano Sebas
tião Caboto, em 1526. Esta

designação foi depois mudada

para Nossa Senhora do Dester
ro, quando Salvador de Sá e

Benevides, em 1657, obtinha a

doação de cem léguas de costa,
ao sul, nelas incluída a Ilha de

Santa Catarina.
AVENTURA SEM RUMO
Relembrou o professor San

tiago "a chegada da bandeira
de povoamento, em 1673, che
fiada pelo paulistano Francis
co Dias Velho, à Ilha de Santa

Catarina, na época componen
te da Capitania do Rio de

Janeiro e, mais adiante, da de

São Paulo. Era o povoamento
que se iniciava, era a primeira
manifestação de uma estrutura

social, embora vacilante, quase
sem condições de fixação, sem
o dimensionamento de propó
sitos definidos, talvez uma a-

Pelo menos uma centena' de residências da rua Fulvio
Vieira da Rosa, situada entre as ruas Leoberto Leal e

B&101,�&����áre�mm�dafufu�rn&�o

��.j��ii-----��--------------�--�i���i�José porque numa semana o prefeito interino determinou a fi

�
l'instalação de uma rede pluvial de águas na. área e quatro

::,:epoi',
'o reassumir o cargo, o prefeito interrompeu as

"
��",,,,,,,,,e"to I

De acordo com explicações dos moradores da rua, são

"problemas pessoais entre o presidente da Câmara, Gecy
Dorval Macedo e o prefeito Arnaldo de Souza, de São José,
que impedematé agora' que apareçam soluções para as valas
abertas, a abstrução das transversais, os desligamentos de

água de redes particulares e o calamitoso estado da via em

dia de chuva".
'

MELHORIAS
Segundo os moradores, o vereador e presidente da

Câmara Gecy Dorval Macedo promoveu uma série de

melhorias. nas vias públicas quando exerceu interinamente o

cargo de prefeito, provocado pelo afastamento temporário
do titular Arnaldo de Souza. Gecy inclusive tentou melho
rar a sua rua, Fulvio Vieira da Rosa, situada nas proximida
des de sua residência. Devido a incompatibilidades políticas
e 'pessoais o prefeito Arnaldo de Souza determinou a

paralisação total das obras e ameaçou inclusive mandar
retirar os tubos de concreto que já estavam instalados. As

consequências foram sentidas na quarta-feira, depois do

temporal: a rua se tomou_ intransitável e ninguém pôde
dormir porque oito. veículos ficaram atolados 110 lamaçal.
Agora os moradores não sabem quando a máquina motoni

veladora, que Gecy conseguiu da prefeitura de Florianópo
lis, voltará' para arrumar tudo. ,

Dois concursos:

contos e hortas.
Concursos de contos e de hortas escolares serão

lançados hoje pela Prefeitura integrado a programação
de festejos dos 250 anos de criação do município que
se prolongarão até o dia 28 próximo.

O lançamento se efetuará às 14 horas na Secretaria
de Educação, Saúde e Assistência Social pelo prefeito
Esperidião Amin. O "concurso estadual de contos -

prêmio Virgílio Várzea", poderá contar com a partici
pação de qualquer pessoa residente no território
catarinense que deverá apresentar uma coletânea de
três trabalhos inéditos e entregá-los até o dia 10. de
outubro, às 17 horas, na sede do Conselho Estadual de
Cultura.
I O "I Concurso de Hortas Escolares" é destinado aos

5.400 estudantes da redyde ensino de Florianópolis e

visa "estimular a melhoria dos padrões alimentares
através da escola, elemento catalisador dos hábitos
comuriitários, bem como fazer da unidade de ensino,
um verdadeiro exemplo à população".

Ainda hoje, às 19 horas, no Clube/f de Janeiro, será
realizado torneio aberto de tênis de mesa e às 20
horas, no Ginásio do SESC haverá a reapresentação da
-1 a. noite deginástica e folclore.,

'

ORIGEM DOS NOMES
Também incluída na programação de aniversário

está o professor e folclorista Franklin Cascaes que
ministrará diversas palestras em escolas da rede munici-
pai de ensino.

.

As palestras serão: às 8h30m� na Escola Básica
'Santo Antônio de Lisboa e às 10 hora, na Escola
Básica Osmar cunha encerrando-se na quinta-feira, às 9
horas; na Escola Básica Henrique Vera, na Lagoa da'
Conceição.

.

Franklin Cascaes já realizou anteriormente diversas

palestras em outras escolas do município e traz como

abordagem principal a origem' dos nome! de diversas
.lo calid ades de Florianópolis e de fatos da história
bcal.

.

Na exposição "Florianópolis 250 anos de cultura" a

ser aberta no dia 23 de abril, no Centro Comercial
,

Aderbal Ramos da Silva, o folclorista também terá
participação com seus trabalhos em escultura, dese

nho, pintura, e letras e que dos quais quatro novos

'começam agora a ser montados no Museu de Antropo-
logia.

'

ORQUESTRA EM IGREJAS
Nodomingo a Orquestra deCâmara de Florianópo

lis se' apresentará na Igreja de Nossa Senhora da Lapa,
no Ribeirão da Ilha, às 19h30m. A Orquestra já se

apresentou no dia 21, na Igreja de Canasvieiras.
Consta do programa da Orquestra de Câmara a

execução de composições de diversos autores apresen
tando-se com os seus 18 integrantes, sendo 10 violinos,
2 .violas, 2 violoncelos, contrabaixo, cravo e flauta
doce.

Hoje, a última

apresentação dos
filmes da Bulgária.

Sexta-feira a "Semana do Calouro"
será encerrada com o show

do conjunto Tapes do DCE às 21 horas.

Amanhã haverá debates. ,�
"

Com a apresentação hoje, a partir das 22 horas ,no Cine Coral,
de mais cinco filmes curta metragem do "Cinema de Animação
da Bulgária", encerra-se a exibição de "cinema-extra" promovida
por diretórios acadêmicos da Universidade Federal de Santa
Catarina e para comemorar a "Semana do Calouro ". Nessa

sessão, na qual os calouros não pagam e o público em geral paga
Cr$ 3,00, serão apresentados os desenhos animados "Lição de

Violino", de C. Popusanov; "As três maçãs", de G. Tchavdarov;
"Um maravilhoso galinho de açúcar", de R. Batchvarova;
"Mini", de S. Dukov; e "Os três tolos", de D. Donev. Todos

coloridos, de técnica considerada excelente e abordando não só o

humor, como uma sutil e severa critica social. .
,

) Amanhã, na' continuação do problema da "Semana do

Calouro ", será desenvolvido um debate sobre a "Função dos

Diretórios Acadêmicos", orientado pela presidência do Diretório
Central dos Estudantes e, com início às 20 horas, na sede dessa

entidade, à rua Álvaro de Carvalho. Sexta-feira, como encerra

mento .oficial da programação da semana, terá lugar, no DCE e

com, inicio às 21 horas, a apresentação do Grupo de Música

Popular "Os Tapes", do Rio Grande do Sul. e famoso em todo o

país, [estekadp, inclusive, pela crítica especializada dos vizinhos

países do Prata (Argentina e Uruguai). Para esta sessão, apenas os
calouro-s não pagam ingressos, pagando o público em geral Cr$
,5,00.

'

,

.

Independentemente da programação da "Semana do Calou

ro", o conjunto "Os Tapes" fará ainda mais duas apresentações
em Santa Catarina, uma em Florianópolis e outra em Palhoça.
No sábado o conjunto atuará no município de Palhoça,
integrando uma noite de "Boi de Mamão'íque a prefeitura local,
está programando. Domingo à noite, novamente em Florianópo
lis, sê apresentará pela última vez no DCE, a partir das 21 horas e

com ingressos a Cr$ 5,00 "para todo mundo ", segundo Evaristo
Vieira, do Daced ("desta vez sem colher-de-chá aos calouros").

Prefeito paralisa
obras na rua-

Fúlvio Vieira da Rosa

A sessão solene ,(bi iniciada às 20 horas e se prolongou até as 21 h30mi1.1.

A homenagem da Câmara ao Município

rim" dos carijos e, como era ventura sem rumo, uma expe
chamada na Europa, "Ilha dos, riência sem plano, quem sabe

Patos", mais tarde Santa Cata- '-uma tentativa desassistida de

rina, na denominação dada pe- objetivo certo", Mais adiante,

Será' desenvolvida no
especializou' 172 médicos do trabalho. Em
um curso, treinou 103 auxiliares de enfer- pr6ximo mês .de julho, em

magem. âmbito, estadual, a Operação
Esses números - segundo Júlio Cordeiro, R I P

tomarão possível a aplicação da portaria egiona XVII, do rojeto
3237, do Ministério do Trabalho, que torna ,'Rondon. Para tanto, estão

obrilatória a criadão, por parte das emp�e- 'sendo mantidas negociações
sas, os serviços e_ segurança e prevençao com 'entidades públicas ede acidentes: ,

"

Os médicos especializados foram distri- privadas a fim de "viabilizar
bu ídos pela ACM nas diversas regiões do "a participação de universitá
Estado abrangidos pela portaria Assim, 51
municípios possuem médicos aptos a trata-
rem de segurqnça do trabalho. '

E para o constante aperfeiçoamento
desses médicos - prossegue a matéri a > a

ACM criou o Departamento de Medicina
do Trabalho, já filiado à Associação Nacio
nal de Medicina do Trabalho, órgão da
AssociaçãoMédica Brasileira

-

,

Um outro passo para o' melhoramento
das condições operacionais no setor, será a

realização em Florianópolis, de 17 a 19 de
junho, ala. Jornada Catarinense de Medici
na Ocupacional,

Os seresteiros
voltam às ruas

citou os esfo rço s do povoado
de se fixar na Ilha, os ataques
dos corsários ingleses e holarí-.
dese s, o q ue custou a vida de
Dias Velho e dos primeiros
povoadores. Apesar _

de' tudo
isso - continuou - o povoa
mento se estabeleceu, tendo
Nossa Senhora do Desterro so

brevivido como distrito de La

guna até 23 de março'de 1726,
quando o ouvidor geral da
comarca de- Paranaguá, Antõ
nio Alves Lanhas Peixoto, a

,

elevou à categoria de Vila.

"BALUARTE"
"Os acontecimentos culmi

nlillt�s...da data gue hoje come

moramos - prosseguiu Santia

go - são a plena emancipação
de nossa terra e a instauração
paulatina de instituições livres,
isto é, a ruptura dos liames

que, nos jungiam a' outrem,
� para a colimação de um gover
no autônomo. Tantas e tão

importantes iniciativas daí de
correntes lançaram os funda
mentos do que viria se consti-

tuir, hoje, num dos estados da

Federação, porquanto da mo

desta vilà se projetaram todas
as ações que culminaram com

a então Capitania Subalterna
de Santa Catarina.

Nesse dia em que comemo

ramos dois séculos e meio de,
nossa existênéia' estrutural e

consciente, podemos afirmar a

nossa perene gratidão pelas ge
rações do nosso passado remo
to, que plantaram um baluarte
no Sul do Brasil. Baluarte que
hoje se engalana para reaviven
tar a, sua memória, eis que
essas gerações esperam de nós
idêntico esforço na sublimação
do espírito da justiça e nas

afirmações de um povo cujas
origens se abeberaram nas ver

dades do Evangelho 'de Cris-
to."

Ao encerrar, o ex-prefeito
Santiago lembrou a canção
que se' refere à cidade: - o

"Rancho de Amor à Ilha" -

"onde jamais algum poeta teve

tanto pra cantar".

As tradicionais serestas voltarão a ser revividas esta

noite em diversos bairros da cidade, na ilha e continente,
como par,te' dos festejos alusivos ;;tOS 250 mos de criação
do município. O "serestão", iniciado na segunda-feira,
está sendo comandado por dois conjuntos seresteiros da

(erra. "Avico", percorrendo o centro e "Rui", os bairros
do Estreito.

O "serestão", começa às 21h30m na Ilha fazendo a

sua primeira apresentação no terminal dyõníbus da rua

Felipe Schmidt, seg�indo .depois para a esquina da

avenida Mauro Ramos com rua Bulcão Viana, Prainha

(proximidades da igreja), Vila Operário no Saco dos

Limões, no quiosque próximo ao estádio Adolfo Kon

der, na Praça Celso Ramos, na Agronômica e finalmente

rla Avenida Beira Mar próximo ao "Espetinho",
No Continente o "serestão" também inicia às

21h30m na esquina das ruas Santos Saraiva com Souza

Outra (próximo ao posto de gasolina), seguindo depois
para a Praia da Saudade, em Coqueiros, proximidades do

Chopão, Itaguaçu (Lave Story), Capoeiras (proximidades
do ponto de táxi) e Canto, no Estreito.

Este programa tem por objetivo "reviver as inesquecí
veis serestas de Florianópolis, recçrdar momentos boê

mios de um povo que de todas as formas ainda procura
manter esta tradição da cidade". Na segunda-feira o

"serestão" 'iniciou no terminal de ônibus à rua Felipe
Schmidt, contando com a presença do prefeito Esperi
dião Amin, que demonstrou algum conhecimento do

repertório (inclusive cantarolou algumas músicas) e do,

secretario João Aderson Flores, além deum aglomerado
de pessoas que foram chegando ao local. Em seguida os'

seresteiros percorream os bairros, cortejados por diversos
carros que se aglomeravam em cada ponto do roteiro,

\ fazendo com que o programa se estendesse até quaseJ
horas da madrugada. O mesmo interesse foi verificado no

continente quando muitos carros acompanharam o

grupo até o ponto final no Canto.

Impressionado com as efeti
vas e flagrantes possibilidades
de nossa terra, Sir Southey,
um viajante inglês, no fim do

século, 'ao passar pela então

Vila, assim se expressava: "Se
colonizada por. ingleses, a Ilha

poderia ser um perfeito, parai
so". A passagem foi lembrada

ontem, na Sessão Solene que a

Câmara de Vereadores realizou
em homenagem aos 250 anos

de Florianópolis, pelo orador

convidado, o ex-prefeito Acá
cio Garibaldi Santiago.

O orador, na presença, do

prefeito, vice-governador; arce.,
bispo metropolitano e coman

dantes das unidades militares
sediadas na capital, destacou
toda a evolução política de

Florianópolis, desde a

"Meiernbipe", dos tupis-guara
nis, passando pela "Juríré=Mi-

Projeto Rondon quer dar

estágios aos estudantes

rios mediante a' assinatura

de convênio, nos projetos e

atividades de rgãos esta

duais e municipais".
- Segundo o professor
Cláudio Alexandre Fulgraf,

..-
coordenador estadual do

Projeto Rondon, a, próxima
'operação "oportunizará aos

universitários um estádio

prático' e simultaneamente
atenderá as necessidades de

mão-de-obra especializada
.junto aos órgãos públicos,
para desenvolvimento de

projetos de interesse social".
Conforme a coordenação

regional, a Operação a -ser

desenvolvida em julho está
fundamentada nas palavras
de Mário Gamero,' convida-

do pelo ministro dó Inte

rior, Rangel Reis, para OC1!

par a presidência da, Funda
ção Projeto Rondon: "não

pretendemos recomendar al

terações na filosofia básica
do Projeto Rondon, mas

ampliaremose aprofundare
mos as oportunidades de

ação prática, a fim de que já
agora como Fundação, esse

movimento possa a vir re

presentar um organismo per
manente 'em busca de ínte-,

graçã? e unidade nacional".

o esforço d� medicina para
evitar acidentes de trabalho

CENTRO DE ASSISTÊNCIA'GERENCIAL DE SANTA CATARINA
SEDE /Florionópolis: Rua Esteves Júnior, 130 - Fones: 22-4277 e 22-4734
Cx , Postal 1219 - Telex 0482117
ESCRITÓRIOS/Blumenau: Rua Caetano Deeke, 41 - Joinville: Rua Otto Boehm, 48'

Durante O mo de 1973, 65.416 dos
309.909 empregados em Santa Catarina,
sofreram ac id entes de trabalho, 2
(21,11%), representando um gasto direto
de Cr$ 42.716.748,00. O custo indireto
dos acidentes sobe a Cr$ 170.866.992,00,
Esses e outros dados são fornecidos pela,

_

revista Arquivos Catarinenses de Medicina,
de março deste ano, em editorial assinado
pelo presidente da Associ,!�ão Catarinense
de Medicina, (ACM) Júlio da Silva Cordeio
roo

Este número da revista, no. 1 do 50.
volume, editada pela ACM,jáestásendo
distribuído aos médicos de Santa Catarina, ,

Porto Alegre e Curitiba.
TREINANDO MBmcos
Ainda se�ndo o editorial da revista, a

ACM. atraves de uma série de convênios
entre a Universidade Federal de Santa
Catarina; Fundação Unive_rsidade, Regio.nalde Blumenau e a Fundação Centro NacIO
nal de Segurança, Higiene e Medicina do
Trabalho, em três cursos +realizados já

F

II_
J &

Centrais Elétricas do Sul do Brasil S. A.
ELETROSUl

Subsidiaria da ELETROBRÁS

C,G.C. - MF/000 73 957/0001

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Ficam convidados os senhores acionistas da Centrais Elétricas do Sul do Brasil
S.A. - ELETROSUL, para a reunião de Assembléia Geral Ordinária a ser realizada
no dia 31 de março de 1976, às 15:00 horas, na sede da Empresa, na rua Trajano
no, 41, nesta cidade de Horienêpolis (SC), a fim de deliberar sobre a, seguinte
Ordem do Dia:

'

1. Apreciação do Relatório da Diretoria, Balanço Geral, Demonstração da Conta
de Lucros e Perdas, bem como do Parecer do Conselho Fiscal, relativos ao exercício
encerrado em 31 de dezembro de 1975.
2. Eleição dos membros efetivos e suplentes do Conselho Fiscal.
3. F.ixação dos honorários da Diretori a e do Conselho Fiscal.
4. Destinação do saldo da Conta de Lucros e Perdàs.
5_ Assuntos de interesse social.

Florianópolis, 12 de março de J976.
Telmo Thompson Flores

Presidente

IICEAG-SC

C.G.C do M-F. No. 82.508.433/0001

AVISO
Nos termos do disposto no ar.tigo 99 do Decreto-Lei no. 2627 de 26

de setembro de 1940, comunicamos que se acham à d!sposição dos
Senhores Acionistas os documentos referidos no artigo supra menciona
do, relativos ao exercício findo em 31 de dezembro de 1975,

Floriànôpolis, 22 de março de 1976.
Nabor Schlichti I1g
Di reter Presidente

I

--_._--�
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CORREÇÃO MÓNETÁRI:A E DEPRECIAÇÃO 'DOS
BENS DO ATIVO IMOBILIZADO I

LOCAL: Florianópolis - na sede do CEAG
PER(ODO: de 24 a 27 de março

TAXA: 300,00
CARGA HORÁRIA: 16 horas

MINISTRANTE: Carlos Kather
\..

INSCRiÇÕES NAS ASSOCIAÇÕES COMERCIAIS OU NO CEAG

Companh ia Hidromineral
de Piratuba S.A.

CGC-MF 83076315/0001-40

.

EDITAL DE. CONVOCACÃO
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

São convocados os senhores acionistas desta sociedade para comparecerem à::>
Assembléia Geral Ordinária a realizar-se no dia 30 de março corrente,' às 10 horas,
na sede social da empresa, no Balneário Piratuba, nesta cidade, com a seguinte:

ORDEM DO DIA
, "

'.....
'

a � Leitura, discussão e aprovação do Balanço Geral, da conta Lucros e Perdas, do
Relatório da Diretoria e do Parecer do Conselho Fiscal, referentes 'ao Exercício de
1975;
b - Eleição dos membros efetivos e suplentes do Conselho Fiscal e fixação de suas'

remu nerações;
c - Fixação dos honorários da Diretoria;
d - Outros assuntos de interesse da Sociedade.

AVISO
Acham-se à disposição dos Senhores Acionist��, na sede social os documentos a

que se refere o artigo 99 do Decreto-Lei No. 2.627, de 26 de setembro de 1940.

PI RATUBA, em ,15 de MARÇO de 1976

CLÁUDIO VICTO ROGGE

Diretor-Presidente

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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SOMOS167
o prim eira habitante da Ilha

foi o tupi-guarani. O número
deles, ninguém sabe ou· pode
calcular. Porém instrumentos de

pedra, de osso, vestígios de fo

gueiras e cerâmica, indicam que
eles foram numerosos. Há mais
de 100 sítios arqueológicos re

gistrados, que remontam há cin
co mil anos. Os índios encontra
dos ja conheciam a agricultura
primitiva, eram sedentários e ti
nham na pesca sua atividade
básica para subsistência. Entre
os primeiros imigrantes que che

garam estavam náufragos, fugiti
vos, espanhóis, portugueses, es�

pecialmente açorianos, bandei
rantes, desconhecidos, enfim um

número irldeterminado de anô
nimos "aventureiros", hoje ali
nhados na longínqua epopéia do

povoamento e posterior funda
ção de Florianópol'. .

Nessa época - 50 anos antes

da fundação -, <JS sinais dos
homens vindos de fora já eram

bastante visíveis. A história de
Santa Catarina atesta que até
mesmo antes do descobrimento
do Brasil, europeus estiveram na

Ilha, de passagem. No alvorecer
do século XVIII a Freguesia
contava com 22 famílias. Por
volta de 1712 a população as

cenderia para 147 moradores,
excluindo-se negros e indígenas.

Chegou o Fundador, o Ban
déirante Francisco Dias Velho,
com uma caravana composta de

agregados, escravos, filhos, ín
dios mansos, muitos equipamen
tos e a primeira tentativa organi
zada de o cupar a Ilha de Dester
ro, como ficou conhecida, pois
"a terra é boa, quem disser o

contrário mente", escrevia o

fundador. Os alicerces do povoa
mento da Ilha estavam definiti-

vamente lançados. O furidador,
que antes já estivera. de passa
gem pela Ilha, foi seguido de
outras expedições bandeirantes,
oriundos de São Vicente, que
vinham ocupar e explorara Ilha
desconhecida. As tentativas an

teriores de ocupação, que ha
viam sido frustradas não mais
afastavam os bandeirantes. Ex-

. piorar a terra, prear os índios
selvagens, "os quais' foram logo
dizimados", explica o profes
sor Sílvio Coelho dos Santos.
Mantinham constantes contatos
com navios estrangeiros, em de-

"Baseados em dados de

mográficos é muito difícil
fazer uma previsão da popu
lação de Florianópolis para
as próximas décadas. Floria-

nópolis, juntamente com

São José, Palhoça e Biguaçu
forma o fenômeno da co

nurbação, isto é, uma reu
nião de cidades onde uma

continua a outra..Portanto,

"Florianópolis 250 anos.

A condição de Càpital é

fundamentalmente impor
tante pelo que já exerceu,
como .função geradora da

diversificação de equípa-.
mento urbano, e pelo que
exercerá, na medida em que
amplia seus mecanismos de

polarização. Assim sendo,
cada vez mais seu crescimen
to demográfico dependerá
de mígraçõesinternas e me-
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De índios, negros,. açorianos,' espanhóis, piratas,

MIL DESCENDENTES:

I

,- Os antigos habitantes: uma mescla tropical de costumes e povos.

desconhecidos .

cional, pois em 10 anos aumen

tou '44.824 habitantes. Se conti
nuar este aumento, segundo esti

mativas, em 1986 Florianópolis
terá uma população superior a

200 mil habitantes.
É conveniente salientar que

em 1970, como em censos ante

riores, a população feminina foi
sempre superior à masculina em.

Florianópolis. De outra parte, a'
..'-partír do censo de 1970 o. Ibge
não mais classificou a população

.

segundo a raça a que perten
ciam. Em 1950 os dados eram

os seguintes: 61.221 - brancos

que constituiam 9 Í% da popula
ção, 5.027 pretos, 1.248 pardos
e três amarelos.

Hoje, 1976-, 250 anos após
ser elevada à condição de Vila,
Florianópolis comporta 167.538
habitantes. Desse número popu
lacional, há quem se preocupe
com o futuro humano da Ilha:
"Já é demais e urge o controle
da demanda para a Capital."
Outros mais céticos já anteci

pam previsões de "um caos po
pulacional decorrente da explo
são demográfica". Outros ainda

apelam para a Lei de Malthus
em Florianópolis, prevendo não
'somente a falta-e gêneros ali
mentícios, mas de mercado de
trabalho e até moradias. Deli
neia-se rapidamente o "forrni-'

gueiro humano na Ilha de Santa
Catarina", comentam outros

ainda.
UM RESULTADO
Hoje a cidade é uma grande

mistura de tipos humanos e um

número significativo de outras
nacionalidades. Os índios, Tupi
-Guarani, chamados pelos euro
peus de Carijós, receberam os

primeiros. viajantes. Os náufra
gos da expedição de Sólissobre
viveram na Ilha de Santa Catari
na com o auxílio dos indígenas .

. Os Índios orientam também as

primeiras explorações no inte
rior. Os índios vieram da Ásia,
afirma o professor SIlvio Coelho
dos Santos, através do estreito
de Bhering e avançando para o

sul face pressões de outros gru
pos. Eram sedentários e pratica
vam a agrio.ultura e a pesca.

O bandeirante? Vinha de
São Paulo, geralmente em busca
de homens para o trabalho em

suas 'fazendas. Preavam os ín
dios. Fizeram as primeiras tenta
tivas de povoar a Ilha, algumas
frustradas como as expedições
de Manuel Preto, Capitão Antô
nio 'Amaro Leitão e depois as

tentativas bem sucedidas como a

de Dias Velho. De outra parte os

jesuítas' também estiveram na

Ilha, não com o intuito primeiro
de povoar, mas em trabalho.

. missionário.
Os a çorianos? Legaram a cul-,

tura portuguesa e estão nas raí
zes do povoamento de Santa
Catarina. Outros elementos es-

1970, 143.414 tão na origem de Florianópolis.
1975 (estimativa do Ibge) 167.414. Até espanhóis, franceses. O es-

MUITA GENTE cravo? Participou. também deci-
A estimativa feita pelo Insti- sivamente na fundação de Flo-

tuto Brasileiro de Geografia e rianópolis: comprado, vendido,
Estatística foi 'publicada em ju- negociado, o negro nos legou o

nho do ano passado e apresenta trabalho, costumes -, Florianôpo-
o aumento sensível de 24.124 lis é hoje o resultado desse
habitantes em apenas cinco "complicado" q.uadro humano
anos. Na década anterior - de dos primeiros tempos, somado a

1960 até 1970 - também houve outras realidades históricas pos-
considerável acréscimo popula- teriores.
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De acordo' com cálculos feitos hoje, dentro de 10 anos a cidade terá 216 mil habitantes. Reportagem de Bonifácio Bertoldl,
manda mercantil e eram acresci
dos por "segundos povoadores",'
conforme escreve o· professor
Evaldo Pauli.

.

"Era uma pequena população
no stálgica e triste", afirma Síl-

.

via Coelho dos Santos '''e que
'

vivia miseravelmente, temendo
tanto 'o ataque dos aborígenes
quanto a visita de piratas", es

creve o professor Oswaldo Ca
bral. O aumento populacional
estava intimamente ligado com

as imigrações, fenômeno que ho-

, je se repete em larga escala em

Florianópolis. Entre eles esta
vam viajantes 'que aportavam,
muitos ocasionalmente, outros·

já intencionados e que passavam
a integrar a vida da Vila. Deser
tores de navios arribados, solda
dos que desengajavam das tropas
compunham o quadro humano.
A ESCRAVATURA
O lugar crescia paulatinamen

te. Foram edificadas as fortifica
.

ções. A ocupação ocorria não
somente na sede da Vila, mas no

para podermos conhecer a

população de uma dessas
cidades é necessário calcular

. a população das quatro, pois
muitos habitantes residem

em uma e trabalham na ou

tra. Depois podemos chegar
, até a população de Fíorisnó

polis.
Antes, porém, convém

ressaltar que com base nos

dados demográficos - nasci-

nos do aumento vegetativo.
Consequentemente, pre

visões sobre as dimensões
demográficas da cidade se

tornam mui to difíceis,
quando feitas com base em

ritérios projetivos que enfa
tizam questões corno natali
dade e mortalidade. Em to
das as cidades de grande
'porte do Brasil, entre os

dois últimos censos (1960 e.

1970) verificou-se um grau
de expansão expressivamen- r_

mterior da Ilha, Por volta de
1737 com a chegada na Ilha da

Guarnição Militar e a quase si
multânea elevação da Vila para a

categoria de Capitania; houve
novo acréscimo na população da
Ilha. Mais algumas famílias pro
venientes de Santos se instalam,
Com a Capitania, aparecem os

cargos públicos que exigiam peso
soal graduado, trazendo mais
gente para Florianópolis. O des
terrado também existiu. Duran
te algum tempo, criminosos fo
ram encaminhados para a Ilha.
A escravatura também deixou

mentos, mortalidade e mi

gração - método verdadeiro,
mas impossível. de ser

aplicado, pois há defeitos
nos hábitos da população no
que se refere ano registro,

�ão é possível determinar a

população de Florianópolis
para o futuro. Em segundo
lugar o fenômeno da migra
ção. Deveria h�ver um servi-

te resultante da contribui

ção migratória, sobretudo
naqueles centros urbanos de

grande dinamismo indus
trial. Embora Florianópolis
não po�sa �,e enquadrar co-

mo cidade industrialmente
«íinâmica, tem' � compensar
o poder gerador da condição
de capital. Em outras Capi-

.

tais brasileiras, situadas num
nível hierárquico semelhan
te ou próximo a Floríanópo-

.sua marca indelével em Floria

nópolis. A maioria' dos negros
cativos pertencia ao grupo Ban
tôo Consta que em 1810 era de'
7.200 escravos, em 1812 chega a

7.500 e em'1819 atinge a cifra
de 9.100 escravos. Esses dados
são imprecisos, variando entre

autores. Em sua obra Nossa Se
nhora do Desterro, o professor
Oswaldo Rodrigues Cabral escre
ve: "Registraram as estatísticas
este aumento: 1840 - 12.511
escravos; 1844 - 14.382; 1853.
- 15.025 e 1857 - 18.187
escravos. "Houve uma ascenção
do número de cativos na Provín
cia, durante esse período e 'a

seguir do decréscimo. Erern
comprados e vendidos. "Este era

sem dúvida o quadro negro de
toda a -Província", afirma um

estudante de História.
MAIS AÇORIANOS
No período de 1748 a 1756

houve um sensível aumento da

imigração açoriana para a Ilha
de Santa Catarina, os quais se

região. O número de açoriano
para Florianópolis, segundo
Evaldo Pauli, atinge até- o fmal
'do século XVIII a 6 mil pesssoas

. Mais tarde, a população cres

ce vertiginosamente, em conse

quência das imigrações e do
crescimento 'vegetativo e con

soante estatísticas no, ano de

1823, Florianópolis já contava

com 15 mil habitantes' d� diver-
.SâS raça,s. _

Mais tarde, precisamente em

1870, Florianópolis já possuía
24.144 habitantes. Era um mu

nicípio em crescimento, com o

florecimento na sede da ativida
de terciária. Começa o recensea

mento oficial no Brasil no final
do Império e então os historia
dores passam a dispôr de dados
mais' concretos acerca da popu
lação em geral e Florianópolis
aparece da seguinte forma:
Ano No. de habitantes
1872 25.709
ld90 .•............. 30.687
1900 32.220

. '-

culo considera a evolução
possível e procura determi
nar a tendência, caso o cres

cimento populacional conti
nuar o mesmo que ocorreu

de 1940 até 1970, quando
foi realizado o último censo.

Numa cidade em expansão
como Florianópolis este cál
culo pode dar um resultado
inferior ao real. É possível

çao, A Capital, hístonca
men te desarticulada de ou

tas regiões do próprio Esta
do, já apresenta mais volu
m0SO e diversificado feixe
de

.

relações, captando, como
centro de decisões adminis
trativas, culturais e finanéei-'
ras, o dinamismo que se

observa, variavelmente, em

outras unidades geo-econô
micas. Pode-se afirmar que,
hoje, Florianópolis é mais

capital de Santa Catarina do

1920 41.338
·1940 , , .46.771
1950 , 67.630
1960 98.590

um erro na ordem de 10 a

20%. Isto se deve principal
mente a aspectos econômi

cos e sociais pois conforme
mudam as condições econô

micas e sociais, altera tam-<,

'bém a tendência da popula
ção. E Florianópolis .nos úl
timos 30 anos contou com

uma economia mudando
constantemente e em expan-

que ontem.

E, será mais, no futuro.
A função de Capital, na

medida em que se afirma em
sua maior plenitude, repre
senta um modelo que condi
ciona inevitavelmente, uma

tipologia de crescimento de

mográfico caracterizado pe
lo ritmo acelerado e decor
rente da contribuição de mi
grantes oriundos de uma pe
riferia que não . é mais o

espaço restrito de sua micro-

\
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são. Aplicando esta função
esponencial para calcular a

população temos obtido êxi

to em nossas previsões.. E
acredito que teremos toda a

Ilha de Santa Catarina urba

nizada, toda ela ccupada por
moradias, pois há duas for
mas para comportar toda
essa população: expansão da
cidade para a ilha e para o

Continente" .

Futuro: questão de conjunto. (A expansão da cidade para a Ilha-e para O Continente)
.

.

Vitor Peluso Júnior, autor deste artigo, é professor de Geografia na Ufsc e atualmente.chefia a comissão de alto nivel do magistério da universidade.

Futuro: a função 'do capital. (O rápido
I
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fixaram nos vilarejos da Lagoa,
Santo Antônio, Ribeirão da

Ilha, Canasvieiras, Trindad€ e

Rio Vermelho. Aproximada
mente 4.946 portugueses chega
ram, em cinco expedições nesse,

período dos Açores. Eles foram
autorizados por "E1 Rei" D.
João V, por solicitação do Briga
deiro Silva Paes, para a Costa

catarinense, dos quais cerca de

1.500 se fixaram pela Ilha. Vi
nham munidos de ferramentas,
transportados pelo Poder Real

para se dedicarem à pesca e à

agricultura, além 'de proteger a

ÇQ de controle de entrada e

saída do município, serviço
que não existe em nenhum

lugar do país.
.

Podemos calcular a popu
la ção de Florianópolis, não
com base na demografia,
mas considerando a tendên
cia a partir de 1940, aplican
do a função esponencial:\

Em 1980 os quatro municí-

pios' que estão em conurbà-

ção terão uma população de
223 mil habitantes, sendo

que só a cidade de Florianó

polis contará com 165 mil

habitantes, excluindo o inte

rior do município. Daqui há
10 anos, portanto em 1986

a população dos quatro m,i
nicípios somará 292 mil ha

bitantes. Desse total, Floria
nópolis (só a cidade) terá

216 mil habitantes. Este cál-.

crescimento sob um suporte pouco eloquente)

lis, tem se registrado ames

ma tendência de rápido cres

cimento sob um suporte
pouco eloquente das ativida
des industriais que, sabida
mente, são reconhecidas pe
lo seu maior efeito multipli
cador. Mas, o elenco de ati
vidades enquadradas no se

tor terciário, sob o comando
de fundo dafunção 'de capi
tal, se abre em leque, indu
zindo té mesmo, alterações
horizontais e verti1cais no

setor secundário (indus
trial). Deve-se, portanto,
procurar compreender as

perspectivas do crescimen
tode Florianópolis, como se

fosse, de fato, um centro
urbano industrial.

o Estado de Santa Cata
rina, em que pese � tradição
de compartimentação de
áreas geo-econômicas, está
passando por um' nítido e

rápidol processo de inte�ra-

Autor de diversas obras sobre a geografia de Santa Catarina, Paulo Lago é professor na Ufsc e Udesc. Abaixo publicamos suas .previsões para omunictpio.

-regíão.
Assinalo, ainda, que ou

tras situações vêm se tornan
do importantes para a expli
cação do crescimento da ci
dade, entre as quais a "ofer
ta de possibilidades para in-

vestímentos turísticos que
terá respostas de difícil pre
visão, pois partirão da dispo
nibilidade financeira e de
aspirações situadas além das

_

fronteiras do Estado."

Amanhã: 250 anos de transportes urbanos.
.'
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